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Los transportistas 
acuerdan ir al paro

LLAMAN A SUS COLEGAS DE TODA ESPAÑA 
PARA QUE SE SUMEN A LA HUELGA

El XXV Congreso Comunista de la U.R.S.S.

ARRIllO, AHSENn
_ .. Se esnecula cnn la nnsihilírlad ríe niie las

■ ‘'La Pasionariapreside 
la delegación española

Se especula con la posibilidad de que las
autoridades soviéticas no hayan concedido visado 
de entrada al secretario del P. C. español

% ANTIAGO Carrillo, secretario general 
V del ilegal Partido, Comunista de 

España, no está presente hoy en la solemne 
cqiertura del XXV Congreso del Partido 
Comunista de la Unión Soviética, que tiene 
lugar en Moscú. Su especula con la 
posibilidad de que las autoridades soviéticas 
no le hayan concedido el visado de entrada 
ai país^ pero también con la de que Carrillo 
haya preferido mantener contactos directos 
con los restantes grupos de oposición 
española no autorizado, cuyos líderes se han 
dado cita en otra ciudad europea. Roma 
Según informa "Efe", son aguardados en 
Roma, además de Santiago Carrillo, 
Marcelino Camacho, Rafael Calvo Serer, 
Felipe González, Joaquín Ruiz Giménez, 
Ignacio Camuñas, Luis Alonso Novo, 
Enrique Tierno Galván y otros delegados de 
diversas tendencias incluidas en la "Junta 
Democrática" y en la "Plataforma de 
Convergencia Democrática".

Mientras tanto, en Moscú y presidiendo 
la delegación del partido español, se 
encuentra su presidente, Dolores Ibarruri 
"La Pasionaria".

En la sesión de apertura de esta mañana, 
en el Kremlin y ante más de cinco mil 
delegados, Leonid Breznev, secretario 
general del P.C.U.S., ha dicho estas palabras: 
"Mientras exista el bloque de la "O.T.A.N.",

la Unión Soviética continuará reforzando, 
con los demás países del "Pacto de 
Varsovie", su alianza política y militar".

Breznev ha añadido que "la Unión 
Soviética responderá a la poli'tica incendiaria 
de Pekín, y defenderé contra ella los 
intereses de toda la comunidad de los países 
socialistas". (Crónica de nuestro enviado 
especial a Moscú, en las páginas 14 y 16).

La muerte de las palomas del Pilar
SAHARA!
CONFIRMADO

MANANA 
SE REUNE 

LA
YEMAA
EL AAIUN, 24 (Cifra).- 

La reunión de la Yemaa, 
prevista para hoy, día 24, se 
ha visto aplazada hasta 
niañana por encontrarse el 
representante de España en 
funciones de gobernador, 
teniente coronel Rafael 
Valdés, en Madrid. Así han 
informado fuentes oficiales 
<l«l Gobierno marroquí.

m«iKiu
CUlPJBIf

0 Las palomas pudieron ingerirlo 
ai ira beberá algún lugar 
donde el aire lo hubiera transportado

(Mas /NFORMACfON 
£N LA PAGINA 5}

*'Nosotros hemos cumplido 
con la parte científica y 
hemos dado parte al 
Ayuntamiento y Jefatura de Policía 

(DECAÑFdE la FACULTAD DE VETERINARIA)

COMENZO A LAS 
DIEZ DE LA MAÑANA 
EL CONSEJO DE 
MINISTROS

Preside
Arias

HABRA UNA INTE
RRUPCION PARA EL 
ALMUERZO Y PARA 
RECIBIR A LA 
EMPERATRIZ PERSA

MADRID, 24 (Europa Press}.- 
A las diez de la mañana dio 
comienzo en la presidencia del 
Gobierno la reunión 
extraordinaria del Consejo de 
Ministros, que preside el titular 
del Gabinete, don Carlos Arias 
Navarro.

Se cree que la reunión se 
prolongará en sesiones de mañana 
y tarde con una interrupción para 
ai almuerzo; el señor Arias 
Wavarro deberé abandonar la 
misma a primera hora de la tarde 
para trasladarse ai aeropuerto de 
Barajas, donde recibirá a la 
emperatriz del irán, Farah Diba.

Asisten ai Consejo de Ministros 
todos ios titulares de los distintos 
departamentos ministeriales, así 
como los tres vicepresidente del 
Gobierno. La reunión ha sido 
convocada para tratar 
especialmente temas de índole 
económico.

Solicitud de los presidentes 
y vicepresidentes de las tres diputaciones

Un Régimen
Administrativo
especial para

Aragón
Cuando hablo de autonomía 

no me refiero a nada que 
atente contra la unidad de 
España" (Gómez de las Roces)
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EDUARDO HARO
TECGLEN DEMOCRACIA

ómo podría 
ser una de
mocracia «a 
la españo

la»? La caracteriza
“A LA ESPANOLA”

ción nacional de la 
palabra aparece fre-;^ 
cuentemente en los 
discursos de los go
bernantes, y comien-

hasta en declaracio
nes de políticos 
extranjeros (Strauss).

Mucho hay que te
mer que se está tra
tando de una peculi- 
zarización de las bases 
inevitables de lo que 
significa democracia 
en un sentido limita
tivo. Cierto que la de
mocracia en estado 
puro no existe en nin
gún país: el sistema es 
un proceso abierto e 
inconcluso. Aún así, 
se sabe lo que es la 
democracia y lo que 
aspira a ser. Lo que no 
se sabe bien es que

I República fue efí
mera y más idealista 
que realista. En cuan
to al pensamiento de
mocrático, han tenido 
desde siempre en Es
paña grandes defen
sores, políticos e inte
lectuales, que no han

la espesa capa de 
conservadurismo de 
las clases dominantes.

miento se apoyó en un 
nuevo humanismo. 
La revolución hizo 
pensar a las clases do
minantes en la nece
sidad de hacer conce
siones sociales y pro
mover no un reparto 
de la riqueza, pero sí 
una sensación de me
nor malestar en las 
clases dominadas.

española».

Los niveles históri
cos de democracia 
han sido siempre muy 
bajos en este país. Po
dría decirse que los 
datos concretos de 
democracia — sufra
gio universal libre y 
secreto, libertad de 
reunión, asociación y 
expresión, parlamen
to soberano con capa
cidad para captar y 
derribar gobiernos.

mocracia ha sido 
siempre perseguido o 
aniquilado por la 
abundancia de orga
nismos represivos que 
ha tenido siempre este 
país. Se ha dicho que 
a España le han falla
do las «tres erres»: 
Reforma, Renaci
miento, Revolución. 
La reforma dismi
nuyó en Europa el 
poder del integrismo 
y la forma dogmática 
de la vida, el renaci-

De alguna forma 
esos tres elementos 
perdidos se están 
abriendo paso. Si hay 
una manera «a la es
pañola» de entender 
la política es la que 
rechaza las tres refor
mas: la constante de 
las clases dominantes 
ha sido la de cerrar el 
paso a todo cambio, y 
hacer impermeable 
un poder con tenden
cia a lo absoluto. Mu
cho hay que temer 
que cuando se habla 
de democracia «a la

española» se está ha
blando también' de 
esta impermeabiliza- 
eión. Pero se abre pa
so una manera de re
forma que es el repu
dio del integrismo y 
los dogmas, un nuevo 
humanismo que de
vuelve al hombre su 
papel de protagonista 
y de responsable; y 
unas revindicaciones 
cada vez más fuertes 
de las clases necesita
das. Está claro, por la 
índole de las prohibi
ciones que se dictan 
cada día —actos cul
turales que recupera
rían el tiempo perdi
do en el renacentismo 
humanista, reformas 
religiosas contra el in
tegrismo, represión 
contra las huelgas de 
reivindicaciones obre
ras— por los poderes 
establecidos y heredi
tarios, herencia de un 
régimen anterior no

tienen ningún deseo 
de que esto vaya ade
lante. No se ve cómo 
sin esas tres variantes 
en la manera mental y 
material de entender 
la vida se puede llegar 
de pronto a la demo
cracia, que en los paí
ses occidentales es 
un4 consecuencia his
tórica, adquirida me
diante una grabación 
de efectos. La heren
cia renovadoía de la 
II República está 
muy lejos de las ac
tuales generaciones, y 
además está cargada 
de acusaciones peyo
rativas. Reanudarla 
— sin perjuicio del 
mantenimiento de la 
institución monár
quica, que incluso 
podría subsistir per
fectamente dentro de 
una constitución real
mente democrática — 
no parece posible; en
tre otras cosas, porque 
no se puede volver 
nunca a un pasado, ni 
tendría lugar en una 
sociedad como la ac
tual.

MADRID, 2^ 
Ministros, en el 
de n» didas de 
Cortes un proyi 
jnicialmente se 
ley.

Aoemas de e 
de Ley que se 
Cortes, y que ci 
modificaciones < 
realizadas por । 
de Hacienda, 
serie de 
complementaria 
aprobadas 
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CO

no se han dado ple
namente más que en 
la II República. La 
cual aparece unáni- 
mente repudiada 
desde el poder. La 
monarquía alfonsina 
anterior a la dictadu
ra fue demasiado ca
ciquil y limitada, y la
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Los que hablan de 
«democracia a la es
pañola» deberían de
finir algo más lo que 
entienden por espa
ñolismo. Teniendo en 
cuenta que puede ha
ber muchas versiones 
de lo que es el pensa
miento español y la 
manera dé vida de los 
españoles que no tie
nen por qué coincidir 
con la suya. Pero que 
son, por lo menos, 
igualmente respeta
bles. Podría dudarse 
incluso de que haya 
una manera f>eculiar- 
mente española de 
entender la vida y la 
política, y si una res
puesta lógica y ágil a 
las situaciones distin
tas que el tránsito 
histórico nacional c 
internacional van re

(De “MUNDO DIARIO”)
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Las MEDIDAS ECONDMICAS,
a las CORTES •INICIALMENTESEPENSABA

Areiiza a su regreso:

«UN VIAIE POSITIVO
Ï ESCLAREttOOR»
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MADRID, 24 (Logos).— Una vez celebrado el Consejo de 
Ministros, en el cual se dará el visto bueno a toda una serie 
de medidas de carácter económico, será remitido a las
Cortes un proyecto de Ley de actuaciones económicas que 
inicialmente se* pensaba 
ley.

desarrollar mediante decreto

; DECRETO -1EY .- Í El próximo lunes viajará 
a Londres y más tarde a 
Italia

Ademas de este proyecto 
de Ley que se elevará a (as 
Cortes, y que contempla las 
modificaciones de tipo fiscal 
realizadas por el Ministerio 
de Hacienda, existen una 
serie de medidas 
complementarias que serán 
aprobadas única y 
exclusivamente por el 
Consejo de Ministros: estas

son varios decretos y
diversas órdenes 
Ministerio de Hacienda.

del

de lujo; i mpuestos 
aspeciales; tasa y exacciones 
parafiscales; contribución 
urbana; ayuda a la inversión 
de carácter fiscal; política

El proyecto de Ley que 
se elevará a las Cortes, tras 
la aprobación del Consejo 
de Ministros, está destinado 
según parece a las 
modificaciones del impuesto 
sobre los rendimientos del 
trabajo personal; impuesto

de rentas, 
Social.

y Seguridad

P ? T'* ® ». órdenes 
ministeriales, contemplan 
diversos puntos relacionados 
con la hacienda, banca y 
modificación de algunos

Por lo que 
decretos 
aprobados en

respecta a los 
que serán

precios como 
gasolina.

¿VILLAR MIR 
EN T.V.E.?

le la

MADRID, 24 (Logos). —“Considero que el resultado de 
mi maje ha sido positivo y esclarecedor", esto dijo don josé 
Maria de Areilza, ministro de Asuntos Extenores, en 
entrevista concedida al “Diario Hablado” de las 10 de la 
noche de Radio Nacional de España, tras su segunda gira a 
los países del Marcado Común.

el Consejo 
Ministros, son todos
carácter tributario. Por

de 
de 
su

• AUMENTO DE 
PRECIOS EN LOS 

COLEGIOS PRIVADOS
MADRID, 24 (Logos).— Los 

• centros no estatales de 
; educación preescolar y general 

básica no subvencionados que 
vengan percibiendo cantidades 
inferiores a las 1.500 pesetas al 
mes(15.000 pesetas año lectivo) 
por ^enseñanzas reguladas 
podrán girar a los alumnos por 

^1 concepto de “otras 
‘ actividades’’ las cantidades 

necesarias para alcanzar sin 
sobrepasar las cifras indicadas. 
Por otras partes, los restantes 

: centros no estatales de los 
niveles educativos indicados 
podrán también y en concepto 
de “otras actividades” percibir 
de los alumnos cantidades de 
hasta 150 pesetas al mes (1.500 
pesetas al año), según ha 
comunicado la Dirección 
General de Ordenación 
Educativa ál presidente de la 
Unión Nacional de Empresarios 
del Sindicato de Enseñanza.

En la citada comunicación se 
añade que "dadas las graves 
consecuencias que para el 
equilibrio económico de 
determinados centros no

estatales de enseñanza pueden 
suponer el incremento de 
salarios pactado por la Unión 
Nacional de Empresarios del 
Sindicato de Enseñanza con la 
UTT correspondiente, esta 
dirección general ha procedido a 
elaborar un estudio sobre la 
incidencia que las nuevas 
percepciones salariales indican 
en los precios de los 
mencionados centros. Dicho 
estudio, que será remitido como 
informe a la Junta Superior de 
precios simultáneamente a la 
solicitud de elevación de precios 
que esa Unión Nacional de 
Empresarios del Sindicato de 
Enseñanza ha de presentar ante 
la Junta Superior de Precios en 
el más breve plazo posible” 
aporta las limitaciones de cobro 
antes mencionadas.

Finaliza el escrito 
señalando que en tanto se 
regularice la situación la citada 
Dirección General comunicará a 
las delegaciones provinciales del 
departamento a los efectos de 
que no sean tomadas medidas

í

NDO DIARIO”)

MINISTRACION 
Télex 58054 

¡as)

respecto de aquellos centros que 
firocedan a elevar sus precios en 
08 límites y en la forma antes 

indicada.

Se confirma de una 
manera oficial, aunque sin 
fecha fija, lo que viene 
siendo habitual en un 
ministro de Hacienda 
después de la aprobación de 
un "paquete" de medidas 
económicas, su aparición 
ante las cámaras de 
televisión. Así ya lo hicieron 
los dos antecesores del señor 
Villar Mir.

Fuentes próximas a 
Televisión Española, señalan 
que la apa rición del 
vicepresidente para Asuntos 
Económicos, señor Villar 
Mir, podría llevarse a cabo 
el miércoles o el jueves 
aunque por el momento no 
se ha grabado el programa.

El señor Areilza añadió; "Ha 
sido positivo porque me ha dado 
la ocasión de presentar el 
programa ‘de la Monarquía, del 
Gobierno que preside don 
Carlos Arias, sobre todo en 
orden a las reformas políticas 
que tienen entre manos. Y me 
ha sido posible presentarlo en 
los más altos niveles 
gubernamentales, no sólo de los 
países de la Comunidad, sino 
también a las altas autoridades 
de la Alianza Atlántica".

"Ha sido esclarecedor porque 
me ha permitido conocer, en 
esos mismos medios y a esos 
mismos niveles, la actitud de 
gobiernos y entidades; saber 
cuál es su posición respecto a 
ese programa que España está 
llevando a cabo por voluntad 
propia".

Preguntado por las 
perspectivas de futuro que este 
viaje puede depararnos, el 
ministro repondió; "Creo que 
las normales para una país 
como el nuestro, que está, de 
hecho, incorporado a la política 
exterior e internacional sin 
ningún complejo, sin ninguna 
hipoteca y con plena 
tranquilidad, porque está seguro 
de tener en sus manos el desti no 
de un gran pueblo que 
pertenece, por muchas razones 
al occidente".

Preguntado por su próxima 
gira, el señor Areilza dijo: "El 
próximo lunes saldré para gran 
Bretaña, donde estaré dos días y 
luego un día en Dinamarca, de 
esta forma no me quedará más 
que un solo' país, Italia, que 
espero visitar dentro del mes de 
marzo probablemente".

"UNION DEMOCRATICA ESPAÑOLA//

CELEBRARA UNA
ASAMBLEA NACIONAL

MADRID, 24 (Logos).— Con asistencia de unos 500 
delegados el próximo viernes, did 27, la asociación politica 
*‘Unión Democrática Española” (UDE), a cuyo frente 
figuran los ex ministros señores Silva Muñoz y Monreal 
Luque, celebrará una asamblea nacional, con el objeto de 
aprobar las normas provisionales por las que habrán de 
regirse hasta tanto sea modificada la ley de asociaciones 
politicas.

MADRID, 24 (Logos).— “áon inexactos^en contra de 
lo publicado en algunos periódicos, el lugar y la fecha de 
una posible renuncia del jefe de la Casa Real Española. 
El tratamiento de un asunto de tan relevante 
importancia como es éste, corresponde de forma 
exclusiva y directa don Juan de Borbon y a su hijo don 
Juan Carlos. Si llegara el caso, el gabinete de 
información de S.A.R. el Conde de Barcelona hará 
pública la oportuna información, resultando ociosos, por 
Consiguiente, los rumores y especulaciones de los medios 
de comunicación a este respecto”, dice una nota del 
^cretario del Gabinete de Información del Conde de 
Barcelona distribuida a los medios informativos.

Esta tarde

CONSTITUCION DEL GRUPO 
PARLAMENTARIO DE U.D.E.

Madrid, 24 (Logos).— El grupo parlamentario de la Unión 
Democrática Española (UDE) presentará hoy por la tarde al 
presidente de las Cortes la documentación reglamentaria para su 
constitución.

Junto con las lista de procuradores en Cortes que inteç I 
grupo se presentarán los estatutos y la declaración depror ..s 

público recientemente. Exponen en los est -tos 
pete "la finalidad esencial del grupo es servir de cauce a los 
Procuradores que lo integran en orden a lograr una actuación 
homogénea que, en su proyección legislativa, signifique una 
depuración de los criterios personales mediante un previo 
contraste de pareceres. Agregan asimismo que la actuación del 
Qrupo será coordinada por un secretario general elegido por 
fhayoría entre los componentes del mismo. Son funciones del 
secretario general: proponer las líneas generales de actuación 
parlamentaria del grupo; ostentar la representación del mismo 
particularmente en sus relaciones con los órganos de Gobierno; 
prograrnar y distribuir los trabajos que, en orden a la labor 
®gislativa, se considere oportuno llevar a efecto; convocar las 
feupiones del grupo y velar por el cumplimiento de sus acuerdos.
' , ‘ y / ■ j í - ■ i .4 -■' f'

Los 500 delegados 
representarán a 36.000 
afiliados, y se espera la 
presencia en la asamblea de 
representantes de partidos 
políticos europeos.

La UDE se define como 
organización demócrata- 
cristiana, partidaria de la 
evolución política desde la 
constitución vigente, si bien 
frente a ella figuran las

organizaciones 
democráticas-cristianas que 
constituyen el denominado 
equipo del estado español 
de la democracia cristiana, 
entre cuyos líderes se 
encuentran los ex ministros 
señores Gil-Robles y 
Ruiz-Gimenez, y en cuyo 
programa político optan por 
la ruptura democrática.

En la asamblea de UDE 
se procederá también a 
elegir a los nuevos miembros 
de la comisión organizadora-, 
tendrán derecno a voto 
todos aquellos delegados 
que representan 100 firmas 
como mínimo y se aprobará 
una declaración política.'

Los directivos de la 
asociación han convocado 
una rueda de prensa oara el 
próximo miércoles.
"REFORMA 
DEMOCRATICA”

Desde mañana: SUPRIMIDA LA 
CENSURA PREVIA EN EL CINE

MADRID, 24 (Europa Press).— Según publica hoy el 
Boletín Oficial del Estado, mañana entra en vigor la 
orden del Ministerio de Información y Turismo que, 
suprime la obligatoriedad de presentación de guiones* 
como trámite previo al rodaje de películas españolas, de 
la que dio cuenta ayer lunes a los medios informativos el 
director general de Cinematografía. Como se recordará, 
tai trámite no desaparece para conseguir el permiso de 
rodaje de películas extranjeras en España.

MADRID, 24 (Logos).- 
El Gabinete de Orientación 
y Documentación S.A. 
(GODSA), cuya presidencia 
ostenta don Rafael Pérez 
Escolar, celebrará un acto el 
próximo miércoles, días 25, 
en el transcurso del cual 
presentará el "llamamiento 
para una reforma 
democrática".

Este programa político es 
esperado con interés, dada" 
la significación de la atada 
sociedad. El grupo 
elaborador del 
“llamamiento", que lo 
constituyen unas 100 
personas, pudiera ser el 
germen del proyecto partido

político centralista 
"Peforma Democrática", y 
las personalidades que lo 
integran oueHen 
considerarse como parte del 
equipo de don Manuel Fraga 
Iribarne, actual 
vicepresidente para asuntos 
del interior y ministro de la 
Gobernación. Ertie ellos hay 
nombes como don Rafael 
Pérez Escolar, don Antonio 
Cortina, don Juan de 
Arespacochaga, don Carlos 
Argos García, don Francisco 
Jimenez Torres, don Nicolás 
Rodriguez González, don 
Gabriel Cisneros y don Luis 
Santiago de Pablo, y 
formaron parte del grupo 
además del señor Fraga 
Iribarne, don Francisco 
Fernández Ordoñez, don 
Pío Cabanillas Gallas, don 
Matías Cortés y don José 
Manuel Gonzalez Páramo.

El programa consta de 96 
páginas, y han sido cursadas 
cerca de un millar de 
invitaciones. GOO6A tiene 

como fin realizar estudios 
de prospectiva política y 
sociológica, es auxiliar de 
"Reforma Democrática", y 
el señor Fraga Iribarne fue 
su presidente antes de 
formar parte del gobierno 
actual.

( txc/usiyq para AñAG O/V^xpres)
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FRAGA, A LA 
TELE VISION 
MEJICANA

IOS
ESTATUTOS

«EI derecho del
asociación
la cuestión 
más polémica»

N Estado unitario compuesto por zonas 
sometidas a regímenes interprovinciales 

especiales parece que es hacia lo que vamos por 
derecho, muy derecho, sin desviaciones voluntarias 
ni obligadas. En este flamante proceso de 
concesión o petición de estatutos de régimen 
especial para cada región no han intervenido, hasta 
el momento, más que las principales autoridades 
de las provincias afectadas juntó con los 
exponentes de algunos grupos económicos o de 
intereses radicados en las provincias en cuestión.

"El propósito del Gobierno 
es crear una libertad 
absolutamente comparable 
a la de los demás países 
occidentales"

"L os nombres más 
importantes de/Partido 
Comunista están más 
i/incuiados a Moscú 
que a Madrid"

Una térmica 
soviética en 
Aragón

Ab hora en la que, para Aragón, se ha pedido 
también b concesión de un estatuto de 
régimen especbl, hay que señalar, antes de pasar al 

estudio de los aspectos que comprendería ese 
estatuto, el peligro que están corriendo ahora los 
verdaderos regionalismos españoles: un peligro de 
morir asfixiados por esta corriente igualitarista 
surgida, como digo, desde arriba, desde el aparato 
estatal, a modo de descentralización 
administrativa, a modo de una parcial 
regicMialización burocrática, sólo burocrática. Y 
otro pehgro, ya sugerido en repetidas ocasiones: d 
de poner en marcha un proceso de 
descentralización administrativa, mini-regionalimo 
o como queramos Ibmarlo, sin haber preguntado 
primero al pueblo aragonés qué es lo que 
realmente quiere. Incluso voy más allá: 
¿alguien ha preguntado alguna vezsien 
1976 existe pueblo aragonés propiamente dicho? 
Indudablemente, este desfase inicial a b hora de 
emprender d camino de bs regiones puede aportar 
serios disgustos a la educación de bs estructuras a 
la redidad nacional, que es como deben hacerse las 
cosas; el querer hacer adaptar b realidad a bs 
estnicturas es inmovili«no,es integri «no y es más 
que todo eso.

SE ha pedido b apertura de un proceso de 
auténtica regionJización en los últimos 
meses, pero se trata de una solicitud que debe ser 

formulada desde la base, esto es, desde los futuros 
doctores. Es a ellos a quienes hay que preguntar 
primero qué clase de regitmalización prefieren, si 
es que prefieren alguna; de ellos hay que saber si 
son o no mayoría los que han venido alzando la 
voB en ese fuerte clamor por bs conquistas regio - 
nales, y si fueran sólo minoría habría que darles a 
sus peticiones tratamiento político de minoría.

£ wr que a la visb de las posibilidades 
nueva ley de Régimen Local el estatuto 

futuñble de b region aragonesa hubiera de ser un 
esbtuto que definiera con un poco más de 
amplitud cierbs funciones políticas de organismos 
en embrión tales como la Mancomunidad 
aragonesa. Puede ser eso si, como digo, hay un 
deseo de ceñirse al pie de la letra a ese mínimo 
vital que, para bs regiones de este país, prevé b 
nueva Ley. Pero lo que se decida a nivel popubr 
puede ser otra cosa, diferente a esas timideces 
esbtubrias que se intuyen. Y si ese caso se 
produjera, volveríamos a la misma afirmación de 
antes; es preciso adecuar las estructuras 
administrativas a b realidad del país, y nunca al 
reve»- . . .

PERO primero de todo, antes de adecuaciones 
de clase alguna, hay que saber, es preciso 
saber si el pueblo aragonés concebido como tal, 

existe o no; y.xi existe, si está dispuesto a afrontar 
la'*carrera*’ regionalista con todas sus 
consecuencias o sólo con unas pocas. Y b mejor 
forma de saber todo esto está en preguntadlo.

J, L. Cosía masco

/Í^EJ/CO, D.F., 24 (Efe).- "En e/ primer Gobierno de ia Monarquía española 
hay un gran consenso sobre la necesidad de continuidad con reforma, poniendo el 
acento lo mismo en la continuidad que en las reformas", declaró anoche, ante la 
televisión me/icana, el vicepresidente para Asuntos del Interior y ministro de la 
Gobernación, Manuel Fraga Iribarne.

En su entrevista, concedida por Fraga Iribarne al director de noticieros de 
"Televisa", Aurelio Pérez, el ministro español reveló que la continuidad y las 
reformas son la base común y fundamental del nuevo Gobierno.

Fraga manifestó que, 
entre las reformas 
estructurales que 
próximamente se 
desarrollarán en España, se 
incluirá una modificación de 
situaciones representativas 
en las cámaras legislativas. 
En opinión del ministro, 
esas reformas consistirán en 
“una cámara popular, 
elegida por sufragio, y una 
cámara alta de distinta 
organización que, en 
nuestro caso, probablemen
te seguiría la tradición 
corporativa”.

ASOCIACION-REUNION

Sobre la vigente Ley de 
Asociaciones, el señor Fraga 
declaró que “muchos la 
creimos insuficiente” y 
añadió que en el derecho de 
asociación “está, desde hace 
tiempo, la cuestión más 
polémica entre las reformas 
políticas en España”.

En este momento —dijo 
más adelante— queremos 
volver al principio de 
libertad de reunión que 
existía antes de la guerra 
civil, pero con una

•en los siguientes términos: 
“Creo, sinceramente, que en 
este momento, España 
dispone de !a Prensa más 
completa, más agresiva de 
Europa y, por lo tanto, lo 
que yo espero es que ese 
nivel se mantenga y se 
mejore y que esta nueva 
generación periodística, que 
está haciendo una verdadera 
revolución, continúe y 
mantenga ese sentido de la 
responsabilidad que más 
que nunca le es necesario al 
país. En este momento, la 
Prensa es quizá la tribuna 
más importante del país y 
esto no lo puede negar 
nadie”. Acerca de la libertad 
de Prensa, el señor Fraga 
dijo textualmente que como 
al que se casó con una viuda 
que ya tenía nueve hijos, 
queda muy poco por 
hacer”.

que se tomará la disposición 
de los indultos necesarios”.

DESCENTRALIZACION

AMNISTIA

Explicó el señor Fraga 
los planes de descentrali
zación del Gobierno español 
y se definió como 
"regionalista dentro de la 
unidad de la patria y dentro 
de la mayor eficacia 
nacionalista cbl Estado”. 
Anunció una mayor 
autonomía para las 
agrupaciones provinciales 
por la vía de las 
mancomunidades regionales 
y la aplicación a Baleares del 
mismo sistema de que 
disfrutan las Canarias.

Acerca de las lenguas 
nacionales, el señor Fraga 
manifestó que "no tenemos 
sólo dialectos, sino 
verdaderas lenguas, además 
del castellano”. Enumeró 
entre ellas el catalán, el 
euskera y el gallego.

EGUN cuenta 
Doblón", lostécniciu 

soviéticos se han marchado 
del pueblo turolense dt ‘ 
Andorra donde durante todo 
un largo año han estado 
montando la central térmica 
que redimirá de la miseria a 
las minas de la comarca y 
dará luz y fuerza a la grao 
red nacional.

El hecho, en sí, carecería 
de todo relieve, a no ser 
porque la administración,qut 
contrató primero la 
maquinaria soviética y 
después a sus técnicos para 
que la pusieran en servicio, 
ha cuidado, al parecer, con 
celo moruno que la noticia 
trascendiera en todo su valor 
a los medios informativos 
nacionales.

Aquí, donde estornuda 
cualquier minundi y nos 
apresuramos a publicar que 1 
sufre un ataque de gripe, 
resulta que los técnicos rusos 1 
nos han montado una central | 
térmica soviética en Aragón, 
y nadie o casi nadie se ha i 
enterado.

Y no es que nosotros, 
líbrenos Dios, seamos 
pro-soviéticos. Pero tampoco 
somos tan cerriles y tan 
"bunkerianos" como para 
negar el agua y la sal a una 
tec nol ogía adm itida 
universalmente, cualquiera 
que sea su color. Porque la 
ciencia, pensamos nosotros, 
nunca será de derechas o de ¡ 
izquierdas.
Será s úI o 
cieñe ia. e

1
 Prisión 
admini

E
l encare 

Simón Sár 
por el impago 

un millón de 
impuso el 
Gobernación 
participée 
c o n f e r e n c i 
celebrada en 
madrileña, tra 
actualidad 
polémica jurí 
del hecho de i 
un proceso j 
un ciudadano 
prisión; poí 
prevista en 
administrativa 
Ley de Montí 
de no cum 
sanciones- 
i m p u e s t 
Administració

Marginan 
tipo de consi 
el caso concri 
Montero, ci 
embargo, 
preguntarse h 
no es pelii 
segur idad 
ciudadano la 
que la Ad 
pueda, si no 
de facto, imf 
prisión sin la: 
que el ordena 
ha rodeado 
judicial. Reso 
positivo esta 
implicaría de 
al ejecutivo y: 
de velar por e 
de las leyes, 
dotaría a sus a 
una mayor ti 
superior ra 
avaladas por 
cuando se ha
lle en juego la 
libertad de un 
ciudadano.

autorización 
previa”.

“Ahora 
autorización

administrativa

—agregó— la 
se convierte en

prenotificación, solamente 
por las garantías necesarias 
para el orden público, como 
es natural, y para el tráfico 
libre sobre las vías 
públicas”.

El vicepresidente para 
Asuntos del Interior español 
manifestó más tarde que la 
polémica sobre la libertad 
de asociación será todavía 
más profunda en el futuro e 
hizo hincapié en que el 
propósito del Gobierno al 
respecto es “crear una 
libertad de asociación 
absolutamente comparable a 
la de los países 
occidentales”.

Sobre la legalización o no 
del Partido Comunista, el 
ministro español manifestó 
que “nosotros creemos que 
los partidos comunistas no 
son como los demás, en el

La posible amnistía para 
presos políticos, tema de - 
gran interés en Méjico, fue 
abordada por el 
vicepresidente para Asuntos 
del Interior y manifestó que 
la actual población penal 
española es de unos 8.500 
reclusos, la más baja de la 
historia. “De esos detenidos 

explicó— unos 550 son 
personas que están 
relacionada con delitos de 
orden público, disolución 
social y, de alguna forma, 
conectados con el orden 
político. De los 550 
detenidos por estas razones 
—dijo después—, más de 200 

son terroristas propiamente 
dichos”.

Fraga Iribarne llamó la 
atención durante su 
entrevista, sobre las 
dimensiones mundiales del 
problema del terrorismo. 
"Nosotros —dijo— también 
lo tenemos y no estamos 
dispuestos a ceder ante esta 
forma de presión, como 
ningún país serio puede 
estarlo”.

Señaló más tarde 
ministro español que

el 
el

ESPAÑA-MEJICO

sentido de que ni 
estructura, que 
oligárquica y 
democrática, ni en
m é t o dos 
miento,

de fuñe:

i su 
e s 

n o 
sus 

ona-
persiguen la

creación de un Estado libre. 
En este momento —dijo— 
los nombres más 
importantes del Partido 
Comunista están más 
vinculados a Moscú que a 
Madrid”. Y concluyó el 
tema puntualizando que 
* no puede darse 
participación en la libertad 
que se amplía a quellos que 
quieren destruirla”.

Consejo de Ministros ha 
recibido y trabajado 
proyectos de reforma de 
ciertos artículos del Código 
Penal, entre los que figuran 
los artículos 1 72 y 1 73, que 
regulan los derechos de 
reunión y manifestación. Es 
evidente -señaló— que si 
algunas personas hubiesen
estado 
delitos

condenadas por 
relacionados con

estos artículos, tendrán que 
ser indultadas”.

“Yo creo —prosiguió— 
que en el curso de este año, 
el número de personas que
realmente pudiera 
c o n s i derado para

ser 
una

PRENSA

Más adelante, el señor 
Fraga se refirió a la Prensa,

amnistía será reducido: por 
debajo de los dos 
centenares. Y en este 
momento, aprovechando el 
Año Santo, estoy seguro de

En la parte final de la 
entrevista, el vicepresidente 
de Asuntos del Interior 
español se refirió al 
establecimiento de 
relaciones diplomáticas con 
todos los países, bajo del 
denominador común 
coexistencia pacífica.

Con respecto a las 
relaciones hispa no-mejica
nas, dijo que ios puntos que 
detienen una normalización 
de relaciones con Méjico, 
desde luego, no están en 
Madrid. "Hemos mantenido 
siempre una relación 
especial con los países de 
nuestra lengua y creemos 
que Méjico, país señero de 
Iberoamérica, es esencial 
para el equilibrio del 
continente y para el 
equilibrio de la cultura 
hispana”.

"Nosotros deseamos por 
todos los medios que, por 
encima de diferencias 
personales o políticas, la 
situación entre España y 
Méjico se restablezca”, dijo 
Fraga.

Concluyó la entrevista el 
señor Fraga refiriéndose a 
las maniobras del presidente 
mejicano Luis Echeverría, 
en septiembre pasado, 
tendentes a la expulsión de 
España de las Naciones 
Unidas, con las siguientes 
palabras: “Lo que nosotros 
n . emos podido aceptar ni 
pe mos aceptar es que, 
con ¿odo respecto, se haya 
podido jugar con la política 
exterior mejicana en 
relación con problemas que 
eran evidentemente de 
nuestra política interior”.

La entrevista será 
transmitida durante las 
próximas cinco noches en el 
programa de noticias “24 
horas” que, dirigido por 
Jacobo Zabludowsky, es el 
de mayor audiencia en 
Méjico.

FRANCESES COM
PRAN PATATAS 
ESPAÑOLAS
IRUN, 24 (Logos).— En 

vecina Hendaya y regí* 
fronteriza se encuentran en* 
momento actual sin patiK 
nacionales. Con este motivo, «• 
muchos los franceses 4* 
adquieren en las localidi* 
fronterizas españolas 
producto, puesto que en Frenn* 
sólo pueden comprar las * 
importación, que al catnn* 
vienen a resultar a unas sesee’ 
pesetas kilo.

REUNION HISPANO 
FRANCESA
IRUN, 24 (Logoso).- En' 

Casa del Trabajador, - 
Instituto Español' 
Emigración, se ha celebrado»* 
reunión hispa no-francesa 
motivo del nombramiento • 
señor García Conde co'*

Emigración.>11.
de la Delegad* 

Trabajo *de
UlUipU¿VU<, -
personalidades de la aduana y 
Sindicato/ Por parte fta» 
acudieron jefes de la oficina* 
Emigración en Irún y de 
puestos fronterizos trance***

ALIJO DE MARI- 
HUANA APREHENPg

» RUN, 2 4 (Logos,.- ‘J 
portugués, que procedía 
Lisboa y que ha 
identificado como JoaO»*’ 
Correia Pimentel de 25 año** 
edad, ha sido detenido o» “ 
frontera de Irün, en el P***’’** 
internacional de Santiago. St* 
ocuparon más de ci»** 
kilogramos de marihuana 4* 
llevaba oculta en su autoniá'

SECUESTR 
“MATARR.

BARCELON. 
Por f u ncio I 
Delegación 
Información 
Barcelona, se f 
secuestro prev 
once de la revisi 
correspondiente 
corrientes,,

REGI 
del

MADRID, 
Ante la sala 
Tribunal £ 
celebró aye 
recurso contra 
Tribunal de C 
interpuesto 
Miguel Alor 
Tomás Tueros 
Antonio Sara< 
Nicolás Redon 
Julián Nic 
^abilondo, coi 
asociación i 

i em bros c 
Comunista de E 
y UGT.

La sentenc 
Condenó a los 

de 
íñosjal tercero 
y seis meses, y 
Seis meses res; 
a los dos últime

Expone la 
recurrida que li 
Alonso Zaid 
Trueba y Viej 

incorporaroi 
Comunista d 
versión del 
*’*'ov¡ncias v
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Ina térmica ' 
3v¡ética en 
iragón

EGUN cuenta 
"Doblón", lostécnicoj 
icos se han marchado 
jueblo turolense dt 
ra donde durante todo i 
irgo año han estado 
indo la central térmica 
idimirá de la miseria a 
inas de la comarca y 
uz y fuerza a la grao 
cional.
hecho, en sí, carecería 
do relieve, a no ser 
e la administración,qut 
rato p rim ero la 
inaria soviética y 

!s a sus técnicos para 
pusieran en servicio, 
idado, al parecer, con 
toruno que la noticia 
idiera en todo su valor 

medios informativos 
ales.
uí, donde estornuda - 
uier minundi y nos : 
ramos a publicar que 
un ataque de gripe, 
que los técnicos rusos <

n montado una central < 
a soviética en Aragón, ’ 
ie o casi nadie se ha :

no es que nosotros, 
nos Dios, seamos 
'iéticos. Pero tampoco i

tan cerriles y tan ' 
erianos" como para ' 
il agua y la sal a una 
ología admitida 
salmeóte, cualquiera 

a su color. Porque la 
, pensamos nosotros, ' 
será de derechas o de ,

E
l encarcelamiento de 

Simón Sánchez Montero 
por el impago de la multa de 

un millón de pesetas que le 
impuso el ministro de 
Gobernación a raíz de su 
participación en una 
conferencia-coloquio 
celebrada en la Universidad 
madrileña, trae de nuevo a la 
actualidad una ya vieja 
polémica jurídica. Se trata 
del hecho de que, sin mediar 
un proceso judicial, pueda 
un ciudadano sufrir penas de 
prisión; posibilidad, ésta, 
prevista en varias leyes 
administrativas (incluso en la 
Ley de Montes) para el caso 
de no cumplimiento de 
sanciones- pecuniarias 
impuestas por la 
Administración.

Marginando cualquier 
tipo de consideración sobre 
el caso concreto de Sánchez 
Montero, convendría, sin 
embargo, volver a 
preguntarse hasta qué punto 
no es peligroso para la 
segu ridad jurídica, del 
ciudadano la posibjlidad de 
que la Administración 
pueda, si no formalmente sí 
de facto, imponer penas de 
prisión sin las garantías con 
que el ordenamiento vigente 
ha rodeado al proceso 
judicial. Resolver en sentido 
positivo esta cuestión no 
implicaría dejar desarmado 
al ejecutivo para su misión 
de velar por el cumplimiento 
de las leyes. Antes bien, se 
dotaría a sus actuaciones de 
una mayor transparencia y 
superior rango al estar 
avaladas por los tribunales 
cuando se ha-

en la 
libertad de un 
ciudadano.
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Ru¡z Giménez, Tierno Galván 
y Felipe González

SE SOLIDARIZAN 
CON 

SANCHEZ MONTERO
• Se niegan a participar en un 

coloquio en el que también 
debería intervenir el dirigente 
comunista actualmente en 
prisión

MADRID, 24 (Logos).— El secretario general de la 
Comisión Nacional "Justicia y Paz" facilitó ayer la 
siguiente nota:

"A mediodía del día de hoy, 23 de febrero las 
entidades organizadoras de este ciclo recibieron un 
comunicado firmado por don Joaquín Ruiz'Giménez, 
don Enrique Tierno Galván, y don Felipe González, 
participantes en la mesa redonda sobre "el cambio 
político" que iba a tener lugar ese día. En dicho 
comunicado manifestaban su negativa a participar en el 
coloquio por solidaridad con don Simón Sánchez 
Montero, actualmente en la prisión provincial de 
Carabanchel, y que también tomaba parte en la referida 
mesa redonda.

BARCELONA, 24 (Logos).— 
Por funcionarlos de la 
Delegación Provincial de 
Información y Turismo de 
Barcelona, se ha procedido al 
secuestro previo del número 
once de la revista “Matarratos”, 
correspondiente al 27 de los 
corrientes,,

SECUESTRO DE 
“MATARRATOS”

Más tarde, la Dirección General de Seguridad 
comunicaba a las citadas entidades que quedaban 
prohibidas las mesas redondas correspondientes a ios 
días 23 y 24 del presente mes de febrero, las cuales 
versaban sobre "el cambio político" y "el cambio 
económico". Además de los anteriores mencionados 
figuraban: don Julián Ariza, don José Ramón Lasuen y 
don Ramón Tamames. La prohibición, por tanto, no 
afecta a la mesa redonda sobre "La iglesia y el cambio".

Las entidades organizadoras lamentan y muestran su 
desacuerdo por este no reconocimiento del derecho de 
expresión y reunión al mismo tiempo anuncian que la 
mesa redonda sobre “la Igesia en el cambio" se celebrará 
como estaba previsto, el próximo miércoles día 25 del 
presente mes, a las 20 horas, en el salón de actos de la 
fundación Pablo VI, Juan XXIII, núm. 3«Participarán en 
eéta mesa: Mons. Alberto iniesta, obispo auxiliar de 
Madrid, el P. Alfonso Alvarez Bolado,- don Alfonso 
Carlos Comín, y don Alfredo Fierro".

SANCHEZ MONTERO; A 
DISPOSICION DEL JOP

MADRID, 24 (Logq^.— En el espacio “Ultimas 
Noticias" de Televisión Española, se difundió que don 
Simón Sánchez Montero na pasado a disposición del 
Juzgado de Orden Público. Al señor Sánchez Montero le 
había sido impuesta una multa gubernativa de un millón 
de pesetas por ciertas frases pronunciadas en el curso de 
la conferencia que se celebró el miércoles pasado en la 
Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad 
Autónoma de Madrid.

Los abogados defensores han manifestado que 
piensan recurrir contra esta multa gubernativa.

Sorpresa en los medios políticos madrileños

Inminente reunión 
de le Yemaa

Hi La convocatoria debe efectuarse porta 
administración tripartita

MADRID, 24 (Logos).— Ante ciertos rumores recogidos por la 
prensa nacional sobre una inminente reunión de la Yemaa para decidir 
el futuro del Sahara, fuentes generalmente bien informadas han 
mostrado su sorpresa ante tal noticia, toda vez que una eventual 
convocatoria de la Yemaa de conformidad con lo previsto en la 
declaración de principios de Madrid de 14 de noviembre, debe 
efectuarse por la administración temporal tripartita, de la que forma 
parte España, requisito este que no se ha cumplido hasta la fecha.

Por otra parte, se reitera que para las Naciones Unidas la consulta a 
la población debe llevarse a cabo con el concurso de un representante 
de la mencionada organización, sin que por el momento se tenga noticia 
de que ello vaya a producirse.

Respuesta española a una 
nota de Argelia sobre el Sahara

«NOS VAMOS 
EL PROXIMO 28»

m 'TI proceso de descolonización culminará 
cuando la población saharaui haya expresado 
válidamente su voluntad*'

4NCESES COM 
PATATAS 

> AÑOLAS
N, 24 (Logos).— En' 

I Hendaya y reii* 
iza se encuentran en* 
nto actual sin patiK 
lies. Con este motivo, j** 
>s los franceses 4* 
sren en las localida* 
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to, puesto que en Fren:' 
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tación, que al catne* 
a resultar a unas seser* 
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JNION HISPANO
^NCESA
N, 24 (Logoso).- En“ 
del Trabajador, 
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to/ Por parte franc*® 
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• DE MARI- 
A APREHENDIO!

IN, 2 4 (Logos,.- «J 
lués, que procedía ’ 
a y que ha sid’

Ficado como Joaon* 
Pimentel de 25 años’ 

ia sido detenido en " 
I de Irún, en el 0***"^ 
:ional de Santiago.^ 
ron más de cin* 

nos de marihuana 4' 
oculta en su autonsó*

RECURSO de MIEMBROS 
del P.G., P.S.O.E. y U.G.T.

MADRID, 24 (Logos).— 
Ante la sala segunefa del 
Tribunal Supremo se 
celebró ayer vista del 
recurso contra sentencia del 
Tribunal de Orden Público 
interpuesto por Carlos 
Miguel Alonso Zaldívar, 
Tomás Tueros Trueba, José 
Antonio Saracíbar Sautúa, 
Nicolás Redondo Urbieta y 
Julián Nicolás Viejo 
^abilondo, condenados por 
asociación ilícita, como 
jpiembros del Partido 
Comunista de España, PSOE 
y UGT.

La sentencia del TOP 
Condenó a los dos primeros 

cárcel; a tres 
ínosjal tercero y a dos años 
y seis meses, y a un año y 
Seis meses respectivamente, 
a los dos últimos.

Expone la sentencia 
^urrida que los procesados 
Alonso Zaldívar, Tursos 
Trueba y Viejo Gabiiondo 

incorporaron al “Partido 
Comunista de Euzkadi*, 
versión del PCE en las 
Provincias vascongadas.

Como miembros de la 
(Organización ilegal asistieron 
a reuniones de 
adoctrinamiento, 
desarrollaron una intensa 
labor prosel itista e 
intervinieron en diversas 
situaciones conflictivas 
planteadas en distintos 
centros de producción. 
Concretamente el procesado 
Tueros Trueba participó en 
reuniones internas de 
productores de la Naval de 
Sestao, en las que con el 
pretexto de apoyar 
determinadas reivindi
caciones difundió sus 
objetivos y métodos.

Por su parte. Redondo 
Urbieta se integró en el 
Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE), también en 
Vizcaya, y Saracíbar Sautúa 
se sumó asimismo a la 
organización “Unión 
General de Trabajadores" 
(UGT), patrocinada por el 
PSOE.

Todos los citados, agrega 
la sentencia, en el último 
trimestre de 1 972 y 
primeros de 1973, siguieron

instrucciones de sus 
respectivas organizaciones, 
mantuvieron una serie de 
contactos y reuniones con el 
fin de establecer un plan 
conjunto de actuación de 
todas ellas ante la situación 
conflictiva de algunas 
empresas de Vizcaya, 
llegando a confeccionar un 
programa de varios puntos 
sobre los que habría que 
polarizarse la actuación de 
tales organizaciones. Fueron 
sorprendidos el 1 de febrero 
de 1973, cuando salían del 
domicilio del procesado 
Alonso Zaldívar, en la 
avenida de Hurtado Sarachi, 
en Bilbao. En este lugar 
— dice la sentencia— se 
habían reunido para 
estudiar el curso de los 
acontecimientos y fijar las 
tácticas a seguir para el 
logro de los objetivos 
mediatos e inmediatos 
establecidos en el desarrollo 
del programa de acción 
conjunta.

El recurso ha quedado 
visto para sentencia.

MADRID, 24.— España ha reiterado al 
Gobierno argelino la decisión de poner fin 
a su presencia en el Sahara Occidental el 
próximo día 28 del corriente. La respuesta 
española se ha dado por medio de una nota 
verbal, que contesta a la que el Gobierno 
de Argel hizo llegar a Madrid el pasado día 
12.

El Gobierno español ha hecho saber ai 
de Argelia que España ha sido fiel a sus 
compromisos y ha interpretado 
correctamente sus obligaciones en cuanto a 
la descolonización del Sahara, en su doble 
carácter de miembro de las Naciones 
Unidas y de potencia administradora, tanto 
por lo que se refiere a la aplicación de las 
normas generales de derecho de 
descolonización, sancionadas en la carta de 
la ONU y en sus resoluciones 
interpretativas, como en lo que atañe a las 
normas específicas contenidas en las 
resoluciones relativas ai Sahara aprobadas 
por los órganos de la ONU.

REFERENDUM

España ha manifestado a Argelia que, 
independientemente del hecho de poner fin 
a su presencia en el territorio sahariano, el 
Gobierno español entiende que el proceso 
de descolonización culminará cuando la 
población saharaui haya expresado 
válidamente su voluntad, a través de la 
Yemaa previa notificación al secretario 
general de la ONU e invitación para que 
envíe a un representante que dé fe de la 
consulta.

Recuerda el Gobierno español que, fiel a 
las decisiones de la ONU, dispuso lo 
necesario para celebrar un referendum en el 
primer trimestre de 1975, pero que la 
resolución 3.292 de la Asamblea General 
pidió a España que suspendiera dicho 
referendum para solicitar una opinión 
consultiva del Tribunal Internacional de 
Justicia. Al aceptar España esta nueva 
decisión de las Naciones unidas advirtió al 
organismo internacional de ios peligros que 
encerraba tai aplazamiento para el normal 
desarrollo del proceso de descolonización. 
La actitud de los países limítrofes no 
contribuyó al mantenimiento de un clima 
de paz y estabilidad en el Sahara y vino a

dar la razón a España en sus temores. El 23 
de mayo de 1975 el Gobierno español 
informó a las Naciones Unidas que ante la 
situación que se iba provocando en el 
territorio, se vería en la necesidad de poner 
término a su presencia y acción 
administradora en el ' mismo si las partes 
interesadas en el proceso de 
descolonización no hacían posible su 
desenvolvimiento pacífico; sin que ningún 
órgano de las Naciones Unidas invalidase ni 
criticase este propósito español.

DESCOLONIZACION

Tras el dictamen del Tribunal 
internacional de Justicia, en el que se 
reafirmaba el derecho a la libre 
determinación de los saharauis, pero 
reconociéndose al mismo tiempo la 
existencia de vínculos entre el territorio y 
el Reino de Marruecos y el conjunto 
mauritano en el momento de la coloni
zación española, se produjo a finales de 
octubre de 1975 la situación que motivó la 
convocatoria del Consejo de Seguridad a 
petición de España, poniéndose una vez 
más de manifiesto la voluntad del Gobierno 
español de asegurar una rápida y pacífica 
descolonización del Sahara, de acuerdo con 
las Naciones Unidas. De conformidad con 
las resoluciones del Consejo de Seguridad y 
para solucionar una crisis que entrañaba 
riesgos para la paz, España mantuvo 
conversaciones con Marruecos y Mauritania 
que condujeron a la firma del acuerdo de 
Madrid en el que se fijaba el 28 de febrero 
de 1976 como término de la presencia 
española en el Sahara y en el que se 
instituía una administración temporal con 

participación de Marruecos y Mauritania. 
Posteriormente, la asamblea general de las 
Naciones Unidas tomó nota de los acuerdos 
de Madrid en la resolución aprobada el 10 
de diciembre.

Por tanto, sostiene el Gobierno español 
la total validez del acuerdo de Madrid que 
deja a salvo el derecho de 
autodeterminación de la población 
saharaui, cuya opinión ha de ser expresada 
a través de la Yemaa, al propio tiempo que 
reitera que ningún órgano competente de 
las Naciones Unidas ha invalidado 
jurídicamente la decisión de España de 
poner término a su presencia en el 
territorio.

SGCB2021
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EL MINISTRO 
RECIBIRA 
A LOS 
MAESTROS

MADRID, 24 (Logos).- El 
ministro de Educación y Ciencia 
recibirá el próximo día 28 a los 
profesores de Enseñanza 
General Básica estatales 
procedentes de diversas 
provincias, que tenían intención 
de entrevistarse con él, según 
manifestó ayer el director 
general de personal, señor 
Sánchez Velayos, a 24 
profesores que acudieron al 
Ministerio con la intención de 
ser recibidos ayer por el 
ministro.

El di rector general 
entrevistó con cuatro de 
docentes, procedentes de 

se 
los 
las

provincias de Sevilla, Valencia, 
Madrid y Barcelona, a los que 
señaló que el ministro recibiría 
en la fecha indicada a seis 
profesores a título personal y 
sin ningún reconocimiento de 
r e p r e se n tativ idad de sus 
compañeros.

Por su parte, los citados 
profesores hicieron una 
contrapropuesta firmada per los 24 
docentes que acudieron al 
departamento en la que insitían 
en ser recibidos hoy mismo por 
el señor Robles Piquer.

ensBñsnzs

•
 La junta general de profesores

de E.G.B.,con el ministro de Educación y Ciencia

fijan un mes le plazn
AVi/vûn/»îa Ha nllA

MADRID, 24 (Logos).- La Junta Nacional de la 
Asociación del Profesorado Estatal de EGB del Servicio 
Español de Magisterio se entrevistó ayer co^el ministro y el 
vicesecretario general, respectivamente, el objeto de 
hacerles entrega de los acuerdos y conclusiones de las 
reuniones celebradas en Sevilla.

En la secretaría general 
del Movimiento entregaron 
al vicesecretario general, 
señor García López, todo lo 
tratado sobre cuestiones 
asociativas, y entre cuyos 
temas cabe destacar lo 
relativo al sindicato del 
profesorado y el colegio 
profesional. En el primer 
aspecto, se solicita la 
creación de un sindicato 
horizontal que agrupe a 
todo el profesorado.

Por otra parte, la Junta
presentó una serie de

losmodificaciones a
estatutos de la asociación, 
recientemente aprobados, 
para procurar convertirla en 
una institución 
independiente, 
representativa, fuerte y 

democrática, la junta 
advierte que estima como 
suficiente para la 
aprooacion oe las 
modificaciones por el 
organimo correspondiente el 
plazo de un mes.

El vicesecretario generaf 
manifestó que todos los 
acuerdos presentados se 
tramitarán en el más breve 
plazo posible.

A continuación, los 
miembros de la Junta 
acudieron al Ministerio de 
Educación y Ciencia donde 
fueron recibidos por el 
señor Robles Piquer al que 
hicieron entrega de los 
acuerdos relativos a las 
cuestiones económicas y 
profesionales.

Entre los acuerdos 

destaca la exigencia de que 
antes de un mes se publique 
la modificación del decreto 
sobre complementos, 
negociado entre la 

'asociación y el Ministerio y 
en linea con el acuerdo 
adoptado en Sevilla en el 
que se señala qué incentivos 
y complementos de cuerpo 
deben convertirse en sueldo 
con su correspondiente 
repercusión en trienios; que 
se modifiquen, en 
consecuencia, las bases 
multiplicadores del 
coeficiente para lograr las 
retribuciones reales, 
incrementando aquellas 
cuyo desfase ya es notorio; 
y revisión anual de las 
retribuciones, de acuerdo 
con los índices reales del 
costo de la vida.

Otro de los acuerdos 
Kresentados ante el ministro 

ace referencia a la 
situación de los interinos, 
calificada de “injusta" por 
la junta nacional tanto en el 
aspecto administrativo 
como en el económico.

•
 Para la aprobación de tas 

modificaciones del decreto 
sobre complementos

BUENA DISPOSICION 
DEL MINISTERIO

MADRID, 2 (Logos).— 
El Gabinete de Prensa del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia facilita la siguiente 
nota:

El ministro de Educación 
y Ciencia, acompañado de 
los directores generales de 
ordenación educativa y de 
personal, ha recibido a la 
comisión permanente de la 
Asociación Nacional del 
Profesorado estatal de EGB, 
que le ha hecho entrega de 
los acuerdos adoptados por 
la junta nacional en su 
asamblea celebrada en 
Sevilla los días 19, 20 y 21.

En relación con los 
expresados acuerdos se ha 
señalado que el Ministerio 
entiende y presta todo su 
apoyo a las razones que le 
han sido expuestas para 
continuar la mejora de las 
retribuciones del 
profesorado esta^dl de EGB, 
si bien lu situación 
económica actual determina 
que por parte de los 
organismos competentes 
surjan grandes dificultades 
para habilitar, de momento, 
los recursos necesarios; sin 
perjuicio de esto, continuará

las gestiones en relación con 
I0S demás extremos.

En torno al decreto 
regulador de las plantillas de 
los colegios nacionales y de 
la provisión de sus puestos 
de trabajo', el ministro 
expuso su opinión de que en 
tanto no se llegue a su 
aplicación es difícil juzgar 
sobre sus resultados; pero, 
en cualquier caso y en 
atención al planteamiento 
realizado por la Asociación 
del Profesorado Estatal de 
EGB, integrada en el SEM, 
lo e^udiaría de nuevo con 
el mayor interés por si 
existiese algún punto en que 
se causasen perjuicios no 
justificados.

LOS LIBROS DE DOPESA
Luis Berenguer
LA NOCHE DE CATALINA VIRGEN
La fascinante historia de la viuda virgen 
relatado en un lenguaje rico y sugerente que 
convierte en poesia las más crudas realidades 
250 pesetas.

Charles Levinson 
EL CONTRAPODER 
MULTINACIONAL
El poder creciente de las 
multinacionales y la 
respuesta de 
los sindicatos, es el gran 
tema de la obra, 
profundamente 
documentada.
400 pesetas.

1 t»

lic
J. J. López Ibor
ALIENACIÓN Y NENÚFARES AMARILLOS
Un libro esclarecedor sobre los problemas de 
nuestra juventud sobre la búsqueda del placer 
la droga y la sexualidad.

250 pesetas.

Charles Zorgbibe 
LA GUERRA CIVIL

Michel Poniatowsky 
CONDUCIR 
EL CAMBIO

225 pesetas. 300 pesetas.

René Fallet 
EL OTRO HITLER
¿Quién era aquel guarda 
rural retirado’ ¿Fue 
realmente Hitler quien se 
suicidó en el Bunker de 
Berlín’ Ironía y humor 
del mejor estilo en una 
divertidísima sátira.
250 pesetas

acoNnuea»
LAIÓUGASMKtt.

CHARLES LEVINSON

tllVKl 1 s 
Zi >kt .l!lt’.l

1 \i .l I RU\ 
CIVIL

I* HI s\

eVotÍo HITÜ

De venta en todas las librerías

CENERA CION
PENDIDA

¿Qué hicieron con mi generación? ¿Quiénes somos? 
¿Quién nos devolverá lo que nos quitaron?

He sobrepasado la raya de los cuarenta, y nadie me 
tiene en cuenta. Llevo más de veinticinco años 
trabajando por el país, trabajando de verdad, y no existo.

Cuando en los años cuarenta, en el colegio, tenía que 
cantar himnos de corte nazi y ejecutar ejercicios para
militares, nadie pensó en mí. Cuando se idolatraba a 
Hitler, Mussolini y otros, nadie pensaba en que mi mente 
infantil estaba abierta a la comprensión. Cuando se me 

-dictaban consignas y consignas no se pensaba en mi 
futuro, como hombre libre.

Después se hablaba del lavado de cerebro y de la 
formación escolar en los países del Este. Y eso era un 
crimen. Por eso a mí se me debía de educar de otra forma. 
El Imperio, las estrellas...

En Europa sólo nos han querido como esclavos, y en 
mi país, cuando dentro de veinte años me llegue la hora 
de descansar, si las cosas no se remedian, tendré que 
malvivir con una pensión de miseria. Y he pagado 
impuestos. Todos. Directos, indirectos, mutualismos, 
seguridad social, hasta sobre mi trabajo.

¿Qué soy entonces? Para mayor escarnio, a otros 
como yo les reconocen que tienen "peculiaridades". Se 
habla de concederles estatutos especiales. Qtros tienen 
unos Fueros que a mí me quitaron siglos antes de haber 
nacido, y nadie pide, y nadie intenta devolvérmelos. La 
lengua de mis mayores se perdió, y debo oir a gentes 
como yo que hablan diferente. Y la mía no resucita. 
Intentan robarme el medio ambiente en que vivo. Me

) obligan, como a tantos como yo, a alejarme de la tierra 
que me vio nacer, cada día más despoblada. Se olvida que 

) mi pueblo fue forjador del país, creador en "tanto 
monta", que tuvo su cultura, a la que se le obligó a 

\ renunciar. Y no se me escucha. Mi voz se pierde en el 
desierto. ¿Qué soy entonces? Sencillamente soy aragonés.

El español 16.929.937

Necesitamos más socios que ei fútbol y tenemos la 
mitad. Hermandad de Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.
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PALOMA CELA Y EL "DESTAPE
CONCHITA, NO CORRAS
ESPERANZA ROY. ABSUELTA
LOS "LIOS" SENTIMENTALES

prensa I ESTA BANANA

I Tampoco salió
I «Nuevo Diario»

B«Ar\Dir\ o A /I __ aI iKnrafi An Ha roHarriAn eaMADRID, 24 (Logos).— elaboración de redacción se
refiere, para llegar al lector 
en las condiciones de hora y 
calidad habituales. Incluso 
los representantes de los 
trabajadores de Rotopress 
hicieron gestiones con su 
empresa para que el 
periódico saliera hoy a la 
calle, renunciando si fuera 
necesario al cobro de sus 
haberes correspondientes al

La redacción del periódico 
N.D. ha facilitado a Logos la 
siguiente nota:

“Nuevo Diario” ha 
vuelto a suspender hoy día 
24 su cita con los lectores, 
por problemas entre la 
empresa editora Prensa 
Económica, S.A. y la 
impresora, Rotopress, S.A,. 
como ocurrió ya el pasado 
día 17. A las nueve de la 
noche, la dirección de 
Rotopress comunicó que no 
aceptaba más originales y 
que interrumpía el proceso 
de impresión del periódico. 
E sta decisión viene 
motivada por el impago de 
la deuda de más de setenta 
millones de pesetas 
contraída hasta la fecha por 
Prensa Económica, y por la 
reiterada incomparencia de 
los representantes de esta 
última a las citas acordadas 
con la primera para 
solucionar el problema, 
según manifestó a los 
representantes sindicales de 
”ND” el señor Galdón, 
consejero delegado de 
Rotopress. Parece ser que 
Rotopress y Prensa 
Económica habían logrado 
un acuerdo el día 
diecinueve, que debía ser 
firmado antes de las doce 
del mediodía de ayer. Los 
representantes de Prensa 
Económica sin embargo, no 
aparecieron en todo el día 
en los locales de la empresa.

trabajadores de

DE PAGOS
Económica”,“Prensa

editora de ios periódicos
’Nuevo

Eduardo ALARCON

donde 
acuerdo.

Los

Diario’’ y

MADRID, 24 (Cifra).- 
Una notificación de que

"Nuevo Diario” realizaron 
con toda normalidad sus 
tareas habituales de forma 
que el periódico estuvo 
preparado, en cuanto su

debía firmarse el

vendo bonita parra alema
na. Pedro 11 el Católico, 31. 
cuarto n. Telf. 333616.

otra noche estuve en “Topp-LessMusical”, atraído m por las cosas que me habían aicho sobre el espectáculo 
importado desde París y que aquí, en Madrid, se veía en 
toda su salsa sin corte por ningún lado. Y al parecer es 
cierta Se exceptúan a muy pocas mu/eres con el sexo 
correspondiente, porque las vedettes, son casi todo 
hombres vestidos de mujeres, claro; pero no en parodia 
para hacer gracia, no: vedettes, con ais plumas,sus 
marabús, sus grandes capas y lentejuelas, Me al final sacan 
a los famosos al escenario para que bailen la música del 
apoteosis. Dos mujeres espléndidas -éstas de verdad, a 
juzgar por sus senos sueltos y tensos-aparentan hacer el 
amor y el "respetable” se queda con la boca más aue 
abierta. El público que acude a estos espectáculos, 
parecidos al de "Gay Club”, es de lo más normal, no 
crean. Son matrimonios bien puestos que apuran la última 
copa de la noche y que salen a cenar, al cine o al teatro de 
tarde en tarde. No son peligrosos, vamos. Uno no está en 
contra del aperturismo por mucho que nos estemos 
pasando, que los españoles lo hacemos todo deprisa y 
corriendo y eso es lo malo. Abundan las revistas, todas 
iguales, en destape casi total, que la moda es de nuestros 
días, y nos estamos saturando. Empiezo a estar pensando 
que el cansancio llegará pronto y no sé qué harán esas 
chicas monas con pretensiones de actriz que se exponen 
como lo hacen y dicen tonterías a destiempo Las más 
"lustradas" con decir "que si la obra o el guión lo 
requieren no les importa desnudíTse”, pretenden 
justificarse. Sin considerar que muchas de ellas no están 
en edad de posar sus celulitis a la vista del celtibérico más i macho.

Creo que les dije que estuve en el entierro del 
padre de Conchita Bautista. Cuando murió 

María del Mar, la hija, me encontraba de 
vacaciones y no pude ni darle el pésame porque 
desapareció de la circulación. De verdad que 
Conchita no merece tanta desgracia. Vuelve a 

trabajar y mejor para ella. Pero corre demasiado en 
su automóvil. Siempre fue buena conductora, pero 
Conchita, con sus nervios rotos, padeciendo 
insomnio, tendría que tener más cuidado al contar 
kilómetros. Siempre se llega a tiempo a todo, hasta 
a la muerte. Si lees esta nota, Concha, me gustaría 
recordarte lo siguiente: “Los ríos son vida que 
acaba en el mar, que es la muerte”. A pesar de tus 
muchos años de trabajo, todavía eres riachuelo, 
tienes muchísimo por delante, no eres río, y el mar 
está muy lejos. La carretera es enfermedad del 
siglo, de las tres “c”: corazón, cáncer, coche.

Otra amenaza con rapar el pdo y purgar con aceite de 
ricino En esta ocasión a María José Gayones. Quiero 

oensar que la cosa no es para tanta Al fin y al cabo 
la actriz va en "slip’" Que en estos días, /ya es.f Marisa de 
Leza, felicísima en Madri^ ha vuelto a recuperar con 
juerza su carrera de actriz. Ahora con obra de Buero 
Vallejo, sensacional Marisa es mujer inteligentísima que 
alterna el hogar y el trabajo sin necesidot: de escándalos. Y 
esto, naturalmente, no le resta ningún mérito para estar en 
el puesto importante que ocupa. Esperanza Roy ha sido 
absuelta, Reatlta que un amigo suyo -ya fallecido- hizo 
un desfalco de cerca de catorce millones de pesetas. Ella 
no sabía nada de esto, y al padecer, percibió de oí amor 
quinientas mil pesetas en una ocasión y doscientas mil en 
otra. Podían ser cosas del amor solamente, que a veces 
oculta la verdad. Se ha podido comproba’ que Esperanza 
no sabia nada de nada de estas andanzas financieras. 
Maribel Martín-Julián Mateos, pareja muy unida, Julián 
me confesaba no hace demasiados días: "Maribel es una 
chica distinta, la que mejor me ha comprendido. Pero no 
hay boda de momento”. E insisten en que sólo enlistad 
Estudioso nos ha salido Simón Andreu, que también me 
decía, no hace demasiado tiempo, "quiero ser hombre de 
mañana por si las cosas del cine faltan”. Y el hombre se 
entretiene en libros de Derecho para hacerse un abogado 
de bien. Teresa Rabal está cada vez más guapa, y a mí me

Y con P&loma Cela hablaba el otro día de todo esto.
Ella está de acuerdo y la cosa no es de hoy. “Para 

estar a nivel respecto al espectáculo -me decía- hay que 
hacer como en los demás países”. Estuve a puntos de 

pero cuando no se tiene el “pompi” 
Caído, la cintura ancha, ni el busto bajo. .Me callé por si 
acaso se daba por aludida.

■ Ahora aue, al parecer, vuelve el programa televisivo 
“un, dos, tres..."' recojo esta fotografía de l ina 

Morgan cuando protagonizaba junto a ZoriSantos 
espectáculo con el mismo título.. A lina le van 
formidablemente bien las cosas como empresaria teatral, 
como actriz cinematográfica y como cantante hasta de 
villancicos. Es mujer que fia luchado mucho hasta 
conseguir la situación que tiene. Y buena hija, buena 
hermana. El gran problema que entristece la vida de Lina 
es la enfermedad de su padre, con trombosis, que no 
puede moverse de su casa. Vive con ella, porque t ina, en 
la opulencia económica, nunca dejó compañía de los 
suyos. Si tiene algún novio o romance no es cosa que 
pregone aunque haya salido retratada y bailando en 
alguna de esas revistas absurdas del corazón del galái de 
su compañía Tomás Pico. Son cosas de los gacetilleros 
sensacionalistas que alimentan este tipo de noticias sobre 
(os famosos para que un público "inteligente" se 
conmocione.

parece que hasta más alta. Como es tan fx/ena cocinera, 
Eduardo Rodrigo está que trina por eso de adelgazar. Y. 
para terminar en interesante, dos noticias tontas: Síi’ia 
Tor tosa y Rafael Arcos, después de años de romance, se 
han Cansado el uno del otro. Ahora sólo falta que vuelvan 
a sus respectivos cónyuges, cosa de dudar. Y Eisa Baeza, 
que cuando se case con Joaquín Kremel, su hi/o Yalerio se 
irá a vivir con ellos. Pues con pan se lo coman todo.s.

**>*****>***********************^^

día. Pero 
infructuoso. 

Entre

todo

tant
trabajdores de

resultó

o los 
”ND”

decidieron en asamblea 
realizar todo lo que 
estuviera en su mano para 
obtener información de su 
empresa sobre el problema. 
Pero fue imposible 
conseguir que ningún 
responsable, calificado'de la 
misma compareciera en los 
locales de la empresa: ni el 
presidente del consejo de 
administración, Lucas María 
de Oriol, ni ningún otro 
miembro de su familia, ni el 
director general en 
funciones Joaquín Capell, ni 
Emilio Sánchez Pintado 
tercer miembro del consejo 
de administración apareciera 
en la empresa.

Ya pasada la 
medianoche, y mientras los 
trabajdores continuaban en 
asamblea gestionando 
cualquier contacto con 
representantes de la 
empresa, Lucas Oriol 
telefoneó al director de 
“ND”, Sr. Martín Ferrand,
para decirle 
momento no

que de 
podía

comunicar nada y que por 
eso retrasaba su presencia en 
los locales de la empresa 
hasta hoy día 24 a las cinco 
de la tarde.

^«PRENSA ECONOMICA» 
EN SUSPENSION

“Desarrollo”, está en 
suspensión de pagos, ha sido 
hecha a las tres menos cinco 
de la madrugada por el 
director de "Nuevo Diario’’, 
Manuel Martín Ferrand.

Momentos antes, el señor 
Martín Ferrand había

recibido esta comunicación 
de Jaime de Oriol, hijo de 
Lucas María de Oriol, 
presidente del consejo de 
administración, quien le dio 
la noticia por via telefónica.

Tras la decisión de la 
asamblea deliberante de los 
trabajadores de “Prensa
Económica’’ d e
"Rotopress” de interrumpir 
la reunión hasta las cinco de 
la tarde de hoy, los 
trabajadores, ante la noticia 
de la suspensión de pagos de 
“Prensa Económica”, 
continúan en el interior del 
periódico.

YA SE SABE
los mejores 

MARISCOS
SIEMPRE

COST
VASCA

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, ey>ecialmente ma
temáticas. Telf. 250270.
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Mañana, a la 
caída de la 
tarde

Sigue la huelga minera
M

añana puede ser un 

día, en cierto modo, 
importante para la clase 

política zaragozana.
Al filo de las ocho de la 

noche va a celebrarse en ios 
salones del madrileño Hotel 
Eurobuilding ün acto 
político para presentar ante 
representantes de todas las 
provincias españolas un 
esbozo de lo que pudiéramos 
llamar Reforma 
Democrática.

El tema es apasionante, 
porque en este guirigái 
democrático que vivimos, los 
españoles ya no saben dónde 
está su camino, ni su 
mañana, ni su verdad, ni 

' mucho menos su derecha o 
su izquierda.

Pues bien, mañana en el 
Eurobuilding'van a reunirse 
hombres de tierras y 
comarcas con anhelos y 
problemas de todos los 
colores.

Va a ser, pensamos 
nosotros, algo así como una 
rediviva plataforma de 
lanzamiento de sueños 
frustrados y de ilusiones 
rotas en todos los lugares del 
solar hispano, incluido 
Aragón, claro está.

Mañana, miércoles, 
repetimos, sabemos que 
algunos hombres 
zaragozanos tienen una cita 
en Madrid a la caída de la 
tarde.
E speram os 
que ellos 
dejen que 
an ochezca 
m a 11 ten ién- 
dose en pie.

OVIEDO.— Tampoco hoy se han incorporado al trabajo, 
los productores de HUNOSA, que por tercera vez habían 
sido sancionados por la empresa, con suspensión de empleo 
y sueldo. Con ello, la huelga minera de Asturias entra en un 
nuevo compás de espera.

PROS Y CONTRAS

MADRID, 24 (Logos).— El paro que afecta desde 
hace algunas semanas a la cuenca minera de Asturias 
repercute de muy distinta manera en las diversas empresas 
cuyo uso básico está compuesto por la hulla o derivados 
que salen de las mismas asturianas, según han señalado 
fuentes competentes del sector.

En efecto, algunas 
siderúrgicas, como la de 
Altos Hornos de Vizcaya, 
no se ha visto afectada por 
la falta de productividad de 
HUNOSA y demás 
compañías carboníferas, ya 
que sólo un tercio de su 
consumo de carbón 
conquizable proviene de la 
cuenca minera asturiana, 
mientras que el resto es 
importado de Polonia y 
Estados Unidos.

Según las mismas fuentes 
del sector, otras empresas 
como Ensidesa se 
encuentran más afectadas 
por la anormalidad laboral 
de las minas, por cuanto su 
dependencia de éstas es 
mayor.

Se señala que en el caso 
de Ensidesa el problema en 
cualquier caso no es difícil, 
ya que esta empresa ha 
estado atravesando de igual 
manera problemas de tipo 
laboral, que unido a la 
reducción de producción 
llevada a cabo en el pasado 
la permite mantenerse 
dentro de sus previsiones 
normales.

En general, por el 
momento, no se tienen 
noticias de que las empresas 
siderúrgicas se hayan 
resentido de la baja 
productividad de las minas 
de carbón, aunque de 
persistir esta situación, 
algunas se podrían ver 
seriamente afectadas a no 
ser que se adopten medidas 
en este sentido.

Otras fuentes 
consultadas, ponen de 
manifiesto que otros 
sectores que utilizan el 
carbón como materia prima 
se encuentran afectados oor 
los conflictos laborales. Tal 
es el caso de las empresas 
térmicas de la zona 
asturiana, ya que además de 
su dependencia de los 
suministros nacionales, la 
plenitud de la temporada en 
cuanto a consumo de 
energía, hace más palpable 
el problema del 
abastecimiento.

HUNOSA: CASI 
n.OOO TRABAJADORES 
SUSPENDIDOS DE 
EMPLEO Y SUELDO

OVIEDO, 24 (Logos).— 
Al final izar el plazo 
concedido por HUNOSA, 
para la readmisión de sus 
trabajadores y no 
presentarse éstos al trabajo 
la empresa ha decretado la 
suspensión también de 
empleo y sueldo hasta el 
próximo domingo inclusive.

Los afectados por esta 
nueva medida disciplinaria 
en esta ocasión son 10.865 
productores.

Ayer en algunos pozos al 
efectuarse él primer relevo 
acudieron produ'ctores pero 
no se les permitió la entrada 
porque se había observado 
que llevaban más 
comestibles de los 
habituales lo que hizo 
suponer que tenían el 

propósito de permanecer 
encerrados en el interior de 
la explotación durante algún 
tiempo. No obstante, en 
Carrio Candin, y Cerezal 
entraron algunos mineros 
aunque no trabajaron.

Los de Candín salieron 
en las primeras horas de la 
tarde.

De otra parte un grupo 
de esposas de los

BARCELONA: Continúa 
estacionario el conflicto de la 
construcción con paro 
generalizado (jue ha aumentado, 
tanto en Barcelona ciudad como 
en la provincia. Estós paros se 
registran como presión a las 
deliberaciones del convenio 

colectivo, cuya primera sesión 
de deliberaciones se celebró la 
pasada semana y la próxima 
tendrá lugar el viernes.

ELDA: Sobre las ocho de la 
noche, varios cientos de 
trabajadores, la mayoría 
pertenecientes al sector calzado, 
se congregaron en las 
inmediaciones de la delegación 
comarcal de Sindicatos, para 
proceder seguidamente a llevar a 
cabo una manifestación que 
termino en Petrel,localidad que 
dista de Elda un kilómetro.

BILBAO: La conflictividad 
laboral en Vizcaya afecta a tres 
mil seiscientos setenta y seis' 
trabajadores de dieciocho 
empresas, las cuales tienen una 
plantilla total de cinco mil 
cuatrocientos veinticuatro.

VICTORIA: Sigue la misma 
átuación conflictiva en Vitoria, 
a pesar de los pronunciamientos 
y llamadas a la normalidad que 
durante la semana pasada han 
realizado distintos organismos 
provinciales y sindicales, según 
fuentes sindicales.

trabajadores de HUNOSA se 
manifestaron ante las 
oficina*^ centrales de la 
empresa en esta ciudad. 
Recibió a una comisión el 
gerente de la empresa a 
quien entregaron un escrito 
en el que solicitan la 
readmisión de los 
despedidos y la 
deslimitación salarial y la 
Intervención de los 
trabajadores en las

El conflicto que comenzó 
hace seis semanas sigue 
radicalizado en 10 empresas que 
permanecen cerradas en su 
mayoría.

VICO: Al comienzo de la 
jornada de ayer se declararon en 
paro en solidaridad con los 
trabajadores sancionados de 
“Hijos de J. Barreras”, sus 
compañeros de “Industrias P. 
Freire (REFREY), así como los

LOS ENLACES SINDICALES DEL 
AYUNTAMIENTO DE MADRID

■ PIDEN AUTORIZACION PARA 
MANIFESTARSE

MADRID, 24 (Logosji- 
Según nos informa el abogado 
de los enlaces sindicales del 
Ayuntamiento de Madrid se ha 
solicitado la correspondiente 
autorización para llevar a cabo 
una concentración de 
trabajadores pertenecientes a la 
agrupación eríndieal de 
actividades y servicios, ante la 
Presidencia del Gobierno.

En la solicitud dirigida al 
ministro de la Gobernación se 
hacia constar el carácter 
pacífico que se pretende dar al

discusiones del convenio 
colectivo*, hora y media tnás 
tarde el grupo se disolvió sin 
que se produjera incidente 
alguno.
independientemente de los 
paros en HUNOSA hay 
otras empresas mineras de 
propiedades privadas que 
durante la jornada han 
tenido problemas laborales, 
como son las minas de 
Figaredo, Lieres y Hullas.

Eroductores de las contratas de 
i factoría de “Ascón” (Ríos),

SEVILLA: El conflicto à 
transportes urbanos de Seville 
sigue presentando las misnat 
características. No hay novedad 
en cuanto a la postura adoptada 
por los trabajadores ni en la 
posición tomada por el consejo 
de administración de la empresa 
de Transportes Urbanos.

(Resumen de Logos)

acto, el cual tendría lugar d 
próximo miércoles día 25 ait 
20,30 horas.

I^almente, se nos informa 
que los manifestantes pretenden 
exhUjir pancartas en las que se 
haría alusión a su precaria 
situación laboral, así como a gu 
inquietud por los despidos que 
se han producido en el seno de 
la administración.

Hasta el momento no se ha 
recibido ninguna respuesta por 
parte del Ministerio.

DE LOS "ENCIERROS''^EN J6LESJAS SL.tftffiÜO-EXTRA COMO PROTESTO

Las MIL y UNÀ huelgas
MADRID, 24 (Logos).— Con las huelgas, las legales y las 

otras, llegaron las más variopintas modalidades de pedí- 
aumentos salariales o cualquier otra demanda. Los 
periódicos de los últimos meses nos ofrecen todo un mundo 
de sistemas reivindicativos pintorescos que nada tienen que 
ver con la huelga, propiamente dicha. Así, la última (? ), 
por ejemplo, da cuenta de que el personal no médico de un 
centro hospitalario tr^aja sin uniforme como acción de 
protesta y apoyo a sús reivindicaciones- salariales. Antes, 
una información nos aseguró de una especie de huelga al 
revés: unos obreros de la construcción decidían trabajar una 
hora más, no retribuida, a fin de forzar a la empresa a 
conceder las mejoras que piden. Otros, como los empleados 
del B.O.E. hicieron boicot al comedor y a la cafetería del 
centro como muestra de disconforrñidad con el retraso en
las mejoras salariales.

LOS ENCIERROS

El encierro en las iglesias, 
huelga de hambre incluida, 
persiste como modo no 
menos pintoresco de 
reclamación, que ha dado 
trabajo extra, y con éxito, a 
los humoristas. El semanario 
“Iglesia en Madrid" hizo un 
recuento durante dos 
semanas: cuarenta y ocho 
iglesias de la diócesis habían 
sido ocupadas por los 
trabajadores en huelga. En 
Sevilla y Bilbao, 
trabajadores despedidos 
pasaron la nochebuena 
encerrados en una iglesia y 
en huelga de hambre. No es 
frecuente, pero ha sucedido, 
enclaustrarse en otros sitios:

en Albacete, el personal del 
hospital psiquiátrico 
provincial se encerraron en 
eí seminário aunque en 
cuanto a encierros se puede 
llevar la palma el efectuado 
días atrás en Madrid para 
acompañar a las Meninas: 
por amor al arte dicen que 
se encerraron esas 
trescientas personas, 
profesores y estudiantes, en 
la sala Velazquez del museo 
del Prado, porque la 
asignatura de arte la 
hicieron desaparecer del 
nuevo bachillerato.

OTRAS FORMULAS

Las marchas, hasta los 
centros de trabajo o hasta 

las delegaciones sindicales 
están vistas; no es frecuente, 
por el contrario, encontrarse 
al personal de un hospital 
“haciendo culebra" y 
repartiendo por las salas del 
centro octavillas en que 
recogían sus reivindica
ciones.

La junta sindical de la 
factoría ferrolana Bazán 
acordó que sus 
componentes cesaran en sus 
cargos durante quince días, 
como testimonio de su 
desacuerdo con las nuevas 
normas aplicadas a sus 
factorías. También por estar 
"en desacuerdo con" e 
"inclinados a", en varias 
zonas mineras asturianas 
habían acordado dejar de 
fumar y no jugar ni a las 
quinielas ni a la lotería. Por 
este sentido de discrepancia, 
dos obreros se subieron a la 
chimenea de la factoría en 
Puentes de García 
Rodríguez, como se 
recordará. Y son más 
frecuentes los que protestan 
subidos a una grúa.

En cuanto a los maestros,, 
o profesores, como 
acordaron llamarles para 
evitar ciertas connotaciones 
despectivas, también han 
hecho sus huelgas; paros 
técnicos dijeron se llamaba. 
En muchos colegios, el 
profesor entraba en clase y 

entretenía a los alumnos... 
haciéndoles trabajar en otra 
cosa, no en lo que 
correspondía.

CANSANCIO Y 
WALESTARPOR 
LASHTOS

EN LA PRENSA

También algunos 
periodistas, aunque fracasó 
la huelga, algunos de 
Madrid, en una Asamblea 
general extraordinaria, 
acordaron el silencio, o, 
como escribiría 
"Cambio 16"^ decidieron 
secuestrarse a si mismos.

Sin salimos del campo de 
los periodistas, en Barcelona 
se está practicando una 
huelga de celo: los escritos 
se entregan sin una sola 
falta, rasguño o tachadura... 
y las normas se siguen al pie 
de la letra. Consecuencia: se 
retrasa la salida de ios 
periódicos.

Acaso, éste sea el aspecto 
curioso de las huelgas. No 
faltan también las de 
empresarios, como la de los 
taxistas. Pero, mientras los 
obreros paran en algunas 
fábricas, muchas de ellas 
están sacando a la calle unos 
“stoks” que les abrumaban; 
es otra curiosidad: algunas 
huelgas perjudican al obrero 
que no cobra y benefician a 
la empresa.

VITORIA, 24 (Logos).— Continúa sin resolverse el conflicto 
laboral iniciado hace mes y medio. A las empresas en paro, se 
han sumado otras cuatro con un total de trescientos cuarenta y 
seis obreros.

La empresa “Forjas Alavesas", que es una de las principales 
empresas en conflicto, a las seis de la mañana abrió sus puertas 
Algunos trabajadores que acudieron al trabajo se vieron 
coaccionados fuertemente por piquetes de huelguistas que les 
impedían la entrada, por la que intervino la Policía Armada que 
dio una carga. También se produjeron coacciones con obreros 
de otras empresas y comercios de la periferia de la ciudad. No 
obstante ello, y pese a las reiteradas llamadas a la huelga general 
durante la noche del sábado y la mañana del domingo, la vida 
ciudadana se ha desarrollado normalmente sin hacerse caso de 
estas peticiones.

Piquetes de huelguistas se enfrentan a los conductores de los 
autobuses de transportes urbanos de viajeros, a quienes 
insultaron.

En la asamblea que celebraron los obreros de "Forjas 
Alavesas" en la Iglesia de Nuestra Señora de Belén, se acordé 
permanecer en la misma actitud de huelga hasta que no sean 
admitidos los obreros despedidos y se decidió acudir hoy a I’ 
fábrica para pedir que la gerencia reciba a una comisión.

En la empresa Mevosa, sé mantiene la misma actitud. En Is 
asamblea de ayer, intervino don José Antonio Amiliano, 
secretario de la Oficina Internacional de Trabajadores, quien W 
llegado con la misión de informarse sobre el estado del conflicto 
y las circunstancias que le rodean. En algunas de las últimas 
asambleas, se ha observado la presencia de trabajadores 
procedentes de otras provincias que han intervenido en les 
reuniones. Así, los ha habido de Michelin, de Valladolid; de las 
Comisiones Obreras de Navarra; y de Mondragón, de Guipúzcoa 
Se ha hecho saber la victoria que había supuesto, el paro parcial 
de la semana pasada. En el ambiente general, se advierten 
síntomas de cansancio, malestar y preocupación.
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Los protocolos 
del Med/terráneoí

Mi

a gunas 
cosas

rPor NESTOR LUJAN j

L lunes dia 16 se celebró la firma de 
los acuerdos de la conferencia de Ple
nipotenciarios de los estados ribere

ños para la protección del Mediterráneo 
que consistía en un convenio básico y dos 
protocolos y que "según el doctor Tolba, 
director ejecutivo del programa de las Na
ciones Unidas para el medio ambiente, es
ta conferencia que se celebró la semana 
pasada constituía «por sus resultados, un 
hito histórico para la protección del Me
diterráneo».

lEN nos parece todo esto por cuanto 
es el primer paso de una manera 
oficiosa y con la presencia de casi 

todos los países que habitan en las riberas 
del viejo mar, para realizar un programa 
coherente. Como es natural no van a solu
cionarse de una manera súbita todos los 
problemas, pero bueno es que, por lo me
nos, se haya dado el primer paso. Claro 
está que nos tememos que este primer 
paso llegue demasiado tarde y también 
sentimos un natural escepticismo ante la 
transformación de la letra escrita y de los 
acuerdos firmados en cosas reales y tan
gibles. Estamos más que fatigados de leer 
tantas y tantas reuniones inútiles. Pero se 
nos antoja positivo que por lo menos en 
un caso tan abandonado como éste se ha
yan iniciado unos esfuerzos para la so
lución de tan graves problemas como son 
la contaminación del mar, la protección 
del medio marino, y la lucha contra todo 
tipo de contaminación.

PERDI ya la cuenta de la de veces que 
me he ocupado de temas de esta ín
dole, sobre el Mediterráneo y los pe

ligros que se cernían sobre él he escrito 
infinidad de veces. Recuerdo que hace cua
tro años en estas mismas páginas me hice 
eco de los últimos estudios realizados en 
Italia donde se planteaba el problema de 
que dentro de dos décadas podía cesar 
casi totalmente la vida animal en el Medi
terráneo. Sería un drama porque este mar, 
uno de los más pequeños entre los impor
tantes del mundo, ha tenido un peso con
siderable en la civilización humana. Por
que el Mediterráneo es un mar pequeño 
y profundo. En extensión es tres veces 
más pequeño que los Estados Unidos, y 
más pequeño también que el Canadá, Aus
tralia, China y la URSS —esta última con 
sus veintiún millones de kilómetros cua
drados es casi diez veces mayor que todo 
el Mediterráneo—. Por otra parte, el Me
diterráneo, lecho del plegamiento alpino, 
es un mar entre montañas y literalmente 
obstruido por penínsulas que hacen de 
este mar, profundo y estrecho. No olvi
demos que la mayoría de otros mares que 
las tierras encuadran en el interior de Jos 
continentes se presentan con pequeñas 
profundidades, a veces menores de dos
cientos metros. El Mediterráneo no pre
senta ninguno de estos caracteres, su cu
beta es profunda en la mayor parte de 
su extensión, y casi tres cuartas partes 
de su superficie cubren fondos profundos 
de más de dos mil metros de profundidad, 
e incluso tiene verdaderos abismos que 
pasan de los cuatro mil metros, como en 
la fosa jónica de los mares griegos.

ODAS estas características hacen que 
la polución sea profunda y grave. Si a 
ello añadimos que sobre todo en su 

parte occidental tiene un desarrollo indus
trial extraordinario, nos daremos cuenta 
de que a este mar que ha sido vehículo 
de la cultura occidental le amenazan gran
des peligros. El Mediterráneo que según 
el geógrafo Pierre Desffontaines tan cono
cido y querido en Barcelona «conquistó el 
privilegio de ser llamado el mar de los 
hombres», puede convertirse en un verda
dero peligro.

Y lo peor es que ya hablamos de él con 
una especie de nostalgia, con tono elegia
co, como si fuera ya un paraíso perdido. 
Entre las cosas que preocupan más a nues
tra civilización es que la abundancia de 
noticias catastróficas y de previsiones an
gustiadas, hacen que el hombre se vaya 
insensibilizando. Lo más tremendo de nues
tra civilización es que vivimos el presente, 
casi sin damos cuenta olvidamos el pasado 
y confiamos raramente en el futuro. La 
ignorancia del hombre de nuestros días 
es cada vez mayor a medida que las ®sp^ 
cializaciones aumentan, que la Humanidad 
se multiplica, que las noticias se diversi
fican, hasta perderse en una aparente insig
nificancia. que tan sólo es relativa por 
cuanto tan grave es un genocidio hoy como 
lo hubiera podido ser hace diez siglos. Pero 
en nuestros días nadie parece conocer has
ta qué punto cada una de las cosas que 
están sucediendo son perjudiciales y pue
den transmutarse en un mecanismo ate
rrador de destrucción. Nosotros, los hom
bres de hoy, corremos el peligro de pen
sar y creer que tantas noticias diversas y 
agoreras, que tantas profecías lúgubres no 
deben ser tan graves cuando no se toman 
medidas drásticas para impedirlas, en su 
ingenuidad, el hombre de hoy puede llegar 
a acostumbrarse a las amenazas e incluso 
encontrar divertidas las más espantosas 
noticias. Los enormes intereses, tan inhu
manos, que presiden el mundo de la indus- 
tria, de la agricultura, del comercio, en
mascaran absolutamente las señales de 
alerta.

NO obstante creemos que ha llegado el 
momento de que los hombres de hoy 
se pregunten muy seriamente hasta 

qué punto todas estas noticias que van 
desde la contaminación de los mares a la 
de los aires o a la degradación de los ele
mentos son ciertas v graves v hasta oué 
extremos pueden llegar sus consecuencias. 
Por esta razón, la Conferencia sobre la 
protección del mar Mediterráneo nos ha 
parecido interesante, aunoue hava pasado 
discretamente en medio de la barabúnda 
de noticias cotidianas.

Y sin embargo creemos que sobre el fu
turo de este mar está disfra^^ado el futuro 
de los países que cerca de él habitan. Fue 
importante en su historia v lo es todavía 
hov. En el Mediterráneo nacieron v se or
ganizaren ias grandes escuelas filosóficas 
V el conocimiento del hombre v la natura
leza. La escritura oue usa la inmensa ma- 
voría de la humanidad es una escritura 
mediterránea, los caracteres son los carac
teres latinos, las cifras que emplea casi 
lodo el mundo son invención mediterrá
nea, árabe y romana y lo que se llama arte 
clásico nació en el Mediterráneo, y de ésta 
partió la filosofía y una religión que se 
hizo universal por su intención misionera. 
El sistema de ideas que nos rige todavía 
mediterráneo es, Y esto me parece que no 
debe olvidarse en el empeño de salvar a 
este mar, profundo no sólo física sino mo
ralmente. Y creemos que hora es que los 
gobiernos tomen medidas severas y los 
hombres severamente se convenzan de que 
no podemos acabar con un mundo que 
ha sido entrañablemente nuestro.

•3>=iC'
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La actual situación exige 
que los poderes públicos 
operen en vía de apremio:

«Amenaza de 
bancarrota 
nacional»

# “Debemos contribuir todos 
si de verdad deseamos 
despejar el espectro de la 
ruina general y de la 
catástrofe”

(Declaración de "Reforma 
Social Española")

MADRID, 24. — La actual coyuntura política, económica 
y social de España, exige que los poderes públicos operen 
en Via de apremio, y a través de procedimientos 
extraordinarios, para asegurar una pronta remodelación del 
orden de la dirección disciplinadamente democrática, que 
parece demandar, por todas partes, el pueblo español y que 
es absolutamente necesaria para acabar con la sensación de 
desorientada transitoriedad, tan perniciosa, que hoy le 
aqueja de manera generalizada; empieza diciendo la 
declaración de la junta directiva de Reforma Social 
Española hecha pública después de la sesión constituyente 
celebrada en Madrid.

La remodelación aludida 
en vía de apremio, entiende 
la asamblea que, expresada 
de manera esquemática, 
exige la puesta en práctica 
del siguiente cuadro de 
medidas de extrema 
urgencia que, en resumen 
son:

Primero. - Medidas para 
la reforma del orden 
político.

A) establecimiento de un 
derecho de asociación que 
supere los esquemas del 
estatuto jurídico del 
derecho de asociación 
política de 1975 y la Ley de 
asociaciones de 1964.

B) establecimiento de un 
parlamento bicameral con 
dos cámaras legislativas al 
mismo nivel: una cámara 
(las actuales Cortes, 
totalmente democratizadas) 
de representación orgánica 
de intereses, elegida 
democráticamente y en su 
totalidad por sufragio 
secreto corporativo; y otra 
(el actual Consejo nacional, 
transformado)

C) articulación de un 
nivel de poder intermedio 
entre los poderes locales y el 
poder central, que resuelva 
el problema de las 
autonomías.

D) Transformación,de la 
actual Organización Sindical 
mediante la total 
independización de los 
sindicatos obreros, los 
sindicatos o asociaciones 
empresariales y el órgano de 
la administración para las 
relaciones sindicales, de 
forma que el ministro 
correspondiente no 
represente a los trabajadores 
y empresarios ante el 
Gobierno, sino, bien al 
contrario, al Gobierno ante 
unos y otros.

E) Promulgación de una 
Ley electoral.

Segundo.- • Medidas de 
carácter económico y social.

A) Plan de estabilización 
que reduzca la economía 
española a sus niveles reales 
y racionales y que conjure 
los graves peligros de 
bancarrota nacional que en 
estos momentos la 
amenazan.

B) inmediata reforma 
fiscal.

C) plan inmediato de 
obras públicas en las áreas 
más apremiantes de 
infraestructura previa al 
desarrollo.

D) política inmediata de 
redistribución de las rentas.

salariales de forma que se 
reduzca la actual 
escandalosa apertura del 
abanico de las retribuciones.

Todas estas medidas se 
conciben como de 
coyuntura, muy 
apremiantes, y no excluyen 
las, también muy urgentes, 
de estructura, exigidas por 
imperativos de racionalidad 
y de justicia, pero que 
requieren un procedi
mientos más lento y no 
producen efectos 
su ficientemente 
reconductores a corto plazo.

Reforma Social Española 
subraya que la sociedad 
española debe aceptar de 
buen grado los efectos de la 
política social reseñada si 
tiene una racional 
conciencia de salvación 
nacional y desea de verdad 
despejar del horizonte 
histórico el espectro de la 
ruina general y de la 
catástrofe.

Reforma Social Española 
hace un llamamiento a los 
sectores y grupos políticos 
democráticos del regimen y 
de la oposición, en el 
sentido de instar a todos a la 
presunción sistemática de 
buena fe en el contrario, sea 
el que sea y esté donde esté, 
y a la tolerancia y respeto 
mutuo, sin pretensión de 
exclusiones recíprocas, 
como forma única de 
aseguración de un futuro 
pacífico y civilizado que 
ponga a España a cubierto 
de nuevos enfrentamientos 
y de la frustración y la ruina 
total.

Reforma Social Española 
ratifica su deseo de 
establecer relaciones de 
colaboración y cooperación 
con los partidos socialistas 
democráticos de occidente y 
manifiesta su identificación 
con las tesis sostenidas en el 
reciente consejo de Elsiner 
por los partidos socialistas 
democráticos del norte de 
Europa.

Reforma Social Española 
ratifica su disposición a 
transformarse en partido 
político de carácter 
social-demócrata tan pronto 
como las leyes así lo 
permitan.

Reforma Social Española 
niega rotundamente la 
capacidad —de cualquier 
tipo— a determinadas 
personas y grupos para 
otorgar legitimidades 
ideológicas.
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finalistas del IV
Premio Sender

H
ombres esparcidos por todas 
partes, que contribuyen al des
arrollo y bienestar de otras 

tierras, mientras contemplan con 
rabia reprimida la quiebra de la 
propia. Hombres silenciosos, que 
*unca han defendido lo suyo. Hom
bres desunidos, que no saben enten
derse a la hora, de construir su Re
gión. Hombres amordazados, humi
llados. Hombres de Aragón, que no 
han sabido mantener despierta su 
conciencia de aragoneses.

Que nuestra Región la tenemos 
que hacer nosotros, los aragoneses, 
que nadie va a hablar por nosotros, 
es algo que no hemos aceptado, y 
así estamos como estamos. Nuestra 
pasividad, nuestra cobardía a acep
tar la responsabilidad de ser dueños 
de nuestros destinos, ha dejado el 
camino limpio de obstáculos a quie
nes llevan tanto tiempo tomando 
el pelo a Aragón. Quienes no han 
hecho más que prometer, sólo han 
procurado por el (bienestar de irnos 
pocos, y han hecho de la injusticia 
el «pan nuestro de cada día» del 
pueblo aragonés.

Nuestra reacción, ante los con
dicionamientos políticos que nos 
amordazan, han sido echamos en 
brazos de la situación: una situación 
de flagrante injusticia.

Aspiraciones frustradas, una y 
otra vez. Sentimientos del pueblo 
silenciados, falseado el folklore: la 
jota del pueblo aragonés. Cultura 
aragonesista enterrada por otra que 
nos es ajena: el baturrismo. Creen
cias religiosas deterministas, que 
originan la resignación y -el pensar 
que «Dios lo ha querido así». Aragón, 
de Reino respetado e incluso te
mido, a Región de una España que 
le ha abondonado, y, ahora, tierra 
pobre, triste, paraíso del caciquis
mo, proveedora de extraños, humi
llada y hundida en el subdesarrollo.

Un hondo sentimiento de tristeza 
provoca en los aragoneses la con
templación de la realidad de su 
tierra.

Sin embargo, en la actualidad, 
Aragón se plantea el problema de 
su futuro, ese futuro que puede ser 
prometedor, pero que está seria-

ARAGO/V,
IW TBISn

mente amenazado. Aún abrigamos 
esperanzas de ver un día una Re
gión unida, en la que sus hombres 
trabajen codo con codo, desarro
llada, justa, viva su cultura, presen
te a la hora de los repartos nacio
nales, tratada con equidad y respeto 
p>or todos.

Nuevas posibilidades se abren, 
ante el futuro, con el reconocimien
to por la nueva Ley de Régimen 
Local de la Mancomunidad Regional 
Aragonesa, que imirá esfuerzos y 
será la canalizadora de las inquie
tudes y aspiraciones de los arago
neses; ya es hora de que no se ha
ble de Zaragoza, Huesca y Teruel, 
sino de ARAGON. Pero, para que 
los logros de esta Mancomimidad 
sean significativos, el primer pro
blema que deberá plantearse es el 
de su r e p resentatividad. Deberá 
contar con todas las aghipaciones, 
asociaciones e instituciones repar
tidas por toda la geografía de nues
tra tierra, que se preocupan por 
estar presentes en la construcción 
del futuro de Aragón, nuestra Re
gión. También los aragoneses emi
grados a otras regiones españolas 
y a fuera de España deberán estar 
presentes en ha Corporación Regio
nal, en base a que no pierden, a pe
sar de las distancias que les sepa
ran brutalmente de sü tierra^ la con
dición de aragoneses, y representan 
una considerable fuerza de carácter 
reivindicativo; importa que la voz 
de Aragón se oiga —se empiece a 
oír— en todos los lugares donde 

haya un aragonés, y que todos par
ticipen plenamente en hacer reali
dad la empresa aragonesista, em
presa de todos los aragoneses y sólo 
de los aragoneses.

¿Dónde está el pueblo aragonés? 
Tristeza. Madre herida, Aragón, 
¿dónde están tus hijos? Cataluña, 
Valencia, Vascongadas. ¿Qué habéis 
hecho con mi pueblo? Madrid, Ma
drid. ARAGON. Tristeza.

Las Asociaciones culturales y los 
Centros Aragoneses deberán ser los 
<núcleos-base> de participación po
pular en el trabajo de regir los des
tinos de Aragón; de nada servirán 
los buenos propósitos de irnos po
cos, si no están apoyados por el 
pueblo.

La Mancomunidad Regional debe
rá encargarse de la elaboración de 
los Planes de Desarrollo Económico 
de Aragón, que recojan las verda
deras necesidades de nuestra Re
gión; sólo los aragoneses sabemos 
lo que necesitamos. Es necesario 
que se cree la Sociedad Aragonesa 
de Ahorro e Inversión, que canalice 
el ahorro aragonés hacia la inver
sión en Aragón, así como el Insti
tuto de Estudios Aragoneses, para 
un mejor conocimiento por los ara
goneses de su Región, manteniendo 
pujante nuestra cultura, y evitando 
todo falseamiento de la misma al 
servicio de minorías.

Nuestra Corporación Regional de
berá tener capacidad legisladora, y 
que las leyes que de ella emanen 

respondan a los intereses de la ma
yoría, no a las apetencias de unos 
pocos.

El caciquismo debe ser desterra
do de nuestra tierra. El pueblo ara
gonés, para poder mirar su futuro 
con esperanzas, debe empreñarse 
decididamente en eliminar a esa mi
noría de miserables, consciente de 
su dignidad y alentado quizás por 
las palabras de Costa: <Las hoces 
no deben emplearse nunca más que 
en segar mieses; pero es preciso 
que los que las manejan sepan que 
sirven también para segar otras co
sas, si además de segadores quieren 
ser ciudadanos: mientras lo igno
ren, no formarán un pueblo: serán 
un rebaño a. discreción de un señor; 
de bota, de zapato o de alpargata, 
pero de im señor».

Y, sobre todo, poner fin a ese do
loroso e inhumano hecho, que es 
la emigración de nuestros hombres 
a otros lugares, teniendo que rom
per con todo y rehacer, como mejor 
pueden, su vida. Al mismo tiempo, 
que se inicie una política de des
emigración, que recupere a la ma
yor parte posible de aragoneses es
parcidos por todas partes.

Esto, sin reblar en nuestro em
peño de lograr una democratización 
de la Nación, con la implantación 
de la jpsticia y la supresión de la 
situación de fuerza, permitiendo a 
los pueblos de España mantener 
viva su propia personalidad, sin me
noscabo de la <unión» nacional, des
terrando el férreo concepto de una 
«unidad» basada en el sometimiento 
de todas las regiones a una.

Hoy, las esperanzas de los arago
neses se han avivado, una vez más, 
con el advenimiento del Rey; pero 
nunca estará de más repasar nues
tro viejo Derecho y prevenirle, co
mo otrora lo hicieran nuestros ante
pasados: <A vos, que sois más que 
que nos, y que juntos somos más 
que vos, obedeceremos, si mandareis 
con rectitud y justicia, y, si no, no».

Tierra hambrienta, sedienta, que 
expulsa a sus hijos, tierra de todos. 
Aragón, ¿dónde estás, Aragón? Apa
rece. Levanta, levántate y grita. Jus
ticia.

INQUIETUDES

2.» SALON BIENAL 
MONOGRAFICO DEL AGUA

25 - 29 de febrero de 1976
ZARAGOZA

MAÑANA, MIERCOLES, A LAS ONCE HORAS

SOm INAIIGIIRACION ORCIAI DE ESTE 
IMPORTAME CERTAMEN COHERCIAl ESPECIALIZADO 

por el limo. Sr. D. Manuel AZPILICUETA FERRER, 
SUBSECRETARIO DE PLANIFICACION

CURSO PARA lA OBTENCION
DEl IITUIO DE PROFESOR

DE AUTO-ESCUELA
La Agrupación de Auto-Escuelas, perteneciente a la 

Unión de Empresarios del Sindicato Provincial de Ense
ñanza, convoca un curso, a celebrar en Zaragoza, para 
la obtención del titulo de profesor de auto-escuela. Dicho 
curso tendrá una duración de tres meses y dará comienzo 
el próximo día de marzo.

Para informes e inscripciones en la Agrupación de 
Auto-Escuelas, Sindicato Provincial de Enseñanza. Marina 
Moreno, 12, 8.® planta.

EQUIPOS Y MATERIAL PARA CAPTACION, 
DISTRIBUCION Y TRATAMIENTO

2.'- CONFERENCIA NACIONAL SOBRE HIDROLOGIA GENERAL Y APLICADA 

Tema: Tratamiento y depuración de las aguas

De dieciocho a sesenta 
años se puede ser 
donante. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social. v

roTotutAn-X - cim-
Fotografía - Cine • 

Cámaras Fotográficas - 
Ampliadoras, materiale^ 
planco negro, color, 
accesorios - Nuevo - Ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado), empalme, 
rep'arad'ión películas 
aficionado Calatayud. 3.

PAG. 10 / 24-2-76 / AE

SGCB2021



AE / 24-2-76 / PAG. 11 lííswjísiiiiia
BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION 
■ FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 24 de Febrero de 1976

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR vendedor

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina............
1 F ranco Suizo..............

100 Francos Belgas(com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austriacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

66,255 
66,983
14,807

134,073
25,938

169,558 
25,941

No disponible
24,847 
15.139
10,788 
1 2,009 
17,312

361,752
239,360
21,928

164,282

66.455 
67,252 
14,868

134,744' 
26,067

1 70,506 
26,071

No dispqnible 
24,969 
15,219 
10,838 
12,067 
1 7,410

364,836 
241,830 

22,031
165,599

ESTANOEX ESTANTERIAS 
METALICAS

Teléfonos:
234172 y 336766 ZARAGOZA

^^ENERGIA E INDUSTRIAS 
ARAGONESAS, S.A.

ARAOCrdESAS MADRID
EMISION DE OBLIGACIONES

DOMICILIO SOCIAL: Avda. de Calvo Sotelo, núm. 
27. Madrid.

CA-PiTAL SOCIAL ESCRITURADO Y 
DESEMBOLSADO: 5.530.565.000 pesetas.

RESERVAS: 1.409.024.892,16 pesetas.

SUSCRIPCION PÚBLICA: De mil quinientos millones 
de pesetas en obligaciones simples, representado por 
3 0.0 0 0 títulos al portador, de 50.000 pesetas 
nominales cada una, constituyendo una sola serie y 
numerados correlativamente, a partir de la unidad.

TIPO DE EMISION: A la par, libre de gastos para el 
suscriptor.

RENTABILIDAD: El interés bruto es de un 11,8421 
por 100 anual, equivalente a un interés neto del 9 por 
100 anual.

VENCIMIENTO DE CUPONES: Semestral, en 1 de 
Marzo y 1 de Septiembre de cada año, siendo el 
primero pagadero el 1 de Septiembre de 1976.

AMORTIZACION: En 10 años, contados desde la 
fecha de emisión, por sorteo, en ocho anualidades 
iguales y consecutivas, comenzando la amortización 
en Marzo de 1979 para terminar en Marzo de 1986.

FECHA DE LANZAMIENTO DE LA EMISION: 1 de 
Marzo de 1976.

APTITUD PARA INVERSIONES: Los títulos de esta 
emisión han sido declarados por qI' Ministerio de 
Hacienda aptos para las inversiones de las Cajas de 
Ahorro y Entidades de Crédito Cooperativo y para la 
cobertura de las reservas del Instituto Nacional de 
Previsión, Mutualidades Laborales y Compañías de 
Seguros.

COTIZACION OFICIAL EN BQLSA: Se solicitará la . 
admisión de estos títulos a contratación y cotización 
oficial a las Bolsas de Comercio.
DERECHO DE SUSCRIPCION PREFERENTE: 
Aquellos accionistas que deseen ejercer el derecho de 
suscripción preferente, en la proporción de una 
obligación por cada 369 acciones que.posean, deberán 
comunicarlo, antes de la fecha de lanzamiento, a 
cualquiera de las Entidades Bancarias que colaboran 
en la suscripción.

SUSCRIPCION: La suscripción de los títulos de esta 
emisión podrá realizarse en las siguientes Entidades 
Bancarias y de Crédito: Banco Urquijo, Banco 
Hispano Americano, Banco Central, Banco Popular 
Español, Banco Atlántico, Banco Internacional de 
Comercio, Banco Zaragozano, y Confederación 
Española de Cajas de Ahorro.

Dichas Entidades están facultadas para declarar 
cerrada la suscripción cuando quede cubierta.

Auto'rizada por la D.G.P.F.

Madrid, 19 de Febrero de 1976.- EL CONSEJO 
de ADMINISTRACION

"CLAROSCURO"
DE LA
DEVALUACION

MADRID, 24 (Logos). La 
devaluación de la pes<'la ha 
sorprendido. “No porque se 
hubieran producido poco ant(*s 
manifestaciones oficiales en 
contra, pues ejsto es frecuente a 
fin de salir al paso de la 
especulación, sino porque la 
peseta se había situado en una 
posición de debilidad que la 
estaba llevando -dice el boletín 
“Servex” del Banco de Bilbao— 
hacia una relación internacional 
real’.

Este ajuste le hubiera llevado 
cierto tiempo a nuestra moneda 
y mientras tanto la incipiente 
recuperación mundial podría 
haber alcanzado mayores 
proporciones; entonces, mejor 
que ahora, hubieran podido 
aprovechar nuestros 
exportadores los beneficiosos 
efectos del menor valor 
internacional de los productos 
españoles derivados del 
retroceso de la peseta en los 
mercados de divisas.

Además, para alentar la 
inflación siempre hay tiempo, y 
no nos quepa la menor duda que 
esta devaluación de hecho va a 
repercutir en ese sentido en 
razón de la elevada cuantía de 
las importaciones y del mayor 
precio que habrá de pagarse por 
ellas.

La devaluación podría 
favorecer un cierto reequilibrio 
de los pagos exteriores pero que 
ese eventual reequilibrio podría 
haber tenido mayor alcance de 
haberse dejado deslizar a nuestra 
moneda —comoyalo veqía 
haciendo— en busca de su 
verdadero cambio internacional.

Todo ello, siempre que el 
paquete de medidas, que con 
tanta expectación son 
aguardadas, sean loe suficientes 
habiles como para hacer de la 
devaluación de hecho de la 
peseta una medida eficaz.

La bolsa hoy
Por el hallazgo de 
petróleo en Caspe

SUBE 
CAMPSA

(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya).

MADRID

Sesión expectante, a la espera 
de las medidas económicas a 
tomar en el Consejo de 
Ministros. La tanda ha contado 
con mayor volumen de negocio, 
pero se muestra irregular en 
cuanto a sectores. En bancos 
comerciales muchas repeticiones 
y repeticiones y únicamente 
destaca Bancaya en avance de 5 
enteros. Algo mejor los 
industriales, con Fomento 4-10 
y Bankinter4-7. Irregulares las 
eléctricas, aunque con 
predominio de bajas, perdiendo 
Iberduero 3,5 y 1 Hidrola y 
mejorando 2,5 Sevillana. El 
sector construcción cuenta con 
las mejoras de 10 en Dragados y 
en inmobiliarias Urbis -»-3 y 
Vallehermoso -»-2. Flojo 
inversión, retrocediendo 10 
Ceivasa, 9 Fibansa y 3 Fiponsa. 
Subida del 5 por 100, 12 
enteros, para Campsa por las 
noticias de hallazgo de petrolero 
en Caspe, Telefonica —1,5 y 
Tabacalera —1. Irrejgular 
papeleras, mejoría en químicas 
con Cepsa 4-11^5, Explosivos , 
-f-3,75 y Energía -|-2 y firmeza 
en siderúrgicas. El cierre 
sostenido en compás de espera. 
Indice de la bolsa de Madrid: 
91,88 (-f0,02).

BILBAO

NUEVO 
TELEFONO 
"FONOBOLSA"
MADRID, 24,— El servicio 

gratuito de información bursátil 
del Banco Hispano Americano 
ha ampliado sus intalaciones 
telefónicas con un número más. 
Llamando a cualquiera de los 
teléfonos 2-32-69-20 y 
2-3 1-99-00 de Madrid, a 
cualquier hora y desde cualquier 
punto de España o de Europa, 
se conocen en el acto las 
cotizaciones del día.

Si. Las mujeres, también. 
Hermandad de Donantes 
de Sangre de la Seguridad 
Social.

Buena asistencia de público y 
animación en la contratación 
como comienzo de semana. En 
el sector bancario hay mejoras 
de 15 enteros en Popular, 12 en 
Vizcaya y 7 en Quesada, junto a 
muchas repeticiones. 
Intrascendentes las eléctricas y 
con un desarrollo muy aceptable 
en las siderúrgicas, donde se 
cuenta con la subida de 15 
enteros en Aceros, 10 en 
Tubacex y Cerrajera, 7 en Olarra 
más el dividendo, 4 en Astilleros 
y 2,5 en Hornos. Fuertes alzas 
en monopolios con Campsa 
423, dejando dinero y 
Tabacalera 412, únicamente 
Telefónica cedía ¿ También en 
las químicas destaca Petróleos 
49 y Explosivos -4-4. Se 
terminaba con buena 
orientación, aunque hay al™na 
inquietud por las medidas 
económicas. Indice de la bolsa 
de BUbao: 92,27 (40,42).

BARCELONA

Sesión mejorada con respecto 
al viernes pero aún con pesadez 
y escasa de dinero. Hay sus 
precauciones y todos los 
comentarios giran en torno a las 
esperadas medidas económicas. 
Hay sin embargo avances fuertes 
que son de 12 enteros en 
Dragados.

Avances discretos en 
papeleras, recortes suaves en 
inmobiliarias y en bancos 
bastantes repeticiones y mejoras 
discretas de 5 enteros en 
Urquijo, 4 en Bancaya, y 3 en 
Banesto. El cierre queda con 
poca animaciórL

SOLDADURA MODERNA

FELIX MARUGAN
M A R F E L

LAG ASGA. 17 
TELEFONOS: 220150-229423

ZARAGO^,.

BOLSA de MAIBRIO
BANCOS Preced. HOY

Banco Zaragozano.......................... 830 __
Banco Exterior............................... ' 595 592
Banco Central ................................ 832 832
Banco Español de Crédito............. 674 574
Banco Hispano Americano.......... 510 510
Banco de Santander....................... 820 820
Banco Popular Español................. 632 632
Banco de Bilbao.................. 818 818
Banco de Vizcaya.......................... 660 665
Banco Occidental.......................... 421 426
Banco Atlántico............................ 488 488
Banco .Industrial de Cataluña....... 395 395
Banco Ibérico.................................. 615 617
Banco Urquijo............................. 585 585
Banco industrial del Sur........... 740 740

ELECTRICAS

Hidro.Española.............................. 126,50 125,50
Sevillana .................. ....................... 130,50 133
Cantábrico...................................... 131 131
Eléctrica Viesqo ......................... 126
Hidro Cataluña............................... 109,50

IZO 
110

Iberduero......................................... 170 166,50
E. Reuní das..................................... 106 105
Unión E. Madrileña....................... 124,50 126
Penosa............................................. 114 113
Fecsa 5.000..................................... 117
Fecsa 1.000..................................... 116,50 117,50

MINERAS

Ponferrada................................... 166 _ —
Duro Felqúera.......... .................... 107 108,50

Bldonometalúrgicas

Altos Hornos................................. 157 159,50
Auxiliar F.C............................ . 94 93

ALIMENTACION

Azucarera............................. 143 144
Ebro....................................... 670
Aguilas................ ;........................... 130 130

QUIMICAS

PetreJ eos.......................................... 412 423,50
Explosivos ...................................... 299,50 303
Energías........................................ 135 137

CONSTRUCCION

Dragados........................  ............... 780 790
Urbis................................................ 197 200
Inmobiliarias Metro....................... 228 228
Vallehermoso.................................. 200 203

VARIOS

181 50 180
Galer ías Preciados......................... 390 390

250 262
Tabacalera...................................... 310 309
Astilleros ........................................ 77 80
Metro................................................ 112 113,50
Unión Peni x......... 635 635
Ahorrofondo................................. 1.483,09 1.482,12
Seat.................................................. 152 113

Cambios de la sesión de hoy
Facilitadas par

AJA DE AHORROS 
ZARAGOZA. ARAGON Y RIQJA

•876 * CIEN AÑOS A SU SERVIOO • 1976

45 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central : SAN JORGE, 8

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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.RENZO WARNER

FSCMOfíAS 
D/Sr/fVTAS, 
CO/V MUJEfíES- 
POL/C/ASEñ/ 
SUS F/LAS, 
PLAIVTEAU UNA 
L UCHA SUV 
CUARTEL 
AL CR/ME/V

ON muchos los que creen que Scotland Yard es la policía inglesa, o sea la de todo el 
Reino Unido, y eso es debido en gran parte a la leyenda que envuelve al Yard, desde 
su mismo origen; a su fama, a centenares de novelas y de películas. Scotland Yard es 

en cambio, paradójicamente, sólo la policía metropolitana de Londres, e incluso de una 
parte de Londres, ya que la City, cindadela celosa de su autonomía local, incluso en este 
sector, dispone de un cuerpo de policía propio, independiente.

Subsiste el hecho de que cualquier región británica, si su cede al go grave, si considera que 
no tiene ios medios para enfrentarse con la situación a solas, se dirige presurosamente al 
Yard o casi siempre al Criminal Investigation Department, y eso ha contribuido a reforzar el 
prestigio de este organismo

Scotland Yard tiene las misiones que 
competen a la policia.de una gran ciudad. 
No olvidemos que Londres es una de las 
mayores metrópolis del mundo, lo que 
puede dar ya una idea bastante clara de los 
sectores sometidos a los cuidados del Yard. 
Hay los problemas de tráfico, nada 
menospreciable por cierto, los delincuentes 
comunes, como podríamos llamarles, 
atraídos por Londres y por las posibilidades, 
dada la vastitud de su área, de medrar en él; 
ladrones,*embaucadores, tahúres, agitadores 
que operan en un centro que es uno de los 
puntos neurálgicos del mundo y en el que se 
hallan, además del corazón de la 
Commonwealth británica, los representantes 
diplomáticos de docenas y docenas de 
países, las sedes comerciales de millares de 
empresas, los mayores bancos y compañías 
de seguros del mundo, con un movimiento 
casi ininterrumpido de miles de miles de 
millones. En este remolino de negocios, de 
contrastes, de pasiones, opera Scotland Yard 
con armas cada vez más eficaces, casi 
perfectas, pero a veces, pese a todo, 
inadecuadas aún para afrontar la batalla 
contra el crimen.

Scotland Yard se ocupa de niños 
perdidos entre el tráfico, de gatos incapaces 
de bajar de un árbol, de turistas que no 
pescan ni una palabra de inglés, de pacifistas 
nucleares que desfilan por el centro 
bloqueando el tráfico, de graciosas modelos 
que a guisa de protesta se desnudan ante el 
número 10 de Downing Street, como ya ha 
sucedido, para reclamar la atención del 
público sobre su estamento.

Todo acaba en Scotland Yard: desde el 
asalto al banco hasta la muñeca que la 
pequeña Carole ha perdido en Green Park; 
desde los billetes falsos esparcidos en el 
mercado de Portobello, hasta la pistola 
herrumbrosa que la señora Mayer ha 
encontrado en Kensington, encima de un 
banco. El muestrario de un mundo, las 
migajas de una vida. Y Scotland Y ard provee 
a todo con la conciencia de ser un poco el 
perro guardián no sólo de la capital sino de 
toda la nación y no importa si este orgullo 
llega a pesar o cuesta cara

La compensación, a veces, no es 
proporcionada a semejante prestigio. La 
paga de un policía queda a menudo por 
debajo del salario medio de los obreros, 
como revela una encuesta efectuada a finales 
de 1972 entre cuatro millones ochocientos 
mil trabajadores ingleses. The Times ha

• DESDE LA 
MUÑECA 
PERDIDA 
POR UNA 
NIÑA, HASTA 
EL ASALTO 
AUN BANCO, 
TODO ACABA 
EN SUS 
OFICINAS

criticado sin embargo las peticiones 
económicas de los bobbies poniendo de 
relieve la precaria situación de la economía 
británica. Los policías han contestado 
pagándose una página del mismo diario en el 
número del 7 de diciembre para explicar sus 
razones.

Los salarios bajos, decía el anuncio, 
hacen que sean cada vez menos los que 
quieran entrar en la policía; 3.600 agentes 
cesaron voluntariamente en 1969 y vienen a 
faltar unos diecisiete mil sobre unos 
efectivos totales de cien mil. Horarios 
agotadores y una falta de protección 
adecuada (yendo desarmados los agentes, 
por lo general) figuran entre los motivos de 
protesta. La contestación, pues, ha afectado 
también a Scotland Yard. El prestigio es 
importante, pero no se vive sólo de él, y la 
argumentación se extiende, dentro de Yard, 
a los mejores y más eficientes policías del 
mundo, incluyendo al FBI americano.

LA FAMOSA 
"ESCUADRA DE 
HOMICIDIOS"

Quizás sean las novelas, quizás sean las 
películas, pero el caso es que muchos 
identifican al Yard con la Escuadra de 
Homicidios, que ni es acaso su sección más 
importante, y cuya exacta denominación 
resulta ser Criminal Investigation 
Department, o sea el célebre CID.

En la compleja estructura de la policía 
metropolitana, las fuerzas de investigación 
constituyen una exigua patrulla, provista sin 
embargo de todos los medios que la técnica 
y la continuada investigación científica han 
sabido proporcionar a la lucha conn? el 
crimen. La clasificación de las huellas 
dactilares y el archivo de los delincuentes 
han alcanzado un nivel difícilmente 
superable, mientras que los laboratorios para 
cualquier investigación, balística química, 
fotográfica o mercantil, rayan con la 
perfección.

No nos ocuparemos, sobre todo por 
razones de espacio, en detallar las diversas 
ramificaciones de un servicio que se halla en 
continuo desarrollo, adaptándose a las 
exigencias de una ciudad que crece y en la

que concluyen sin descanso gente de todos 
ios países, por los motivos más distintos.

La coordinación de las investigaciones, la 
recogida y la difusión de las informaciones, 
se produceh con una oportunidad que 
habría parecido impensable solamente diez 
mos atrás, El movimiento de los criminales 
conocidos y de sus acólitos ocupa a un 
equipo que lo sabe todo sobre tales 
individuos: costumbres, técnicas de acción, 
refugios habituales. Estos datos son 
comunicados a todas las fuerzas de policía 
del país y, desde el vértice, alcanzan en el 
menor tiempo posible a los investigadores 
periféricos.

En ios diversos distritos opera un 
superintendente en jefe y el delito, desde el 
asesinato al más leve de los hurtos, choca 
con una tela de araña invisible en cuyo 
centro está el cuartel general del Yard,

En todas las secciones del CIO, las 
mujeres, de las que hablaremos algo más un 
poco más adelante, desempeñan una función 
importante, sobre todo en lo que atañe ala 
criminalidad femenina, los menores y la 
droga. Igualmente importantes son las

le sus contactos cor 
Id Reino Unido. En 
(tras cosas, la I 
secuestrado más dre 
especiales anti-narcóti

escuadras antinarcóticos, la escuadra contra 
las falsificaciones de todo género y la que se 
ocupa del vasto sector de la pornografía, 
una actividad en expansión, que tiene su 
mismísimo centro en Soho y que rinde 
centenares de millones a los inmigrados del 
continente, a italianos, griegos, eslavos y 
orientales La escuadra debe eliminar, 
aunque con el obvio respeto a una ley a tal 
propósito que es bastante tolerante, millares 
de libros, opúsculos, revistas, fotografías, 
películas y utensilios importados a menudo 
de Escandinavia y útiles para todas las 
perversiones

En el Yard la escuadra filatélica es de 
constitución reciente e interesa a todos los 
coleccionistas de sellos, que en Londres son 
más bien numerosos. Nació considerando el 
hecho de que en los últimos tiempos los

robos de colecciones y de matiri^ 
apreciados se han ido multiplicando, « 
sector han sido destinados funcionvig, 
expertos en filatelia, que están 
condiciones de reconocer una pit;, 
auténtica de una falsa, y de recuperar 
o sellos sueltos robados a un particular o j 
un comerciante. Hace veinte o treinta vq. 
también este problema habría pareció 
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alcanzada por la filatelia.
Los investigadores de Londres tienen un) 

escuela propia de adiestramiento, con curstn 
destinados a mantener a los funcionario) 
siempre "un paso más adelante" respectoii 
criminal profesional; pero los ingrediento) 
más importantes de todo el sistema -como 
escribe Torn Sandorck, conocido reportero 
del Daily Telegraph- son la experiencia, oi 
espíritu de sacrificio de todos los 
investigadores. Si se consideran estos 
factores, no es difícil comprender por qué é 
detective de Londres está entre los mejores 
del mundo.

Entre las secciones del Yard Kupa un 
puesto propio la llamada Escuadra Volantt 
que realizó su primera misión contra I) 
delincuencia en 1920, cuando estaba dotad) 
de un carro de caballos alquilado
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sa, y de recuperar Rr» 
ados a un particular o j 
;e veinte o treinta «oi 
ilema habría parecido 
denota la importanti,

/actualmente cuenta con cerca de cien 
Unidades y es llamado The Heavy Mob, que 
podríamos traducir como "mano pesada" 
por sus oportunas y enérgicas 
¡„teivenciones. Este nombre no le fue 
itribuido por Edgar Wallace, como creen 
Ayunos, sino por un cronista de la sección 
"Negra"- Wallace escribió su libro sobre la 
Ejcuadra Volante unos cinco años después 

la primera operación, la de 1920.
Hoy está dotada del equipo más 

moderno, todos los elementos están en 
continuo contacto por radio con sus colegas. 
Il escuadra dispone de helicópteros y 
constituye, en el ámbito de Yard, una de las 
ranas más eficaces y más populares. Muchos 
componentes del equipo tienen la cara 
amalada por cicatrices que son testimonio

de necesidad para unconvoca en caso

habría 
manos

sido dificilísimo agarrarle con las 
en la masa, dada su gran astucia.
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Kle sus contactos con los peores criminales
Reino Unido. En los últimos años, entre 

(tras cosas, la Escuadra Volante ha 
¡ecuestrado más droga que las secciones 
especiales anti-narcóticos del Yard.

LUCHA CONTRA 
LA DROGA
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Precisamente en el sector de los 
stupefacientes, la policía metropolitana de 
Londres ha fulminado duramente a algunos 
Vendedores, pero se trata casi siempre de 
elementos secundarios, de gentecilla, 
"^■entras los jefes del vasto tráfico 
Permanecen en la sombra.

Andrew Soniar, un jamaicano en la 
treintena, trabajaba en el East End y recibía 

Karachi la marihuana que vendía en 
Londres. Soniar desapareció tras las 
clamorosas revelaciones de un periodista 
emprendedor y sus colaboradores se

tT

dispersaron, dejando así que prosperasen 
por casi un mes aquellos dueños de tiendas 
que venden toda clase de productos a base 
de amfetamina y que tuvieron entre los 
jovenes un periodo de éxito.

A propósito de Eddie Manning, llamado 
"Eddie el Tahúf'. Robert Fabian, ya 
autorizado funcionario de Scotland Yard 
dejó escrito en sus memorias: "... descubrí 
que venía de Jamaica y que estaba en 
Inglaterra desde los diez años. Primeramente 
había trabajado honradamente en una 
fa'brica de municiones, luego había tocado el 
tambor en una orquesta ambulante de jazz. 
Fue en este período, probablemente, 
cuando entró a formar parte de una banda 
para el tráfico de drogas, y en seguida debió 
de darse cuenta de que tenía una diabólica

predisposición para esta clase de asuntos". 
Robert Fabian añade "... se hablaba de 

inyecciones de cxaína a diez chelines cada 
una. Sospechábamos también que 
organizaba juegos de azar, con cartas 
trucadas y con ruletas equipadas de 
dispositivos imantados que permitían a la 
banca hacer detener la bolita en el lugar 
deseado. En aquel tiempo no era de mi 
incumbencia xuparme de él, y en todo caso

Tenía un verdadero cuerpo de guardia de 
robustos mxetones blancos y negros y se 
había creado aliados poderosos protegiendo 
a las prostitutas. Un delincuente en el 
verdadero sentido de la palabra".

Y Robert Fabian concluye: "... transmití 
todas estas inforniaciones a quien debía -yo 
era aún un policía de uniforme- y el primer 
resultado fue que los detectares arrestaron a 
Eddie y le encontraron en posesión de opio, 
de una pipa de opio y de cápsulas de 
cocaína. Durante el prxeso se supo además 
que un hombre había muerto en el 
apartamento de Eddie por una dosis 
demasiado fuerte de heroína, 
probablemente suministrada por el mismo 
Manning; también una muchacha muy joven 
había muerto poco después por 
envenenamiento de exaína y antes de morir

no había ni admitido ni negado que la droga 
hubiese sido servida por Manning." Este fue 
condenado a tres años de cárcel y tal cosa le 
causó una notable pérdida de prestigio.

Hoy el imperio de Manning se ha hecho 
añicos. Son al menos cinco los que se han 
repartido su herencia, y eso resulta positivo 
para el Yard. Si los "cerebros" son muchos, 
siempre puede producirse algún desacuerdo, 
una rencilla puede degenerar en un choque. 
Se trata de gente que no bromea, y si surge 
el tiroteo o se produce un muerto, todo se 
hace más fácil para la policía, porque puede 
existir la posibilidad de dar un vistazo a los 
mecanismos secretos con los que se mueve, 
silencioso, el mercado de la droga en Gran 
Bretaña.

LA PROSTITUCION 
EN LONDRES
El turista se queda estupefacto. Cuando 

llega del continente o de algún país 
sudamericano, comprueba que en ninguna 
calle de Londres hay "aquellas mujercitas". 
La prostitucio'n callejera no existe en 
Inglaterra, y esto puede suscitar un 
comprensible estupor en un período en que, 
en el continente, el problema no ha sido 
resuelto todavía y en algunos países entr» 

ellos Italia, después de la supresión de las 
"casas públicas" se ha llegado incluso al 
frotesco fenómeno de realizar suscripciones 
públicas, por iniciativa de un diario, para 
sacar de la calle a las rameras. Cada uno 
tiene, es innegable, la estructura sxial que 
se merece.

En la Gran Bretaña, gracias a la 
colaboración y a las informaciones de 
Scotland Yard sobre esta cuestión, se ha 
partido de unos presupuestos menos 
moralistas pero más concretos y resolutivos. 
Se ha reconocido, que el fenómeno, viejo 
como el hombre, es insuprimible. Después 
de tal comprobación, la prostitución ha sido 
erradicada de la calle dejando que 
encontrase luego por sí sola los canales por 
los que había de discurrir, más o menos 
clandestinamente. Cortar estos canales sería

fdcB, bastaría dv una vuelta al taewHo, 
iniciar una acción persecutoria a intMgincar 
los controles, pero el resultado no potfrfaaar 
mas que uno: la reaparición da las 
prostitutas por las calles, cosa que no pueda 
ser deseada por nadie.

La rwolución se produjo en una noche, 
el 15 de agosto de 1959. Antes tas mujeres 
se veían en casi todos los bvrios de 
Londres, dando vueltas ostentosamente con 
el monedero y con las llaves en la mano. 
Scotland Yard tenía trabajo: muchachas 
borrachas, prostitutas que desvalijaban a los 
clientes, clientes que no querían pagar, 
rencillas entre mujeres, "salidas del línite", 
o sea, que habían traspasado los confines de 
su zona habitual, cuchilladas entre 
"protectores" de mundanas diversas o por 

CONTINUARA

parte de otra mujer. En ciertas noches, en el 
Yard, creían enloquecer.

A principios de 1973, las mundanas de 
Londres no eran menos de veintidós mil, 
comprendidas las irregulares* las xasionales, 
las que trabajan pxas horas cada jomadas, 
que se apuntalan en algún hotel que las 

cliente, las call-girls medianas y las super 
call-girls, o sea las de lujo. Y, sin embargo, 
este ejército del placer no te ve; opera, 
cobra, hace moverse un buen pico de libras 
esterlinas pero es invisible. En Scotland 
Yard bajan la cabeza y niegan que sean 
tantas.

Según la policía, el fenómeno es mucho 
más restringido, pero eso no constituye 
motivo de asombro. En cualquier otra 
ciudad, al dirigirse a los funcionarios de 
policía, hemos obtenido respuestas análogas 
y eso no porque se trate de minimizar el 
problema, sino simplemente por el hecho de 
que la respuesta se funda en datos oficiales, 
ciertos, y, si hay un sector en que nada es 
del todo cierto, cuando menos para los 
oídos de la policía, es éste.
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^AUSENCIAS europea.

Kremlin

El domingo publicó el

Tampoco va a estar aqui Santiago 
Carrillo, secretario del Partido 
Comunista Español. Y, al parecer, la’ 
ausencia sé debe al mar de fondo

existente en la familia comunista

;

fe

SONADAS
MOSCU, 24.— Moscú está 

engalanado de rojo. Gigantescas 
banderas con flecos dorados cuelgan 
más de tres pisos sobre las fachadas de 
los edificios en las avenidas céntricas. 
Largas pancartas con lemas de 
propaganda política se han colocado 
en lugares de mucho tránsito 
atravesadas sobre la calzada. Múltiples 
edificios públicos tienen en el tercero 
o en el cuarto piso largas colgaduras de 
haste veinticinco metros, en las que, 
sobre fondo rojo, en mayúsculas 
cirílicas, se han inscrito lemas 
comunistas. Al menos en lo externo, 
Moscú estaba ayer idóneamente 
preparado para cuando hoy a las diez 
de la mañana, se inaugure el XXV 
Congreso del Partido Comunista con 
un discurso de Bresnief, secretario 
general, que se espera que dure de tres 
a cuatro ñoras y con el que marcará el 
camino a la política de la URSS y sus 
aliados para el próximo lustro.

El termómetro ha vuelto a ponerse 
en números rojos (desciende a menos 
de diez bajo cero por la noche), 
después de que en los últimos días 
pareció que se había iniciado el 
deshielo. Incontables brigadas de 
obreros, con sus gorros de piel 
encasquetados hasta las orejas y 
grandes manoplas enguatadas, han 
debido hacer este fin de semana 
millares de horas extraordinarias 
adornando la ciudad. En pesados 
camiones con plataforma movible, que 
habitualmente se utilizan para arreglar 
faroles, se encaramaban los obreros, a 
veces dando muestras de verdadera 
acrobacia, a colgar una bandera, una 
pancarta o una fotografía. Pasé buena 
parte de la mañana del domingo 
contemplando este singular 
espectáculo de v.estir de fiesta a Moscú, 
que hoy está de gala, luciéndose bajo 
un pálido cielo azul, limpio de nubes.

que presagia una noche estrellada y 
fría.

El domingo por la noche acudí al 
ballet, que ha vuelto a bailar, 
excepcionalmente, en su genuino 
escenario, el Teatro Bochoi, desde 
hace años reservado a la ópera porque 
la danza tenía su nuevo* albergue en el 
moderno edificio de. la Sala de 
Congresos del Kremlin', de la que 
temporalmente —seguramente por diez 
días— le ha desplazado la política.'En 
el palco proscenio había huéspedes 
oficiales asiáticos. En las plateas y en 
los palcos muchos hombres en traje 
oscuro con sus chaquetas repletas de 
medallas. El que llevaba 
condecoraciones sobre su atuendo civil 
no solía disponer de menos de cinco o 
seis y los había, incluso, con varios 
pasadores en cada solapa. Eran, sin 
duda, eméritos delegados, de los que 
aplaudirán hoy a Bresnief.

"UNIDAD
MONOLITICA"

El “Pravda” apareció ayer con un 
denso editorial titulado “Unidad 
monolítica”. Se refería, naturalmente, 
a la unidad del comunismo, pero no de 
fronteras de la URSS para afuera, sino 
“dentro de casa”.

El comunismo universal ya no es 
tan “monolítico”. Y ésa, será, sin 
duda, una de las penas de Bresnief. 
Pese a todas las galas, Moscú ha dejado 
de ser la Meca ideológica. Los chinos 
brillan por su ausencia en el XXV 
Congreso. Y en la China hay más 
comunistas que en el resto del mundo. 
Tampoco Tito —cuyo comunismo 
cuenta mucho, si no por su cantidad, 
sí por su calidad— se ha desplazado a 
Moscú, aunque ha enviado a Stane 
Dolanc, secretario del Comité 
Ejecutivo, que es ideólogo de peso en 
Belgrado. Ésta tarde ha llegado el

“LA PASIONARIA 
ENCABEZA
LA DELEGACION 
ESPAÑOLA

italiano Berlinguer, uno de los 
europeos “contestatarios” y también 
el díscolo Ceausescu, que ha alejado a 
Rumania de los incondicionales del

no viene el francés
Marchais, al parecer por diferencias 
ideológicas con Moscú.

“Pravda” la lista de la delegación 
española, al frente de la cual figura la 
presidenta de honor del partido, “La 
Pasionaria”, y el nombre de don 
Santiago no figuraba. Tampoco el de 
Azcárate, el “ideólogo”, que también 
está aquí muy mal visto. En sectores 
oficiales soviéticos no nos han acabado 
de confirmar los motivos de la 
ausencia de Carrillo (ni siquiera el que 
sea seguro que no viene),si bien el que 
no acuda ha dado lugar a rumores en 
círculos periodísticos, en los que se ha

SI
LOND 

en exclus]

Mao-Tse-Tung, Tito, Marchais, Carrillo y el 
albanés Hodcha no asisten al Congreso

En círculos periodísticos de Moscú se especula 
con la posibilidad de que no se haya concedido 
visado de entrada a Santiago Carrillo

LA REPRESENTACION 
ESPAÑOLA

llegado a especular, incluso, con la 
posibilidad de que la URSS nn le hava 
concedido visado de entrada. 
Recogemos este rumor como lo que 
hasta ahora es, haciendo hincapié en 
nuestra resistencia a creerlo en tanto 
no se nos confirme o desmienta 
oficialmente. Tampoco cabe descartar 
que Carrillo^ que no presume 
precisamente de prosoviético y que se 
«^fuerza en marcar distancias con su 
compañero ibérico Cunhal, haya 
preferido abstenerse devenir para pulir

EL DISCURSO QUE PRONUNCIE HOY BREZNEV 
CONDICIONARA DURANTE EL PROXIMO 
LUSTRO LA PAZ DEL MUNDO

su imagen de comunista “liberal”. Si la 
ausencia se debe a “mar de fondo” en 
la familia comunista o a una postura 
táctica, el tiempo lo dirá. El hecho es 
que don Santiago, Mao Tse Tung, Tito, 
el albanés Hodcha y Marchais se 
cuentan entre los grandes ausentes que 
hacen que el “comunismo monolito” 
al que se refiere el editorial de 
“Pravda” de hoy sea sólo de uso 
interno soviético.

UN DISCURSO 
DECISIVO

No por ello, sin embargo, hay que 
desdorar la importancia del XXV 
Congreso, pues, hoy por hoy, el 
comunismo que cuenta, el que 
ftreocupa al mundo y al que mal que 
es pese se adaptan todos los demás 
(quizá con excepción del chino) es el 
de IQ Unión Soviética. El “Tovarich” 
(carparada) Bresnief tiene la palabra: 
lo que él diga hoy en la moderna sala 
de congresos del Kremlin, la vieja 
ciudbdela moscovita, condicionará 
durante el próximo lustro no sólo la 
viera de los doscientos cincuenta 
millones de soviéticos, sino, a fin de 
cuentas, la paz del mundo. Si dice 
“da” (sí) a la coexistencia pacífica y se 
Brenuncia en favor de cooperar con 

'SA para el desarme, si en la 
alternativa “tanques o tractores” opta 
por los segundos, será menos probable 
que en los próximos cinco años se 
recrudezcan las crisis internacionales y 
que las naciones civilizadas puedan 
enzarzarse en una cohetada de 
megatones. Aunque tampoco cabe 
esperar que Bresnief dedique lo 
principal de su discurso a la política 
exterior, sino a las cuestiones 
nacionales, pues es en ellas donde la 
URSS tiene planteados sus problemas 
más graves.

í
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LONDRES, 24 (Crónica por Patrick KEATLEY, de '"Die Guardian 
en exclusiva para ARAGON/exprés.)

Rhodesia se encuentra en e¡ Africa austral, entre Zambia, Mozambique, 
Botswana y Sudafrica; en su situación, el régimen de Salisbury sólo puede esperar 
apoyo de Sudafrica; los demás estados limítrofes -todos ellos con gobiernos 
indicinas— le son, o le pueden ser, adversos, si no enemigos declarados.

Rhodesia tiene una población de algo más del cuarto de millón de blancos de 
origen europeo -anglosajón, en casi absoluta mayoría-, doscientos cincuenta mil 
arios que sus detractores califican de “oligarquía”. En esta miaña nación conviven 
seis millones de negros de raza bantú, en granparte y bosquimana, en menos 
proporción. A causa de una cuestión racial, el régimen de Salisbury, encabezado por 
lan Smith (ex-aviador dé la R.A.F. inglesa durante la II Guerra Mundial), se declaró 
independiente de la Gran Bretaña, unilateralmente, en rebeldía, el 11 de noviembre 

de 1965. Se hicieron tanteos para arreglar esta cuestióri^ entre 
“ingleses" de la metrópoli, pro-indigenistas, e “ingleses’’coloniales, sin resultado 
práctico, hasta ahora. En estos días —en la semana que concluye-, los británicos de 
Londres han brindado ayuda a cambio del reconocimiento de los d&echos cívicos 
de la población autóctona.

Ayer, el primer ministro 
‘ Rhodesiano, Mr. lan Smith, 

manifestó al Parlamento, en 
' sesión plenaria en Salisbury, 

que, en efecto, él había 
' recibido "una oferta” 
; —como él llamó a la 
' comunicación del Gobierno 

í de Wilson—, concretamente 
del secretario del Foreign 

L .Office, Mr. James Callaghan, 
I que constituiría, de 
I aceptarse, en un nuevo 
I ajuste constitucional para 
I Rhodesia, que, por 

supuesto, contendría las 
- condiciones aludidas 

anteriormente, con sus 
prolongaciones y anejos 
subsiguientes.

Empero, probablemente, 
no se registrará ninguna 
nueva iniciativa por parte de 
Mr. Callaghan, ni por parte 
de ningún otro miembro del 
Gobierno de su majestad 

’ británica, para mantener 
conversaciones hasta que el 

' obstinado líder de los 
doscientos cincuenta mil 

-colonos arios y 
, analosajones, que además es 
I jefe de su gobierno, no 
E envíe un mensaje más claro 
|y prometedor a las 
I autoridades de Londres que 
E la respuesta ”ad interim” 
■ C|ue se recibió en el 
h “Foreing Office’’ 
k (Ministerio de Asuntos 
* Exteriores y de relaciones 
U con la “Commonwealth”) el 
P viernes 20 del actual por la 
L noche.
H Ese largo telegrama de 
r lan Smith, de detallada y 
L prolija redacción, contenía, 
■ dentro de los términos de 
■ un lenguaje aparentemente 
B ernotivo, muy pocos signos 
B evidentes de flexibilidad o 
■ de disposición a aceptar la 
■ cuestión de un traspaso de 
■ poderes o de concesión de 
B una mayor participación en 
■ el Gobierno y en el estado 
■ de la nación (para los 
K Ingleses metropolitanos 
■ todavía colonia) rhodesiana 
i 3 ios seis millones de 
E indígenas africanos o a sus 
B representantes elegidos 
■ democráticamente.
E Mas, este nuevo 
■ empecinamiento en la 
■ posición de lan Smith y sus 
■ co-partícipes o partidarios 
■ na tenido ya, rápidamente, 
■ su resonancia en el ámbito 
■ del Africa austral, y no muy 
■ favorable en los territorios 
■ de autoridades nativas que 
■ Circundan a Rhodesia. En 
t cambia, y también el vienes 
■ Por la noche, el presidente 
■ i^enneth Kaunda pronunció 
■ publicamente su torvo 
V sobre las tácticas
E dilatorias del irreductible 
■ 'an Smith:

LA PACIENCIA 
AFRICANA SE 
HA TERMINADO

instrucción militar y

DOS SENADORES AMERICANOS

Acusados
Ahora debe

“Africa ha tenido 
bastante paciencia hasta 
ahora; esa paciencia se ha 
acabado, y, ahora debe 
seguir el baño de sangre...”

Mr. Callaghan, asimismo, 
enviaba una advertencia 
similar a la de Kenneth Kaunda 
ese mismo viernes 20 en la 
tarde, mientras esperaba a la 
respuesta oficial de 
Salisbury, que, como se ha 
indicado aquí, se produciría 
unas horas más tarde, en la 
misma jornada.

“El hecho de no indióar 
una genuina disposición a 
las legítimas aspiraciones de 
la mayoría africana (negra) 
de Rhodesia conducirá 
inevitablemente a una 
ruptuta en las negociaciones 
con Mr. N’Komo. íJoshua 
N’Komo es el líder del 
partido moderado del 
indigenismo).

“Las consecuencias de tal 
ruptuta desembocarían en 
una intensificación de la 
guerra de guerillas contra el 
régimen de Rhodesia a una 
escala sin precedentes” —ha 
declarado el estadista 
británico. El canciller inglés, 
Mr. Callaghan, añadió que si 
las presentes conversaciones 
con el veterano jefe 
nacionalista e indigenista 
africano Joshua N’Komo no 
se rompieran inmediata
mente, Mr. lan Smith 
tendría que demostrar 
entonces mucha mayor 
flexibilidad”.

Todo esto significa que si 
el régimen de minoría 
blanca que encabeza lan 
Smith no se hace a la idea y 
acepta el compartir el 
mando con los negros, que 
superan a los arios a razón 
de veintiséis a uno, la 
cuestión de la lucha 
partisane se agravará hasta 
hitos imposibles de reducir, 
dado, además, la extensión 
del territorio, y lo abrupto o 
selvático de muchas de sus 
regiones, además de las 
largas fronteras con Zambia 
y Mozambique.

Como se hacía observar 
hoy en medios londinenses, 
lan Smith y los suyos no 
han dado absolutamente 
ningún paso para ayudar a 
Joshua N’Komo y su 
movimiento, quien ha sido 
calificado, incluso, de 
“títere” o de “marioneta" 
por sus militantes rivales, los 
de otro movimiento más 
expeditivo, que, según 
cálculos y trascendidos, 
debe tener a unos nueve mil 
hombres recibiendo

adiestramiento guerrillero 
en seis grandes 
campamentos base ubicados 
fuera de Rhodesia, pero 
muy cerca de sus fronteras. 
Las incursiones guerrilleras 
empezaron ya hace algún 
tiempo; ya está en marcha la 
lucha en las junglas, y el 
propio gobierno de lan 
Smith ha proclamado en 
varios partes que sus fuerzas 
han dado muerte a 
cincuenta partisanos 
infiltrados desde principio 
de año.

Queda, asimismo, el 
problema de incremento de 
esas guerrillas, con la ayuda 
cubana y soviética, que 
puede trasmitirse desde 
Angola, o, incluso, desde

seguir un baño 
de sangre”
Mozambique, aunque aquí, 
en esta última ex-posesión 
portuguesa hay una 
influencia comunista, pero 
pro*china, la cual, 
paradójicamente, pudiera 
resultar contraria a la 
penetración ruso-cubana, ya 
que la rivalidad entre el 
comunismo revolucionario 
pro-soviético y entre ese 
mismo marxismo de campo 
chino, ha llegado a extremos 
como éste.

Por ello, la oferta del 
Gobierno de la Gran 
Bretaña, a cambio de la 
aceptación de las 
condiciones, entrañaría un 
escudo protector o “cordón 
sanitario” de los blancos de 
Rhodesia —blancos de 
origen inglés—, a cargo de 
batallones de infantería 
británica, radicados, por lo 
menos, uno en Salisbury, y 
otro, en Bulawayo, más 
otras unidades 
expedicionarias de 
"comandos” o cazadores 
paracaidistas, con la pantalla 
protectora aérea de la Real 
Fuerza Aérea (R.A.F.) cuya 
base-aeródromo de las
cercanías de capital
volvería a estar en pleno 
servicio. Además se tendría 
el respaldo tácito de ios 
presidentes Kaunda, de 
Zambia; Julius Nyerere, de 
Tanzania, y Seretse Khama, 
de Botswana (antigua 
Bechuanalandia). Con las 
fuerzas británicas y el apoyo 
de esos jefes de estado 
indianas se podría evitar el 
"baño de sangre” y, al 
menos, cubrir debidamente 
la retirada de los colonos 
descendientes de ios ingleses 
que empezaron a venir a 
acá, con Cecil Rhodes, a 
fines del siglo XIX.

de
soborno

WASHINGTON, 24, 
( Cr ó nic a de “The 
Washington Post” para 
ARAGON/exprés.)

Dos congresistas 
estadounidenses hicieron 
declaraciones el jueves, 
desmintiendo los alegatos de 
que aceptaron sobornos del 
gobierno surcoreano el pasado 
otoño.

Un artículo publicado en las 
ediciones nocturnas del 
Washington-Post, descubrió que 
el Federal Bureau of 
Investigación (FBI) Robert L. 
Leggett, de California y Joseph 
P. Addabbo de Nueva York. El 
artículo comenta que los 
sobornos suponían no menos de 
diez mil dólares a cada uno y 
que su propósito era 
desconocido.

El artículo del 
Washington-Post también
comenta 
tratando 
relaciones 
con Suzi

que el FBI está 
de averiguar las 
de los congresistas 
Thomson empleado

coreano adscrito a la plantilla 
del presidente de la cámara de 
representantes, Cari Albert.

La declaración de Addabo

dice; "No tengo informes sobre 
una presunta investigación de 
mis finanzas y actividades, pero 
puedo demostrar a satisfacción 
del departamento de justicia que 
las declaraciones son falsas y 
carecen de fundamento. No se' 
dónde comenzó esta historia. Se' 
que no he aceptado sobornos o 
pagos ilegales de fuente alguna 
en toda mi vida”.

Leggett dijo que conocía a 
Thomson y dijo que él y 
Addabbo habían apstido a las 
fiestas que había dado, pero dijo 
que no sabía nada de sobornos, 
añadiendo: "Es una acusación 
estúpida".

En su declaración Loggett 
dijo que "estaba decidido a que 
las acusaciones de Maxine 
Cheshire y otros círculos no 
citados fueran trasladadas al 
departamento de justicia, a fin 
de que el departamento siguiera 
una investigación general sobre 
Loggett y otros miembros del 
Congreso, para que la justicia 
reconociera el efecto 
difamatorio de la publicación y 
concluyeran las pruebas en 
breve"

Cheshire, el autor del articulo 
del Post, dijo que ella no era la 
fuente de las acusaciones.

LA PRENSA NORTEAMERICANA SIGUE DESCUBRIENDO 
SUPUESTAS AMANTES DE JOHN FITZGERALD

Las mujeres de Kennedy
WASHINGTON, 24 (Crónica de Don 

ORERDORFER, del **Washington Post**, 
especial para ARAGON/exprés.)

El presidente John F. Kennedy tuvo una aventura amorosa, 
durante dos años, con una actriz de Washington, y fumó 
marihuana con ella en un dormitorio de la Casa Blanca, dice el 
semanario "National Enquirer”, en su edición dd lunes.

En el reportaje del semanario, conocido su 
sensacionídismo, se identifica a la mujer como Mary rinchot 
Mayer, que fue durante mucho tiempo amiga de Kennedy y de 
8U esposa. La actriz fue muerta a tiros el 12 de octubre de 1%4, 
casi un año después del asesinato de Kennedy, cuando paseaba 
por una avenida paralela al canal. Un hombre de 25 años fue 
detenido y se le juzgó por este crimen, pero fue absuelto.

Dice el “Enquirer’^ que la señora Mayer llevaba un diario de 
sus amores con Kennedy, y que el tal diario fue destruido, 
después de su muerte, por James Angleton, un agente de la CIA 
amigo de la familia Mayer. (Antes die su supuesta aventura con 
Kennedy, Mary Meyer se había divorciado ae Cord Meyer, hijo, 
funcionario de la CIA, destinado en la actualidad en la embajada 
norteamericana de Londres)

La fuente principal de este reportée del “Enquirer” está en 
los .datos facuitados por James Truitt, antiguo ejecutivo del 
“Washington Post” que reside ahora,, en Méjico. Interrogado allí 
por un enviado especial del “Post”, Truitt confirmó en líneas 
generales el contenido de lo que aparece en el Kmanario. 
Manifestó que había sido pagado por el “Enquirer”, pero no 
quiso revelar la cantidad. Dÿo también Truitt que la propia Mary 
Meyer le había hablado de su aventura,

Truitt le dijo al enviado del “Post” que la señora Meyer y 
Kennedy se reunieron unas treinta veces entre enero de 1962 y 
noviembre de 1963, cuando el presidente fue asesinado. Muchos 
de los encuentros tuvieron lugar cuando la señora Kennedy 
estaba fuera de la capital. Entonces, Mary Meyer, qui na 42 
años, se dirigía a la residencia presidencial, en un coche de la 
Ca.sa Klanea y subía en uno de los as<ensorcs » v »8 de los 
departamentos familiari'», donde no Imían acee-sv .os luiembros

Fn rl artículo d« l “Fixiuircr” se escribe que, segiin Truitt, la

señwa Meyer y Kennedy ’‘se reunieron así regularmente, eñ 
ocasiones dos o tres veces a la semana”, durante un período de 
23 meses. Ambos tomaban unos tragos o cenaban solos, o bien 
con algunos de sus 'ayudantes. Después, los ayudantes se 
retiraban discretamente.

En su entrevista con el representante del “Post”, Truitt 
identificó a dos de los ayudantes presidenciales como David 
Powers y Timothy J. Reardon, dÿo. Este último manifestó ayer 
que el relato de Truitt “no es del todo exacto”; que nunca oyó 
hablar de la Meyer o de Truitt, y que “nada semejante ocurrió 
nunca en la Casa Blanca, con ella o con otra cualquiera”. Powers 
no ha podido ser localizado.

Se añade en el artículo del “Enquirer” que en las notas de 
Truitt se dice que “en una de las cenas, el 16 de julio de 1962, 
Mary y Jack fueron al dormitorio, y Mary le dÿo: “Tengo algo 
especial para ti”, y sacó una pitillera con seis cigarruos de 
marihuana. Kennedy le dÿo: “Dejame probar”. (Truitt le dijo al 
enviado dd “Post” que fue él quien le facilitó la marihuana a la 
señora Meyer)

Las notas de Truitt siguen: “Mary dijo que, al principio, 
Kennedy no pareció sentir síntoma alguno, pero despues se echó 
a reir y le dijo que en las dos semanas siguientes iban a tener en 
la Casa Blanca una conferencia acerca de los narcóticos. Añadió 
ella que después de la segunda sesión de marihuana, él se recostó 
y cerró los ojos, permaneciendo así mucho tiempo, y Mary pensó 
para sí: “listamos matando al presidente”.

“Fumaron así tres veces, pero al terminar, Kennedy le dijo: 
“No más. Supón que los rusos hacen alro ahora...”

Una comprobación llevada a cano en los archivos del 
“Washington Post” demostró que Kennedy estaba en la capital d 
16 de julio de 1962, y que una conferencia sobre narcóticos se 
celebró en la Casa Blanca, pero fue d 27 de septiembre del 
mismo año, dos meses después de la conversación de Kennedy 
con Mary.

Dice también el reportaje que d diario de Mary Meyer fue 
encontrado por su hermana, que lo entregó a Angleton, éste lo 
llevó al cuartd general de la CIA, donde fue destruido.

En la encuesta llevada a cabo por el “Enquirer”, se afirma que 
la hermana de Mary, Toni Bradlee, ex-esposa del director del 
“Washington Post” Berÿamin C. Bradlee, confirmó la existencia 
de tal diario.
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COMENZO
EL CONGRESO
COMUNISTA
DE LA URSS

MOSCU, 24 (Efe).—Con el informe 
del comité central y las tareas 
inmediatas del partido en la política 
interior y exterior, presentado por el 
secretario general, Leonid Breznef, ha 
comenzado esta mañana en el Kremlin 
de Moscú el 25 Congreso del Partido 
Comunista de la U.R.S.S.

Asisten al Congreso 4.998 
delegados en representación de 
15.300.000 comunistas que cuenta el 
partido de la Unión Soviética (con 257 
millones de habitantes). Previamente, 
el miembro del Buró político Mijail 
Suslov, al dar la bienvenida a las 
delegaciones de otros partidos 
comunistas subrayó que han acudido 
103 delegaciones de 96 países, y que 
nunca anteriormente un Congreso del 
"PCUS" contó con tantas delegaciones 
de amistad. Las únicas ausencias 
destac^les_son las de China y Albania, 
que no han sido invitadas.

Interrumpido por frecuentes 
aplausos, el secretario general, Leonid 
Ilich Breznef, leyó el informe de 
apertura, que como se esperaba se 
centra en tres puntos: los grandes 
avances en el interior y los importantes 
resultados del “programa de paz

Andaluza de Piritas, S.A.
EMISION OE OBLIGACIONES HIPOTECARIAS Y CONVERTIBLES

OFERTA A LOS ACCIONISTAS DE

BANCO CENTRAIS.A.
Andaluza de Piritas, S.A., ofrece a los accionistas del BANCO CENTRAL, S.A., 

la suscripción de 8.674.000 obligaciones hipotecarias y convertibles por acciones, 
de 500 pesetas nominales cada una, al tipo de la par, libre de gastos para el 
suscriptor, que esta Sociedad emite y pone en circulación, según acuerdo de su 
Junta General de Accionistas de 11 de febrero de 1976.

Las características de la emisión son las siguientes:
- Importe nominal: 4.337.000.000 de pesetas, representado por 8.674.000 

obligaciones, al portador.de 500 Pts. nomínales cada una.' 
— Tipo de interés: 8,5227 por ci6nto anual, con reducción del 50 por ciento del 

Impuesto sobre 1as Rentas del Capital.

INTERES NETO: 7‘50 POR CIENTO

Los cupones serán de vencimiento semestral en 1 de marzo y 1 de septiembre 
de cada año, siendo el primer cupón a pagar el de vencimiento 1 de septiembre de 
1976.

— Suscripción y desembolso: La suscripción se inicia el día 1- de marzo de 1976, 
y las obligaciones se desembolsarán mediante el pago de su importe nominal libre de 
gastos, o sea, 500 Ptas. por cada obligación, que se harán efectivas en el acto de 
suscribir.

—Amortización: Por cuartas partes iguales en efectivo, la primera de ellas con 
opción de convertibilidad, en 1 de marzo de cada uno de los años 1981, 1982, 
1983 y 1984. La Sociedad se reserva la facultad de libertad para amortización 
anticipada, por cualquier sistema admitido en Derecho, incluida la compra en 
Bolsa, sin perjuicio de la opción de convertibilidad que a continuación se indica.

CONVERTIBILIDAD POR ACCIONES

En 1 de marzo de 1981, los obligacionistas tendrán opción para canjear UNA 
obligación de 500 pesetas nominales, de cada cuatro que posean, por UNA acción 
de ANDALUZA DE PIRITAS, S.A. de 500 pesetas nominales, sin desembolso 
alguno en efectivo, estimándose tanto la acción como la obligación al tipo de la par.

Las obligaciones llevarán incorporado un “cupón especial”, sólo utilizable para 
realizar el canje que se indica, formalizándose éste mediante la entrega de 4 
"cupones especiales” y una obligación, por cada acción que se suscriba. Los “cupones 
especiales” serán transmisibles y negociables en las Bolsas de Comercio.

FORMA Y PLAZO DE SUSCRIPCION 
DE LAS OBLIGACIONES

Los accionistas del BANCO CENTRAL, S.A, podrán suscribir estas obligaciones 
de ANDALUZA DE PIRITAS, S.A., a razón de UNA obligación de Andaluza de 
Piritas, S.A, por cada TRES acciones de BANCO CENTRAL, S.A, que posean al 
finalizar el día 29 de febrero de 1976.

La suscripción podrá realizarse en cualquiera de las Oficinas del Banco Central, 
S.A., mediante estampillado de los extractos de inscripción de las acciones Bancc 
Central, S.A., y dentro del plazo comprendido entre los días 1 al 8 de marzo de 
1976. Transcurrido el plazo indicado para acogerse a esta oferta, se entenderá que 
los accionistas del Banco Central, S.A, que no hayan suscrito, renuncian a ella.

La facultad que se atribuye a los accionistas del Banco Central, S.A., para 
adquirir obligaciones de Andaluza de Piritas, S.A., no podrá negociarse ni 
transmitirse.

Andaluza de Piritas, S.A. se reserva la facultad de realizar prorrateo entre los 
suscriptores para adjudicar las obligaciones que se emiten, si la cantidad suscrita por 
los accionistas del Banco Central, superara el importe total de la emisión.

Madrid, 14 de febrero de 1976
Consejero Secretario: Luis Plázquez Torres 

Autorizado por la D.G.P.F. n. 306

BnV: “El mundo está
cambiando a mejor"

soviético", aprobado por el 24 
Congreso, en el exterior, más la 
“alianza militante indisoluble" de los 
países socialistas y sus partidos 
comunistas.

Gracias al esfuerzo del pueblo 
soviético, que está construyendo el 
comunismo, y del Partido Comunista 
de la U.R.S.S. y el Estado soviético, el 
mundo está cambiando a mejor, 
afirmó Breznef, ensalzando las “nuevas 
fronteras" logradas en la política 
interna, el aumento del poder la Unión 
Soviética y el mejoramiento material y 
espiritual del pueblo soviético.

En política exterior, el secretario 
general recordó el programa de paz 
que el mismo presentó en el 24 
Congreso hace cinco años, y que, a 
base “de la potencia, unidad y 
dinamismo del socialismo mundial" 
pretendía pasar de la guerra fría a la 
coexistencia pacífica, de • tensiones 
explosivas a la distensión y a una 
cooperación mutuamente beneficiosa. 
Breznef afirmó que los resultados de 
este programa son de importancia 
realmente duradera y que se hizo todo 
lo posible para asegurar a todos los 
pueblos paz y seguridad.

Específicamente destacó ei primer 
dirigente soviético la victoria del 
pueblo vietnamita en la que “el pueblo 
soviético se enorgullece por la 
considerable ayuda prestada”, el reco- 
cocimiento de la República Democrá
tica alemana, la confirmación 
internacional de la inviolabilidad de las 
fronteras occidentales de la RDA, 
Polonia y Checoslovaquia, y la 
afirmación del socialismo en el suelo 
cubano así como el fracaso del 
bloqueo de Cuba.

TRATADO DE VARSOVIA

Al tratar las relaciones entre los 
países socialistas —que enumeró 
expresamente: Bulgaria, Hungría, 
Vietnam, República Democrática 
Alemana, Corea Democrática, Cuba, 
Mongolia, Polonia, Checoslovaquia y 
Yugoslavia—, Breznef proclamó el 
“espíritu de auténtica igualdad e 
interés en los éxitos recíprocos”, y 
además la elaboración de decisiones 
que atiendan “a los intereses 
nacionales lo mismo que a los 
internacionales’’. Aseguró que 
cualquier tipo de problema que se 
plantea ha de resolverse en el espíritu 
de estrechar la amistad, unidad y 
cooperación. Pero insistió, como base 
principal de esta estrecha cooperación, 
en la “alianza militante indisoluble de 
los partidos comunistas de los países 
socialistas, la identidad de su visión del 
mundo, de sus objetivos y su 
voluntad”.

Sobre el tratado de Varsovie en 
concreto, Breznef repitió- que ia 
U.R.S.S. es contraria a la división del 
mundo en bloques militares, pero que 
mientras persista la O.T.A.N. el 
Tratado de Varsovie continuerá 
reforzándose. Tembién insistió en el 
reforzemiento económico de ios peíses 
de le comunided socieliste, esegurendo 
que su producción industriel el eño 
Resedo fue más del doble de le del 

lercedo Común.

ATAQUE A CHINA

Un eteque de singuler violencie 
lenzó el primer dirigente soviético 
contre Chine, proclemendo que “es 
muy poco decir que le idéologie y le 
politice meoístes son incompetibles 
con les enseñenzes merxistes léninistes, 
sino que hey que decir que son 
directemente hostiles e elles”.

Le politice de los ectueles 
dirigentes de Chine —efirmó Breznef— 
está ebiertemente dirigide contre te 
meyoríe de los estedos socielistes, y 
más eún, se funde directemente con le 
más extreme reección mundiel. 
Breznef condenó los “frenéticos 
intentos de Pekín de torpedeer le 
distensión, obstaculizer el desarme, sus 
esfuerzos por provocar una guerra 
mundial, que son profundamente 
contrarios a los intereses de todos los 
pueblos. Seguiremos rechazando esta 
política incendiaria, afirmó el 
secretario general, pero añadiendo la 
conocida cláusula de que la U.R.S.S. 
está dispuesta a normalizar sus 
relaciones con China sobre los^ 
principios de la coexistencia pacífica?

EUROPA

En una revista general a la política 
de distensión, en especial en Europa y 
respecto a los Estados Unidos, Breznef 

reiteró las conocidas protestas de que 
la U.R.S.S. cumple consecuentemente 
los compromisos contraídos.

Al referirse a la normalización de 
relaciones con la República Federal 
alemana, subrayó que su base es el 
abandono de todo intento de destruir 
las fronteras europeas existentes —es 
decir, toda reunificación—y lamentóla 
presión en Alemania Occidental de 
fuerzas de derecha “que afectan 
ciertos aspectos de la política de 
Bonn". Sobre Berlín Oriental pidió 
“verdadero respeto por los acuerdos 
alcanzados’’, asegurando que por 
desgracia algunos de los firmantes 
hacen bien poco en este camino.

En conjunto consideró positivas las 
relaciones con los países que Europa 
Occidental, y destacó el 
restablecimiento de relaciones con Por
tugal y el mejoramiento de las mismas 
con Grecia. Recordó la 
conferencia de Seguridad europea, 
subrayando una vez más la 
inviolabilidad de las fronteras 
existentes, y volvió a la carga sobré la 
puesta en práctica de todos los 
principios v acuerdos alcanzados, tal 
como — según Breznef—hace y seguirá' 
haciendo la U.R.S.S.

CHIPRE,UN PELIGRO

Tras recordar la subsistencia de 
problemas peligrosos como el de 
Chipre, el primer dirigente soviético 
reservó su ataque más violento, después 
del lanzado contra China, para la 
prensa occidental: “Una considerable 
parte de los medios de masas en los 
países occidentales" que incita al 
recelo y a la hostilidad contra los 
países socialistas y deforma el acta 
final de Helsinki como pantalla para 
interferir en los asuntos internos de los 
países socialistas y para la demagogia 
anticomunista y antisoviética.

EE.UU.

También respecto a Estados Unidos 
destacó el primer dirigente soviético el 
decisivo resultado de la distensión para 
reducir el peligro de una nueva guerra 
mundial, pero asimismo criticó que el 
desarrollo “esencialmente positivo” de 
las relaciones entre la U.R.S.S.y los 
EE.UU. se complique por “una serie 
de graves factores”, ante todo la 
actividad de fuerzas incluyentes, que 
llevan a la política de Washington a 
“groseras interferencias” en la libertad 
e independencia de los pueblos. 
Oponiéndose a semejantes acciones, la 
U.R.S.S. está “firmemente 
determinada” a continuar mejorando 
sus relaciones con Estados Unidos.

Respecto a los países que^ han 
sacudido el yugo colonial y en vías de 
desarrollo, el secretario general planteó 
que la U.R.S.S., sin interferir en sus 
puntos internos, no oculta su simpatía 
y apoyo a las fuerzas progresistas, y 
que el Partido Comunista soviético 
apoya y seguirá apoyando las luchas 
G or la libertad, sin que por ello la 

i.R.S.S. ande a la cabeza de ventajas, 
dominio político ni bases militares.

ORIENTE MEDIO

Sobre Oriente Medio reiteró la 
conocida política de reclamar la 
retirada israelí y los legítimos derechos 
palestinos, insistir en la reapertura de 
la conferencia de Ginebra y propuso 

-que Francia e Inglaterra se unan a la 
U.R.S.S. y EE.UU. como garantes de 
las nuevas fronteras.
ANGOLA

En el marco de su doctrina sobre 
los pueblos que luchan por su libertad, 
el primer dirigente de la U.R.S.S. 
justificó el apoyo de las “fuerzas 
progresistas" en la liberación de 
Angola. Al referirse al Japón advirtió 
terminantemente al Gobierno de 
Tokio la inutilidad de presentar a la 
U.R.S.S. reivindicaciones “sin base e 
ilegales", en obvia referencia a las 
Kuriles ocupados por las fuerzas 
soviéticas al final de la guerra.

“MONSTRUOSA MENTIRA”
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Una vez más reiteró Breznef las 
propuestas soviéticas de un desarme 
general y total, apoyode la U.R.S.S. 
a una conferencia general de desarme e 
hizo hincapié en un trato de renuncia a 
la violencia a escala mundial.

Con especial vehemencia protestó 
Breznef de la “monstruosa mentka” de 
que exista una amenaza soviética ni en 
el Este ni en Occidente, y proclamó 
trajantemente que la U.R.S.S. no tiene 
la menor intención de atacar a nrdie ni 
necesita una guerra.
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m HtBBimiii
Las palomas pudieron 
ingerirlo al ir a beber a 
algún lugar donde el aire 
lo hubiera transportado

‘Nosotros hemos cumplido con la 
parte científica, y hemos dado parte al 
Ayuntamiento y la Jefatum de Policía

(Decano de la Facultad de Veterinaria)

El misterio de /as palomas del Pilar, que caían agonizando y más tarde 
morían, parece ser que ha llegado a su fin. Un herbicida ha sido el 
protagonista de la alarma que España entera ha vivido durante estos últimos días. 

Los rumores nada cierto confirmaban, y las investigaciones de los laboratorios 
de la ciudad, lentas pero firmes, seguían su curso ante la expectación de los 
zaragozanos. El parte definitivo ha salido a la luz. I\lo mueren de enfermedad 
espontánea, sino a causa de ingerir un herbicida.

Hemos conversado con el Decano 
de la Facultad de Veterinaria, don 
Clemente Sánchez-Garnica para que 
nos amplíe algunos detalles sobre la 
nota que ayer se hizo pública.

—¿Porqué en un principio se 
achacó la muerte de las palomas a una 
enfermedad espontánea?

-Las cosas estaban tomando un^ 
cariz muy enrarecido y era preciso 
implantar calma antes de dar el 
veredicto final.

—¿Cuál ha sido el proceso seguido 
para llegar a esta conclusión?

-Hasta los laboratorios veterinarios 
de la ciudad nos han llegado palomas 
muertas y otras agonizantes. El trabajo 
realizado ha sido el normal en estos 
casos. En primer lugar se les practicó la 
nicerosia; luego, si el resultado es 
negativo, se observaron los posibles 
casos bacteriológicos, éstos también 
resultaron negativos y más tarde se 
analizaron los posibles casos tóxicos, 
por ser los menos frecuentes, y éstos 
son los que dieron el resultado 
positivo.

—¿Són fáciles de conseguir estos 
herbicidas?

-Sí, existen muchas tiendas que 
venden estos productos para tratar las 
plantas. Se venden sin receta y sin nada

—¿Puede resultar peligroso para la
salud humana 
productos?

-No, no son 
salud humana.

—O sea que si

alguno de estos

peligrosos para la
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En nuestra edición de ayer, un 
auende traicionero, de los que nunca 
están libres los departamentos de 
•hontaie de ningún periódico, hizo que 
^e deslizara una errata alteradora del 
Sentido de una información, 
■ndependientemente de que nuestros 

hayan podido apreciar que el 
hecho se trataba de un error de 
•hiprenta sin más consecuencias, no 
queremos dejar sin aclaración la 
noticia aparecida en nuestra sección de 
Zaragoza en telegrama" en la que se 

aaba cuenta de los incidentes 
'^^egistrados con motivo del recital de 
¡jóse Antonio Labordeta en el Colegio 
”ayorLa Salle. En dicha información 
se decía, por error de imprenta, que las 
Tuerzas de orden público dispararon 
arias veces en el sector del Puente de 

^os Gitanos, cuando debía decir que 
os agentes del orden público 

dispersaron los grupos en el sector del 
dente de Los Gitanos.

NADAR Y GUARDAR 
LA VIDA

>1 importante es guardar la ropa, 
Jmás importante es saber nadar. 

Por eso son de aplaudir todas las 
campañas, oficiales o privadas, que se 
llevan a cabo, con frecuencia, 
invitando a los niños a que acudan a 
los cursillos de natación.

—Hay que aprender a nadar ya 
desde crios.

hubiera comido una paloma...
— No le hubiera ocurrido nada, 

porque las palomas ingieren una 
cantidad muy pequeña. Ahora bien, si 
un señor se hubiera comido veinte 
palomas, lógicamente le hubiera

-En el hígado, sangre y triturado 
de los órganos, sobre todo en este 
último lugar. Se efectuó la extracción 
del triturado y el análisis del misnx} 
dio el resultado positivo.

— ¿Todos los laboratorios que 
estaban sobre el tema han llegado a la 
misma conclusión?

-Sí, desde luego. Hemos trabajado 
en equipo. Cuando uno detectaba algo 
llamaba ai otro para comunicárselo.

¿Con este diagnóstico final queda 
zanjado el caso de las palomas del 
Pilar?

Totalmente zanjado. Quiere esto 
decir que las palomas han ingerido el 
herbicida de diversas formas. Por 
ejemplo, al ir a beber a un lugar donde 
el aire haya podido transportar el 
herbicida con el que alguien trataba 
sus plantas, o al comer alguna hierba 
que estaba tratada por el mismo 
procedimiento. Las que han ingerido 
mayor dosis han muerto más deprisa.

—¿Descarta Vd. la posibilidad de

algún intermediario que haya intentado 
envenenar premeditadamente a las 
palomas?

Para mí no hay tal intermediario. 
Lo afirmo rotundamente. Esto ha sido 
una cosa accidental. Se ha tratado algo 
en el campo y las palomas han ingerido 
el producto. Aunque parezca mentira.

las palomas no son tan tontas y si se 
les coloca el producto, tal como se 
vende, no lo comen. Ha de ser con 
alguna otra cosa o disuelto en el agua.

—¿En total cuántas han perecido?
-Entre ciento sesenta y ciento

superior al de las palomas y nadie 
comentó nada. Tampoco hay que 
alarmarse, porque de mil palomas se 
mueran ciento cincuenta.

—¿A quién compete la investigación 
a partir de estos mo Tientos?

-Nosotros hemos cumplido con la 
parte científica que es la que nos 
atañe. Hemos dado parte al 
Ayuntamiento y a la Jefatura Superior 
de Policía, tal como se nos ordenó.

El caso "palomas del Pilar" parece 
haber concluido. La alarma no reviste 
el peligro que en un principio se 
originó, mejor así. Un herbicida ha 
sido el causante de la muerte de las 
cariñosas palomas del Pilar. Esperemos 
que ahí quede todo.

Eso es lo que nos decía el otro día, 
Eugenio González Benito, presidente 
del Comité infantil de natación en 
Helios. Y en nuestra conversación 
surgió el tema de los accidentes de 
circulación, tan frecuentes en la 
actualidad. Accidentes que pueden 
tener relación con el saber o no saber 
nadar, pues más de una vez un coche 
ha caído a un caudaloso río, a un 
pantano o al mar.

—¿Qué hay que hacer en estos 
casos?

—Ante todo no perder la serenidad 
para abrir la ventanilla y que entre el 
agua hasta que se llene completamente 
el interior del vehículo. Entonces es 
cuando se abre la puerta y se puede 
salir. Si no se abre la ventanilla o se 
rompe un cristal es imposible abrir las 
puertas y por eso se ha dado más de un 
caso de personas que han muerto por 
axfisia en el interior del coche.

—¿Y si una persona se cae a un rio 
sin vehículo?

— ¿Puede ocurrir que te coja un 
remolino y en este caso como se trata 
de una corriente en espiral, se lleva a 
uno para adentro.

—¿Cómo se debe actuar?

— Hay que bucear a favor del 
"embudo" y una vez llegado al fondo 
hay que salir en horizontal, hasta 
alejarse de la zona de influencia de esta 
atracción. Si no se hace así, uno está 
perdido.

—¿Tiene usted alguna experiencia 
en este tipo de accidentes?

-En Siresa, más arriba de Hecho, 
con otro amigo, intenté pasar una foz 
y al ver que no podíamos atravesarla 
por el peligro del hielo y el 
deslizamiento de las piedras, volvimos 
al coche para coger comida y vimos a 
unos pescadores subidos en una piedra, 
que era como una especie de 
plataforma. Les lancé, desde la orilla, 
la caña de pescar para que se sujetaran, 
pero entonces perdí el equilibrio y por 
no darme contra una roca tuve que 
dejar la caña y aparecí a unos 
doscientos metros río abajo.

—¿Por qué tan lejos?

-Porque caí en un remolino y tuve 
que actuar como ya he explicado 
antes. Esto me sucedió el 13 de marzo 
de 1960.

Eugenio González podría contarnos 
muchas más cosas, para saber cómo 
hay que actuar, cuando se producen 
accidentes relacionados con el agua. 
Porque él si que sabe nadar y guardar 
la... vida.

ELM6ÜA Y LA NIEVE

I ELEVISION Española comete 
I fallos y errores que, en ocasiones, 

son inevitables, pero en cambio, otras 
veces, las equivocaciones resultan 
incomprensibles. Por ejemplo, el 
pasado viernes, en la información 
sobre el estado de la nieve en nuestras
estaciones 
presentador 
sigue. Lo 
recogimos 
Después de 
Candanchü

invernales de esquí, «I 
dijo algo así como io que 
escuchamos aunque no 
sus palabras textuales, 

informar sobre Formigal,
y Panticosa dijo

en el Pirineo catalán, Cerler
'y ahora 
¿Desde

cuándo nuestro maravilloso valle de 
Benasque pertenece a Cataluña? ¿O es 
que además del agua se nos quieren 
llevar también la nieve?
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PROXIMA CONFERENCIA 
DE JULIAN MARIAS

Siguiendo los actos programados por la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Zaragoza, Aragón y Rioja con motivo de 

^1 Centenario, está prevista 
tra el próximo viernes, 

1 na c on ferencia del

ante son muy importante:

I ninente profesor don 
ilian Marfas, el cual 
blará sobre la "España 

■> -tual vista por un
I ó s o f o Dicha
tferencia tendrá lugar en 
Ateneo a las ocho de la 
de. Julian Marfas es una 
i r s o n a cuyas 
derencias, escritos, etc. 
• seguidos con enorme 
irás por parte de un 
n sector de público, 

: iré todo jóvenes.
eramos que sin duda 

I tna, el Ateneo tenga un 
llí to hasta la bandera 

c que el tema y el

D‘ANTONI, UN PINTOR DEL 
REALISMO FIGURATIVO

LA GASOLINA SUBIRA PERO 
EL CONSUMO NO DESCENDERA .IHKCA»» 

de 
GIIARIIIA
La democracia de

doña Tulipana

Parece ser que todo está consumado y que dentro de muy 
pocas horas, los españoles tendrán que pagar la gasolina a 
veintiocho pesetas el litro. Todo ello se debe a la devaluación 
de la peseta. Con este precio la gasolina española se pone casi 
a la cabeza de las más caras de Europa. Ahora, no sucede lo 
mismo con la calidad que el producto debiera de tener, si 
existiese la relación precio-calidad. Los zaragozanos, tan 
acostumbrados a las subidas, ya no les preocupan mucho 
estas cosas. Porque sea cuatro pesetas más cara no van a dejar 
de usar el coche y menos ahora que se acerca el buen tiempo. 
El consumo de la gasolina seguirá siendo el mismo, sea cual 
sea el aumento. El hombre ya no sabe andar por las calles de 
la ciudad, sentarse en una terraza o charlar tranquilamente 
con el amigo. Ahora se dice adiós, desde el coche, se pierde la 
educación con los demás y eIsistema nervioso se 
altera constantemente. Todo por culpa del coche y de la 
gasolina. Enffn, esperemos que por lo menos hasta el año que 
viene, no nos anuncien otra subida de la gasolina.

Q UE se lo digo yo, señora Anselma. Estamos 
muy reprimidos en este país. Aquí, si no eres 

turista tienes que bañarte con ropa y todo. O hacerlo 
en la bañera de tu casa, claro. Ya me dirá usted para 
qué voy a desnudarme en el cuarto de baño cuando, 
por lo general, no hay ni un mal fontanero.

—Lo dice como una gracia, Paula, pero es una 
verdad gordísima. Aquí, cuando una mujer se quita 
un guante en la calle, ya dicen que estás haciendo 
pornografía. Lo que nos hace falta es democracia, 
como en Holanda.

'I'

Una de las exposiciones que más es visitada en estos días 
en Zaragoza, es la que está ubicada en el Centro Mercantil. 
Todos los cuadros son fruto del esfuerzo del pintor D'Anton i. 
En esta exposición se muestra más clásico, más comprensible 
y más humano. El tema en muchas ocasiones es el hombre, 
aunque predomina la mujer como tema. Esto se debe a que su

LOS PASOS PARA PEATONES NO 
SE RESPETAN

-Sí, hija, sí. Está usted más cargada de razón que 
una santita. Aquí al único español que le permiten la 
democracia es a un holandés. Y ya comprenderá que 
me estoy refiriendo al Cruyff. Vaya usted a escupirle 
a un concejal porque no hace escuelas, el holandés le 
ha escupido a su entrenador, y verá lo que le pasa.

—O sea que para practicar en España la democracia 
hay que hacerse futbolista holandés. Lo que ya no 
entiendo tanto es que estemos confundiendo la 
democracia con el escupitajo.

—Será que no entendemos de política.
—SÍ, eso, será. Pero si usted le escupe a un guardia 

le suelta una granada lacrimógena y se queda con ella 
tan ricamente.

Los automovilistas en nuestra ciudad y en otras muchas ’ 
no ceden el paso para los peatones en las zonas marcadas a no 
ser que tengan un semáforo en rojo que les obligue. En los . 
sitios donde solamente existe una señalización, los coches . 
pasan tranquilamente sin preocuparse de más. Muchas veces " j 

las señoras que van con sus hijos pequeños en un cochecito, . 
tienen que aventurarse a cruzar la calzada con el riesgo de ser । 
atropellados En otros pafses, los automovilistas paran en 
cualquier "paso cebra" y ceden el paso en cuanto ven a una ( 
persona que desea cruzar. Como aquí la educación al volante ) 
es casi inexistente, habrán que imponer multas o poner । 
semáforos en los lugares dortde hay "pasos cebras". Los ( 
accidentes en el caso urbano en los que intervienen peatones ( 
son los más numerosos y una vida humana, vale más que | 
todo. (

FARMAQAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

figura ofrece más riqueza de nna tices, urta mayor sugestión y 
lógicamente más versatilidad. También hay obras de paisajes 
y flores. D'Anton i es la primera vez que expone en nuestra 
ciudad. Valenciano de los pies a la cabeza, ha recorrido toda 
España colgando sus cuadros. Aquf, se encuentra muy a 
gusto, porque el público le ha tratado muy bien, a pesar de 
que acaba de inaugurar. Tiene un estilo muy definido y 
personal. No se deja influenciar por los marchantes, que 
quieran un tipo de cuadro que siga'- una Ifnea. El coge la 
paleta en cualquier momento y se pone à pintar sin tener que 
esperar a estar "inspirado". D'Antoni tiene cuadros en 
muchos museos, por ejemplo en el de Arte Contemporáneo 
de Ibiza, asf como en los que expone la Dirección General de 
Bellas Artes, con sus obras itinerarias. Hasta el próximo día 
veintinueve estará abierta su exposición que merece la perta 
verla.

Espartero, 1. Ansuategui - 296680
García Sánchez (Villahermosa), 39, Alcaine — 

252786
General Milla'n Astray, 74, Otin - 372796
La Vía (Casablanca), 32 Fernández - 355289
Lealtad (Esq. Luga lOO-Torrero), 13 Mateo- 

2753 70
Parcelación Barcelona, bloque, 3. Sarasa 

340318
Paseo Independencia, 25. Zatorre - 222864
Ramón y Cajal, 47. Quintana - 235272

MUCHAS OBRAS PARA LA EXPOSICION 
SUBASTA “AYUDA A GUATEMALA”

Zaragoza sigue volcándose con todo tipo de ayudas sobre 
Guatemala. Ya no es sólo dinero, medicinas, etc. Ahora son 
numerosos los artistas, los que están donando cuadros para 
poder montar de esa manera una subasta de obras de arte. En 
estos momentos, ya se cuentan con obras de Félix 
Adelantado, Maná Pilar Burges, José Moles Susín, el grupo 
Forma, Enzo Frosca/fo. Asimismo una sala de arte zaragozana 
"Leonardo" ha donado un cuadro de Sandro Fauste. Con 
éstas y otras más que se reciben continuamente, servirán para 
que la subasta pictórica "Ayuda a Guatemala" sea todo un 
éxito y de esta manera poder reconstruir la Escuela, la Capilla 
de la Virgen del Pilar y otras necesidades que tienen en 
nuestra ciudad hermana, Zaragoza de Guatemala. Todos los 
artistas que quieran contribuir con sus obras para este fin, 
deben de enviarlas al Consulado de Guatemala en Zaragoza.

mesa redonda sobre “MUNDILLO
TAURINO”.— Esta tarde a las ocho tendrá lugar en el 
C.M.U. “Pedro Cerbi'.na”, dentro del II Ciclo de 
conferencias taurinas, una mesa redonda sobre “El 
Mundillo Taurino" español y perspectivas zaragozanas para 
la temporada actual, con la colaboraciOn de diversas 
personalidades del mundo de los toros.

EL DOCTOR MO2OTA EN LA SECCION DE 
ESTUDIOS MEDICOS.— Esta tarde a las ocho menos 
cuarto el doctor Ortiz pronunciará una conferencia sobre 
el tema "Oncocriocirugia laríngea” en la sala del Palacio 
Provincial, proyectándose un film en color.

CONFERENCIA SOBRE LAS MOMIAS EGIPCIAS.— 
Esta tarde a las ocho en la Casa Consistorial, don Esteban 
Llagostera, miembro del ICOM pronunciará una 
conferencia sobre el tema “Novedades en el estudio de las 
radiografías de las momias egipcias”. La entrada es 
pública.

—Tampoco hay que exagerar las cosas. Se escupe 
en la escupidera y ya está.

—Pero al holandés lo dejan escupir como a un 
>udio.

—Bueno, pues hágase holandesa y escupa.
—Como se ve que es usted pero que muy rojilla. 

Claro, le viene de familia.
—Y a mucha honra. Mi madre, cuando la quema de 

conventos, ya le llevaba a mi padre la lata de gasolina.
—SÍ, pero luego naciste tú y bien que te bautizaron 

y hasta recibiste la Primera Comunión.
—¿Y eso qué tiene que ver? Papá y mamá creían 

en Dios a pies juntilas, pero en los curas no. Por eso 
mamá le llevaba el bidón de bencina a papá cuando 
salía en Madrid a la quema de conventos. Creo que la 
cosa está muy clara. Papá y mamá eran democráticos 
y muy creyentes. Y porque creían tanto en Dios 
quemaban aquellos conventos tan feos.

—No sé qué le diga.
—Pues si no sabe qué decirme, cállese.
—Eso es lo malo, que no se estarme callada.
—¿Sabe usted que dice al respecto mi marido? 

Pues dice que calladas estamos más guapas. Sobre 
lodo en la cama.

— ¡Y dale con la cama! Pero qué española es.
—Sí, todas las españolas somos muy españolas. Y 

de eso tiene la culpa la nación.
—Se ve que usted es muy tulipana.
—¿Qué quiere decir?
—Que le tira mucho Holanda.
—Es que tengo allí una tía en el exilio y vive de 

maravilla. Su marido es obrero y tiene chalet de dos 
plantas, con dos baños y hasta con zona verde. Este 
verano fuimos a verla y me quedé prendada de ese 
país, i Qué país más democrático!

—Y total porque dejan escupir.
—Exactamente. Y porque dejan, nadie escupe.
—Pues tendremos que aprender. Y ya sabe que, 

para aprender, perder.
—Oiga, que no la entiendo.
—Pues prepárese, que empiezo.
— iMarrana! i Me ha escupido en un ojo!
Curioso suceso este que hace bien pocas fechas he 

sucedido en una barriada del cinturón periférico 
zaragozano. Paula, casada, de 43 años, entabló en su 
domicilio conversación con una vecina, Anselma, 
poco mayor que ella y también casada, haciéndole 
saber que, según había podido comprobar, en 
Holanda disfrutan de una auténtica democracia que 
llega a tal punto, que permite a sus ciudadanos 
escupirle a una autoridad sin que les pase nada y no 
como aquí que está prohibido y muy mal visto hacef 
un acto de tan poca educación.

Total que ambas mujeres convinieron en que 
realmente lo bueno era aquello, hasta que Anselma» 
para ver como reaccionaba la otra decidió escupirle en 
la cara a Doña Tulipana y no vean ustedes la que 
armó la buena señora, agrediendo a su contraria, pof 
la ofensa, de tal modo, que Paula tuvo que ser 
atendida en un centro asistencial desde donde se
cursó el correspondiente parte. EXPRES/003^

SGCB2021



. 18/ 24-2-76 /AE

ña de 
lana
Xnselma. Estamos 
. Aquí, si no eres 
y todo. O hacerlo 

ne dirá usted para 
» de baño cuando, 
tanero.
lula, pero es una 
na mujer se quita 
ue estás haciendo 
ta es democracia,

jada de razcm que 
que le permiten la 
comprenderá que 
usted a escupirle 

¡las, el holandés le 
lo que le pasa.

Kiña la democracia 
les. Lo que ya no 
confundiendo la

I ítica.
se upe a un guardia 
y se queda con ella

is cosas. Se escupe 

tcupir como a un 

y escupa.
o que muy rojilla.

uaixio la quema de 
la lata de gasolina.

1 que te bautizaron 
ón.
ipá y mamá creían 
i curas no. Por eso 
;ina a papá cuando 
ventos. Creo que la 
I eran democráticos 
ían tanto en Dios 
eos.

alíese.
me callada.
pecto mi marido? 
más guapas. Sobre

é española es.
i muy españolas. Y

ia.

el exilio y vive de 
tiene chalet de dos 
*n zona verde. Este 
lé prendada de ese

, nadie escupe.
ir. Y ya sabe que,

n un ojo!
ien pocas fechas ha 
ñnturón periférico 
años, entabló en su

vecina, Anselma, 
casada, haciéndole 
lo comprobar, en
ca democracia que

a sus ciudadanos
les pase nada y no 
nuy mal visto hacer |

invinieron en que 
lasta que Anselma, 
lecidió escupirle en 
Ban ustedes la que
a su contraria, por
aula tuvo que ser 
I desde donde se

Como ayer y anteayer
u N establecimiento en Montreal, otro en Méjico, varios en Madrid y un buen 

número de labores de asistencia técnica en Europa y América, han
hecho que el nombre de “José Luis" haya llegado a todos los rincones del 
mundo, siempre al frente de la gran embajada gastronómica española.

Cuando uno entra en uno de los 
restaurantes "José Luis" es como si 
penetrara, con el solo hecho de 
atravesar los umbrales de una puerta 
guardada por porteros elegantemente 
uniformados,'en otro mundo, en un 
ambiente de alto nivel, donde el tema 
de cada día son las relaciones y 
proyectos financieros y políticos. Y en 
ese ambiente José Luis atiende; 
escucha, participa y cuida de que no 
falte el mínimo detalle en nada. La 
orquesta del restaurante funciona 
maravillosamente bajo la batuta de ese 
vasco que de la nada, nunca mejor 
dicho esto, levantó un imperio 
gastronómico admirable.

"COMENCE DE BOTONES”

-He tenido mucha suerte en mi 
vida —nos habla José Luis, recordando 
casi paso a paso los treinta y cinco 
años que lleva metido en ese mundo de 
la gastronomía—. Comencé en Bilbao 
de botones y limpiabotas, ya que mi 
familia no estaba boyante 
económicamente y había que 
ayudarla. En el servicio militar fui 
repostero de varios almirantes y 
cuando lo acabé me vine a Madrid 
como encargado del bar "Garbi”, ya 
desaparecido. A partir de ahí empece a 
abrir locales hasta llegar a esto que 
ahora tengo.

¿Sin ayuda de nadie?
No, me han ayudado muchas 

personas. Te diré dos: mi hermana 
Félix, propietario ahora de una cadena 
de restaurantes, y un gran financiero 
ya fallecido, que siempre estuvo 
dispuesto a echarme una mano si mi 
deseo era trabajar. A éstas dos 
personas les debo mucho.

-Un ayer y un hoy brillante, con 
unas metas ya alcanzadas. Y... 
¿mañana?

Pienso en un mañana en que 
pueda descansar en el calor de mi 
pequeña Arrazua —un barrio do 
Guernica— y vivir tranquilo lo que me 
quede de vida allí.

—José Luis, tú conoces a fondo la 
gastronomía española y, lógicamente, 
el procentaje de españoles que antes y 
ahora comen fuera de casa. Háblame 
un poco de todo esto...

—Qué duda cabe de que hoy el 
español come más veces fuera de casa 
que antes. Los restaurantes de tipo 
medio y aquellos donde lo que 
importa es la rapidez van teniendo un 
éxito mayor cada día.

—¿Hay alguna diferencia entre las 
personas que acuden a un restaurante a 
cenar y las que van a comer?

-No, no hay diferencia entre las 
personas. La diferencia existe pero 
solamente la razón de acudir a comer 

a una hora o a otra a un lugar público. 
Los almuerzos son normalmente de 
negocios, de trabajo... Por las noches la 
gente hace una vida más social, se va a 
comer más en familia.

Las interrupciones son numerosas. 
José Luis acude una y otra vez a 
despedir a los clientes a la puerta. Poco 
antes de comenzar esta entrevista lo 
vimos charlando amigablemente 
durante unos momentos con el señor 
Fraga Iribarne a quien, como nos 
confesó más tarde, le une una buena 
amistad desde hace quince años.

—El es un hombre muy fiel a su 
amistad - -nos diría—. Cuando la ofrece 
a una persona sabe mantenerla y 
cultivarla.

—¿Qué es lo que la gente te pide 
con más asiduidad en tus
restaurantes? ¿Qué tipo de comidas?

-Los clientes han pasado ya a optar 
por la comida sencilla, sobre todo los 
que por una u otra razón están 
obligados a comer siempre fuera de sus 
casas. Lo importante es servir en cada 
momento aquello que entonces se 
pueda comer mejor, ya sean verduras o 
carne. Por ejemplo, ahora es la época 
de la anchoa y por eso el mejor 
momento de servirla.

DIALOGAR DELANTE DE 
UNA MESA

-Tus restaurantes son para la gente 
uno de los lugares de Madrid donde 
más política se hace, por llamarlo de 
alguna forma...

—Bueno —me interrumpe—, ahora 
ha entrado la moda de decir que en los 
restaurantes se hace política y eso no 
es .nuevo. La política se ha hecho 
sicñnpre en lugares de reunión. Todos 
los contratos se han acabado siempre 
delante de una mesa o delante de unas 
copas.

—Sí, pero en el momento actual se 
puede decir que la democracia se está 
cociendo en José Luis. ¿Es o no es

r

y familiar

Los clientes

la iHfliGa
se hete ee les

verdad?
-Que la gente se reuna y dialogue 

es bueno... ¿o no? ¿No es mejor que 
los hombres hablen y dialoguen 
delante de una mesa, en vez de hacerlo 
en el interior de una iglesia, cuya 
función es otra muy distinta a esa? La 
libertad de expresión y otras libertades 
se piden y se fomentan mucho mejor 
ante una mesa que dentro de un local 
sagrado.

José Luis nos ha hablado con 
energía. Nos repite una y otra vez que 
a él lo único que le importa es efectuar 
un buen servicio y nada más.

—A veces —añade— me he enterado 
después de mucho tiempo que en uno 
de los comedores privados de alguno 
de mis restaurantes se ha llevado a 
cabo una operación política o 
financiera de envergadura, por ejemplo 
cuando Henry Ford estuvo aquí. Pero 
no es cosa mía. A mi lo único que me 
debe preocupar y me preocupa es dar 
un buen servicio, nada más.

El tono de energía continua.

HOTEL 
PARIS:

restaurantes
Los almuerzas 

son normalmente 
de negocios o de 

trabajo; en las 
cenas se hace 

más vida social

optan hoy

comida sencilla, sobre 
todo quienes tienen que 

comer frecuentemente 
fuera de casa

decimos— que ahora, en las 
circunstancias concretas en que 
vivimos, tus restaurantes tienen un 
nivel y una categoría de clientes que 
en cualquier momento puede no 
tener?

-¡No! , yo estoy al margen de 
todas esas circunstancias y momentos 
concretos de que hablas. Pienso que el 
comercio, la cultura o la política 
tienen que tener siempre unos locales 
donde reunirse. Nosotros ponemos la 
hostelería y sabemos que somos 
necesarios aunque no imprescindibles. 
Estamos un poco por encima de todas 
esas cosas, al margen.

—Y se disculpa:
-A veces las contestaciones tienen 

que ser limitadas por una discreción 
lógica que tiene que haber siempre en 
nuestra profesión. Siempre he dicho 
que en ésto hay que ser responsable 
técnicamente y discreto 
profesionalmente.

—¿Cuál es la pregunta que no te 
han hecho nunca?

-Si soy feliz o no con mi profesión.
—Y... ¿lo eres?
-Mucho. Si volviera a nacer 

volvería a hacer lo mismo. En esta 
profesión se tiene la oportunidad de 
hacer felices a las personas y de 
conocerlas en una de sus mejores 
facetas: la mesa.

—Veo que no te asusta nada.
—Sólo tengo miedo a dar una

contestación que no sea correcta.

(Declaraciones de 
“José Luis”)

Comenta el tono incisivo de las 
preguntas y me habla de lo mucho que 
su mujer le ayuda en sus negocios. 
Confiesa que es un padrazo y que en 
su casa cocina su mujer. Nos dice 
también que le gusta el campo sobre 
todas las cosas y que es a la Naturaleza 
donde va a buscar la tranquilidad y el 
sosiego que no le dan sus continuos 
viajes a América y la responsabilidad 
de atender debidamente sus negocios. 
Pero nosotros volvemos de nuevo 
donde antes:

"ESTOY AL MARGEN”

Las BODAS de 
ZARAGOZA

BANQUETES

REUNIONES

CONVENCIONES

—¿No te da miedo pensar —le

Pedro María Ric, 14

El 
un 
la 
a 

el 
de

nuestro es un gran país, pero tiene 
enorme pecado nacional que es 
envidia. También tengo miedo 
emborracharme, y perdón por 
tér.-nino que utilizo, de vanidad y 
soberbia. Antes de embriagarme con 
eso lo haría con alcohol.

—¿Qué tal son tus colaboradores?
-Son fenomenales, algo así como 

una segunda familia para mí. El mayor 
sufrimiento que ellos y yo podemos 
tener es que haya momentos en que no 
sincronicemos en esta orquesta. Pero 
tengo que alabar su responsabilidad, 
que es absoluta. Se entregan al negocio ' 
con mucho más entusiasmo que yo.

Era ya bastante más de media tarde. 
Finalizamos nuestra charla con José 
Luis, que me ofrece su mano y un 
fuerte apretón de buena amistad. A él 
le quedan aún muchas horas de trabajo 
antes de volver con su familia, con sus 
cinco hijos y con esa tranquilidad que 
tanto echa de menos. Algún día llegará 
en su vida ese mañana que tanto espera 
para vivir en su querida Arrazua.

Kepa BORDEGARAY

j galerías de ARTE
GALERIA ITXASO

EXPONE:

M. BOYERO
DEL 20 AL 29 DE FEBRERO DE 1976

DATO. 13-15 TELF. 217234

LEONARDO
CATALANES Calvet-Rifa-
Berrios y GH ’'¿'.'.'¿o

Perpetuo Socorro, 2>i 
Horario: de 6 a 9 jeléfono 378600
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LA CIUDAD ES
EIMDRIAMOS que remontarnos a los tiempos de Usón - ¡Triste recuerdo! - 
para encontrar un momento zaragocista tan delicado y grave como el que 

estamos viviendo.
La ciudad es un clamor después de la derrota sufrida ante el equipo canario. Es 

como si el fútbol lo envolviera todo y nadie se acordara de otra cosa. El fuego 
graneado apunta a todas las direcciones. Nadie se salva. Directivos, entrenador, 
jugadores... Los zaragocistas de pago no quieren ser ciudadados de Segunda y sus 
voces se disparan por las tertulias en busca de remedios para la situación.

Ayer, ios teléfonos sonaron insistentemente mientras estábamos haciendo 
''Zaragoza Deportiva". Quemaban los auriculares al escuchar las voces, más que 
calientes. Incluso pequeños grupos de aficionados se presentaron en nuestra 
Redacción, para hacernos esta pregunta: ¿Y mañana cómo salen? La respuesta ya 
saben.

"Z.D." salió a la calle, y aunque aquí no se escribe al dictado a nadie, nuestro 
semanario fue un reflejo de sus voces. Casi podríamos decir que esta vez lo 
escribieron sus lectores.

Y "ARAGON/exprés" sigue esa línea. Aquí está esta página que lo evidencia. Nos 
estamos jugando el ser o no ser del Zaragoza y no estamos dispuestos a tirar la 
toalla, por blanca que sea. El momento es grave. Las soluciones tienen que buscarse, 
donde estén. No pedimos cabezas, responsabilidades sí.

PRONTO SERA TARDE

¿CulpoblesL TODOS
Creemos sinceramente 

que ha Oegado la hora dd 
Fuente ovejuna zaragocista, si 
pretendemos eludir ese 
abismo infinitamente triste 
que supone la Segunda 
División. Todos ptra uno y 
uno para todos, sin 
excepciones de ninguna 
clase.

Pero también ha llegado 
d momento, como ustedes 
comprenderán de que nos 
consideremos culpables 
TODOS, así, con mayúscula, 
olvidándonos de paños 
calientes y de las excusas de 
mal pagador. Cada cofrade 
cargue con su cirio.

Clubs, entrenadores y 
jugadores sólo admiten 
dáftrtzas, la cara buena dd 
e^ejo; lo demás, pequeño o 
grande, sólo sirve para 
crearte enemistades, 
escuchar llamaditas de 
atención, y observar caras 
largas. Todos los males 
vengan por ahí..

Estamos a tiempo de 
rectificar, que conste y 
quede bien claro, puesto que 
a Oviedo nos aventaja en 
negativos; Elche y Gijón, que 
no son más que nosotros, 
nos igualan, y d torneo 
puede dar muchos tumbos

todavía. Arrojtg la toalla no 
conduce a nada.

Directivos, técnicos y 
jugadores deben men tal izarse 
pensando en la problemática, 
pero posible, salvación. Y d 
que no cumpla como buen 
realizador, sea quien sea, 
mejor relegarlo al baúl de los 
recuerdos. Menos 
contemplaciones y vamos a 
lo práctico.

Y como de la discusión nace 
la luz... A ver si nos 
Suminamos TODOS.

En nuestros espacios, 
diariamente, señalaremos 
al^n defecto con d dedo, o 
bien lo cpie a nosotros se nos 
anto/e defecto, siempre 
buscando el beneficio 
excesivo del Real Zaragoza.

Mañana les hablaremos 
del Zaragoza-Ibiza, que a 
estas alturas y tal como están 
las cosas no interesa a casi 
nadie. Para qué vamos a 
engañamos. Comenzará a las 
ocho y media y es una 
eliminatoria “nuestra” de 
todas todas. Cualquier 
resultado no victorioso y 
claro nos parecerá denigrante 
y ridículo. Pasa a segundo 
plano Crespo Aurré.

Gloria ARÍAS
El caso es que nos 

encontramos muy cerquita 
del Huesca, líder de su 
gñzpo, y no precisamente 
por casualidad. Acumulación 
de errores desde los meses 
veraniegos, que algunos 
trataron de “tapar”y fuimos 
“pecadores” quienes los 
señalamos.

Dime con quien andas y 
te diré quien eres, dice d 
refrán. Hay otro nuevo que 
pu n tualiza con mayor 
exactitud. Basta con leerte o 
escucharte para saber de que 
pie cojeas. A repasar 
comentarios se ha dicho, 
para sacar conclusiones.

Entre todos, con 
serenidad y olvidando los 
nervios, bien avenidos y sin 
mantener las capilli tas que , 
hoy existen en todas las 
esferas y a todos los niveles, 
deberíamos estudiar la 
situación, señalar defectos y 
buscar soluciones. Lo demás, 
no sirve.

I SI LO . .
NO ;

Hay que reza 
con látigo

SI el Real Zaragoza tuviera únicamente cinco puc^ 
negativos la cosa aún tendría solución. Lo malo 
como todos pudimos comprobar el domingo, en las filas delB» 

Zaragoza hay más puntos oscuros. Si nos limitamos a señiji 
los que jugaron, sumaremos trece. Y ya me dirán ustedescír 
nos libramos del descenso si a estas alturas de la Liga, contra 
por lo menos, con trece negativos.

Pa/oroso aspecto -¿Y quien no es tremendista al exrb 
ahora?- el que se nos presenta. Es como si estuviéramosp 
tocando con los pies el fondo del Pozo de San Lázaro, recitaai 
el ser o no ser con la calavera de una muía entre las manos

Todos, desde hoy, saldremos con retraso a la cazü 
culpables, sin darnos cuenta que el responsable de todoesi 
tiempo, ese caballero que pasa más de prisa de lo que parece;» 
los equipos de fútbol, y así, en el último partido, las camim 
zaragocistas parecían barbas blancas, respetuosas y vénérait 
como plagiadas de las perillas nevadas del abuelo de Heidii 
anciano de los Valles...

En un abrir y cerrar de ojos el equipo se nos ha quedado! 
viejo como para colocar su retrato en el desván de los recueilli 
junto al cofre de las glorias doradas de "Los M agníficos". No! 
otra cera que la que ya ni arde, pues los cirios se han quM 
doblados, amarillos y húmedos; Antes daban luz y día 
escasamente producen humo. En algo dicen verdadr 
futbolistas: Su carrera es muy corta. Y tan corta. Para ellos» ‘ 
crece en su cuenta corriente. ¿A cuánto le sale ai Zaragozaci 
gol de Niño Arrúa y Lobo Diarte? ¿Cuanto dinero ri 
costamos, si se produce, nuestro descenso a la Seguí 
División? Y si sucede lo contrario, ¿a qué alto precio paguen 
la permanencia?

Dinero, dinero y sólo dinero. Este es el alimento "espirüí 
del futbolista, eterno profesional del descontento, gane los 
gane, aunque lo gane maL Por eso ahora quieren sindkn 
porque las prebendas y bicocas de que gozan estos ttd 
asalariados, se les antojan pocas y si en esto no se pareceni 
resto de los trabajadores, sí quieren parecerse a ellos en burtti 
beneficios que ahora no tienen.

Dinero y más dinera Este es el cáncer del fútbol. ¿Teisí 
algo que ver el dinero con la situación actual del Real Zaragozi’ 
¿Rinden más los que más cobran?

¿Qué está pasando aquí? ¿Qué habrá que hacer? Peliagus 
papeleta para la directiva. Hay que buscar soluciones; doK 
quiera que estén, ahora que la esperanza aún es posible. Pn» 

. será tarde. No hay que esperar el milagro. Hay que hacerlo.Fe 
sin rogativas y sin ponernos de rodillas delante de nadie. Vamvi 
ver cómo se produce ese milagro. Ahora que ya no nos quedar: 
santos para rezar... Vamos a orar con látigo.

M.A. BRUNEI 
(Foto García Luna L

iQUe TARbEl

<?ve NO PER-O) 
tfi CftRTERAl

lie úejPs
J.o$ Oonuts et

Ét Aplaudo5

Reir por no llorar
P13Û co»J O'(DIEZ DURO?)

f cí^etos,

Al final, como ya ocurrió 
en Máaga o Yigo, pongamos 
como ejemplo, los 
in formado res sinceros 
tendremos la culpa de 
cualquier desaguisado que 
pueda producirse, pero ya 
nos hemos acostumbrado a 
todo y sólo buscamos d 
beneficio del Real Zaragoza.

(JN AúTOO'RúPO ñN 
lpapcl ic.iónico

s LJSERO
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Dira “geiiiaH" í6 Ann
LOS trapos sucios están saliendo n de raya y están creando malestar entre la plantilla, lo cual desembocará ei

todos. Los rumores, insistentes, descenso.
® Ar**iio lio caHn ni nann rinl nliili 1/ ac4n no of*ormonn o lo rlirno4>i«9

de raya y están creando malestar entre la plantilla, lo cual desembocará en el

apuntan hacia asuntos que no Arrúa ha sido el niño mimado del club, y esto ha acarreado a la directiva no
podemos creer, pero que ahí están. 

Ahora, ayer concretamente, un 
nuevo rumor con pinceladas de 
muy cierto sacudió a la opinión 
pública. El hecho gira en torno a 
Arrúa. Resulta que por el famoso 
contrato que firmó con el Atlético 
de Madrid, el t,.db de la capital le 
entregó diez millones de pesetas al 
jugador. Tras renovar por el 
Zaragoza y por tanto carecer de 
validez el citado contrato, el 
Atlético reclama a Arrúa los diez 
millones, puesto que la operación 
de traspaso no podrá llevarse a 
cabo. Pero el futuro ministro de 
Deportes paraguayo, mister Nino 
Arrúa se hace el sordo y no quiere 
soltar prenda. Sí,se ha personado en 
la directiva zaragocista para aclarar 
que esta cantidad la debe pagar el 
Zaragoza y está presionando oara 
que esto suceda.

Nosotros no acabamos de creerlo. ¿Será posible tanto mangoneo? Si esto fuese 
cierto sería cuestión de expedientar a algunos jugadores que ya comienzan a pasarse

pocos quebraderos de cabeza; ahora es cuestión, si se está a tiempo,de pararle los 
pies y ¿por qué no?, sancionarle.

Está bien que se le dé dinero, pero no lo que quiera sino lo que 
proporcionalmente merezca por su rendimiento; porque, por lo visto, hay jugadores 
que rinden más con la boca que con los pies, y los aficionados no deben ser los 
meros espectadores paganos de estas "genialidades" de ciertos jugadores.

Si protestan, razon tienen, como muy bien decía Royo. Capacidad de aguante 
como la afición zaragocista, ni Job. ¿Qué pensarán, si lo que apuntamos como 
rumor más arriba se confirma, ios aficionados zaragocistas de aquel Arrúa que se 
lanzaba, cada vez que marcaba un gol, con ios brazos abiertos hacia ellos para 
abrazarlos? ¿Hipocresía? Muy probable, muy veraz.

Lo que quizás no sabe Arrúa es que siempre que organiza estos numeritos con la 
directiva perjudica ai aficionado, porque la directiva, bien o mal, representa a todos 
los socios y aficionados y,por tanto,es la que debe dar la cara, aunque a veces, ante 
semejantes "enamorados del club" y exigentes hasta la saciedad, la esconda y se 
amolde a lo que los "jovencitos" piden.

A buen precio resultará el fichaje de Arrúa si no se nacionaliza y el Zaragoza por 
ello se ahorra doce millones, pero paga veintisete al jugador y a la vez debe 
transferir al Atlético de Madrid diez, por una genialidad del paraguayo.

Que no se puede jugar con el dinero y parece ser que Arrúa está dispuesto a 
sangrar las arcas del club hasta que salte la bilis. Unicamente nos resta esperar que el 
rumor, muy insistente, que circula, se confirme. Entonces podremos redactar la 
segunda parte, muy entretenida por cierto, de este informe. Esperemos que J.M. 
García descubra este chanchullo. Se lo agradeceremos.

Daniel LLAGUERRI

¿DESCENSO 
ENTIERRO A LA
PARAGUAYA?

Señores, algo en todo esto huele a 
“chantaje”. La palabra es dura pero 
parece exacta. La picaresca de algunos 

jugadores zaragocistas se palpa, se ve, se 
está oliendo.

¿Pretenden algunos que el descenso a la 
Segunda División sea para ellos, un 
trampolín, que los lleve a los equipos que 
ya se han interesado por ellos, pues tienen 
la desfachatez de declararlo públicamente? 
En esto estarían pero que rr¡uy 
equivocados. Sería tan burda la trampa que 
ía pagarían muy cara. Nosotros, si es 
necesario, bajarerros a la Segunda Division, 
pero veremos cómo ellos se hunden 
profesionalmente para siem.pre porque 
dicho asf de claro, seremos sus enterradores 
deportivos.

Su inhibición y su egoísmo están muy 
claros. O por lo menos, así nos lo parece. 
¿A la segunda División? Pues, vamos a ir 
de “entierro” a la paraguayá, sí señor. Los 
“muertos” se han pasado de vivos y vamos 
a preparar, por si llega el caso, las pompas 
fúnebres de su sospechosa profesionalidad.

TERCERA DIVISION, GRUPO III

POSITIVO para el Huesca y
NEGATIVOS para el Andorra
E

l Huesca, una vez más en lo que va de temporada, vuelve a 
depararnos otra gran satisfacción, que mitiga, en parte, los 
disgustos que general los fracasos del Real Zaragoza. Los pupilos 

de Pedro Lasheras empataron a cero en Villarreal, conservando el 
liderato y aumentando a nueve su cuenta de positivos. Ya son 
cuatro de ventaja sobre sus más inmediatos seguidores, Levante y 
Gerona, cuando la competición enfila la recta del sprint final 1. 
Mira que si ascendiese el Huesca y perdiese pie. Dios no lo 
quiera, el Real Zaragoza... Entonces, ¿quién cedería jugadores a 
quién?

Con una formación "preventiva" ya que Peralta, actual 
centro-campista, ocupó plaza teórica de extremo zurdo, el 
Huesca contuvo magnfficamene al siempre difícil Villarreal 
(malos recuerdos guarda este equipo para los seguidores del Real 
Zaragoza), mandando en el partido de cara al marcador, aunque 
permitiendo el dominio territorial de su adversario. Ahora se 
trata de "amarrar" a toda costa los puntos de casa, buscando en 
las salidas, ya sin prisas, nuevo bagaje positivo. Empresa difícil, a 
pesar de la sustancial ventaja oscense, pero cada vez más cerca de 
la mano.

La otra cara del espeje, la cara oscura, quedó representada el 
domingo pasado por la actuación del Artdorra y su derrota en el 
"Luis Arias". El Masnou, con cinco negativos todavía, no parecía 
rival de cuidado, pero los excesos de confianza suelen pagarse 
muy caros en el fútbol, y en este caso le tocó la china al 
conjunto turolense. Venció el modesto Masnou por dos goles a 
uno, e incluso le anularon un tanto, al parecer, claro, ai cuadro 
catalán. Dura lección que suponemos asimilará el Andorra, 
tratando de recuperar en las próximas salidas el terreno perdido.

Por lo demás, observamos que vuelven a perder el Levante y 
Gerona, los más directos rivales del Huesca, viniendo a demostrar 
que no’ están fiero el león como lo pintan y que la igualdad 
predomina en el grupo. Un detalle, sin duda, que debe contribuir 
a elevar todavía más la moral azul-grana, Tropezón del Lérida en 
su c^po, al perder por dos a cero ante el Mallorca, y derrota 
copiosa dél Ibiza en Mestalla, donde encaió el sábado ni ma’s ni 
menos (jue siete dianas ante el semicolista, Y como el Ibiza es el

próximo rival del Zaragoza, analicen ustedes la cuestión y saquen 
consecuencias. Nos parecen logicos, o casi ógicos, el resto de 
marcadores, que desde luego favorecen al Huesca,

Enrique PEYROÑA
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TEATROS
PRINCIPAL. — (Teatro Na

cional de Zaragoza). — 7’15 
y 10*45. Compañía Ciudad 
Condal. Alejandro UUoa 
presenta: <EI señor Pnntila 
y su criado Matti>, de Ber
tolt Brecht i Divertida, agre
siva. polémlcal (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

-10’45 (May. 18). El volar es 
para los pájaros. Bud Cort 
Sally KLeUennan.

ABGENSOLA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Celes a la ita
liana. Claudia Cardinale, 
Ugo Tognazzi.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). El misterio de las 
12 sillas. Un film de Mel 
Brooks, Ron Moody, Prank 
LangeUa.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(May 18). ¡Jo, papá! East
mancolor. Ana Belén An
tonio Perrandis. José M.* 
Flota ta.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 2.* semana: Branni
gan. John Wayne, Richard 
Attenborough, Judy Geeson. 

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mavo 
res 18). Consolar a la viuda 
italiana Eastmancolor. Ed
wige Penech, Carlo Giuffre.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). 2.* semana: ¡Dios 
mío, cómo he caído tan 
bajo! Eastmancolor. Laura 
Antonelli, Alberto Líonello.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Puño contra pnño. 
Henry Yue Young, Ofelia Yu 
Wei.

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). La Carmen. Julián 
Mateos, Sara Lezana.

GOYA. — 4’45-7-9-10’45 ¿Ma
yores 18). 2.* semana: Una 
inglesa romántica. Glenda 
Jackson, Michael Caine, en 
un film de Joseph Losey.

MOLA. — 4’45-7’15-10’30 (To
dos públicos). El señor doc
tor. Mario Moreno «Cantin- 
flas». Technicolor.

PALAFOX.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana: La 
joven casada. Eastmanco- 
lor. Omella Mutti, Pedro del 
Corral

PALACIO. — 4’45-7-9 y 10’45 
(May. 14 y menores acom
pañados). 11 semanas: ’Ti
burón. Robert Shaw, Ri
chard Dreyfuss.

REX. — 5-7-9-10’45 (May. 18). 
Crónica negra. Panavlslón 
70 mm. - E a s t m a ne olor. 
Alain Delon, Catherine De- 
neuve.

VICTORIA.—6-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Chica fácil al 
servicio del público. East- 
mancolor. Giovanna Ralll, 
Giancarlo Olaanlnl.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 4’45-6’45-9 y 

10’45 (May. 18). 4.* semana: 
Paolo il Caldo (Los amores 
de Paolo). Eastmancolor. 
Giancarlo Giannini, Ornella 
Muttl, Rosanna Podestá.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Curso del 44. 
Technicolor. Gary Grimes, 
Deborah Winters. Ultimo 
dia.

DUX — 5-7-9-10’45 (May. 18 
años). Mátalos, jefe... Te 
ayudo. Lee Van Cleef, Tony 
Lo Bianca Technicolor.

GRAN VIA.—5-7-9-10’46 (Ma
yores 18). Mallzia. Eastman
color. Laura Antonelli, Ales
sandro Momo.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La casa grande. 
Maribel Martín, Antonio Pe
rrandis.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. de 18 años y de 
14 acompañados). Cómo 
destruir al más famoso 
agente secreto del mundo. 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Jacqueline Bisset. 
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Las adolescentes. 
Eastmancolor. Anthony An
drews, Koo Stark.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Guapa, rica... v 
especial. Simón Andreu, 
Sandra Lee.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Jaque mate sici
liano. Enrico María Salermo, 
Gastone Moschln.

PARIS. — 4’45-6’45-8’45 y 10’45 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados). Los tres días 
del cóndor. Cinemascope-Co
lor de Laxe. Robert Redford, 
Paye Dunaway.

PAX — 4’46-7-9-Wr48 (Mayo
res 14 años). Currito de la 
Cruz. Francisco Rabal, Ar
turo Fernández. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). El miedo es la clave. 
Barry Newman, Suzy Ken
dal.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 14). El grito chino ame
naza los continentes. Cine
mascope - East mancolor. 
Ling Peng, Tien Peng.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 10’45 
(Todos públicos). Carambo
la. Paul Smith, Michael Co
by.

VENECIA.’— 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Marlowe, detec
tive muy privado. James 
Gamer, Bruce Lee.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pati
naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formlgal Hielo.

Cine COYA
"UNA INGLESA 
ROMANTICA"

Director: Joseph Losey 
Fotografía en color 
Intérpretes: Glenda Jackson, 

Michael Caine y Helmut Berger.

Polémico trabajo de Losey que no 
acaba de cuajar o de conseguir esa 
aceptación que siempre han tenido 
sus films. Losey, en esta ocasión, se 
enfrenta con un problema más 
cotidiano, mas conocido y tratado en 
el cine: el triángulo amoroso. Cbmo 
era de esperar, Losey no se ha 
conformado con una historia 
superficial, sino que profundiza 
concienzudamente en los personajes, 
en sus problemas humanos y en tos 
que pueden representar en una 
sociedad limitada por una serie de 
normas y prejuicios que inciden 
directamente sobre la felicidad de los 
seres humanos.

Un tema que en principio sería 
rutinario: una mujer inglesa que 
encuentra un amante, un gigolo, 
como solución circunstancial para su 
enfermedad de melancolía y 
romanticismo. Un esposo que no 
acepta la situación, aunque termina 
perdonando el desliz, no sin cierta 
satisfacción personal al conseguir una 
venganza indirecta.

Los contenidos no se aprecian en 
una visión superficial e inmediata. 
Hay que observar el comportamiento 
aparentemente cotidiano de los 
personajes para comprender sus 
problemas. Personajes que por otra 
parte están sabiamente planteados y 
descritos, con sobriedad y eficacia. 
Desconozco hasta qué punto será 
mérito de Losey o de Thomas 
Wiseman, el autor de la novela en la 
que está basado el film.

Para dar a la historia su fuerza, 
Losey se sirve una vez más de una 
cuidadosa puesta en escena y de una 
recreación en ambientes que suponen 
uno de los aspectos más interesantes 
de la obra. Y por supuesto, una 
excelente interpretación de la 
protagonista y de sus dos 
acompañantes, Glenda Jackson se 
declara una vez más como actriz 
excepcional al igual de Michael Caine.

Cl poco apasionamiento que la 
película ha despertado en un amplio 
sector de cr/tica y público se debe, a 
mi juicio, a dos cosas: la aparente 
vaciedad del tema, que desde luego 
dista mucho de otros temas de Losey; 
y la personal manera de hacer cine 
del autor, que lleva consigo un cierto 
distanciamiento, sin caer nunca en la 
tentación de lo melodramático o lo 
sentimental.

Si quieren, un Losey con pocas 
concesiones, pero un film que merece 
la pena verse.

Alberto SANCHEZ

CADA TARDE

CADA NOCHE.

Eu PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La di
ferencia es su ambiente”. San Ig
nacio de Loyola, 3. Teléfono: 
214856

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejora 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado; Fiesta de noche 
^’’’iítrimonios jóvenes. Consu

mición incluida. Sábados y festi-' 
vos, tarde, fiesta joven. Tel 
255184.

STORK -CLUB '

GRAWER CLUB

Cómodo personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASET AS

Tarde: especial parejas. Noche: 
dÍKcoleca-4-lijh liasla la.s 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. Irid<-- 
¡.endencia, 10. Tin. 2144)04

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad 
Sesión o a 10. Tfno. 211137

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la iu- 
ventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA; Camino de las To
rres, 96

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Telefóno 396952.

ASTORG'S

Lu iiiicvu .iihcolr. a, ulticrlu ilt- ,5 
lunir u 3 iiiu.lnigudu, viit'lvi*. u «ti 
aiiihi.'iili-

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

•(

SOBREMESA 6,35
COLOR

UN GLOBO. DOS GLG 
BOS, TRES GLOBOS.

1.45

2,00

2,30

2,31

3,00
COLOR

3,30

4,00

430

6,15

6,30

631
COLOR

CARTA DE AJUSTE.

PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.

APERTURA Y PRESEN
TACION.

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.
TELEDIARIO.
Primera edición.

REVISTERO.
Director: Padre José 
Antonio de Sobrino.

NOVELA (cap. Xli) ♦♦ 
«La hija del mar» de 
Rosalía de Castro.
DESPEDiná V CIERRE.

TAROE
CARTA DE AJUSTE.
«Vainica Dóble».
APERTURA Y PRESEN
TACION.
AVANCE INFORMA
TIVO.

8,00

8,30

9,00
COLOR

«Para los 
«¡Abrete,
VIAJAR.

pequeños», 
Sésamo!»

1

CULTURAL 
nvo.

INFORMA-

NOCHE
TELEDIARIO.
Segunda edición.

930 VIVIR PARA VER.
COLOR

9,50

1135
11,30

11,35

Un programa informa
tivo de Alfredo Ames- 
toy.

SESION DEL MARTES. 
«Tratamiento de cho
que» (Shoci' treat
ment), 1964 ♦♦ 
Guión: Sidney Boehm. 
Dirección: Denis San
ders.
Intérpretes- Stuart 
Whitman, Carol Lyn- 
bey, Roddy McDowell. 
Lauren Bacall, Olive 
Deering.
ULTIMAS NOTICIAS.
REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE

I SEGUNDO PROGRAMA

730

8,00

CARTA DE AJUSTE.
«Flamenco: 
de la Vara». 
«Cantando

Juan

por
mundo». «De mis 
bios te daría

El

e¡ 
la- 

ja-
leos»), «Por cuatro co
pas de más» (fandan
gos), «Cariño gitano», 
«Calle sin salía» (so
leares), «Como Jugue
te de niño» (zambra), 
«Toreros gitanos» (pa
sodoble), «Déjada que 
se divierta» (fandan
gos), «Yo canto a Pe
pe Pinto». «Romance», 
de Juan Cruz Rueda.

Guitarristas: Félix 
Utrera y Curro de 
rez.

PRESE NTACION 
AVANCES.

PAGO-PAGO

8,01

9,30
COLOR

'll

'(

de
Jé- 10,00

11.30

POLIDEPORTIVO.
Dirección: J. M. Pu
ya!.
Realización: M. Rato. 
Presentación: J. F. 
Pona.
Otros colaboradores: 
H. Ouiroga, S. Peláez, 
A. Hernáez, G. Gar
cía, P. Barte, S. Gil, 
M. Milá.

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.

MAESTROS 
LOS.

EST. I

ULTIMA IMAGEN.

POLINESIAN - BAR

DISFRUTE VD. DE SU BEBIDA EXOTICA 
0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO - PAGO/ DOCTOR CERRADA/ 30
PARSIFAL

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6 
Telefono, 379200

SENECA

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA 
RIPA, .5

R<*uni<'>n y juventud, rn un ain- 
hicute distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
(ÏUZ, 20

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión, Pre
cios jóvenes C/ Madre Vedruna, 
11. Teléfono 217052

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Tfno. 291166

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los achí ales y conozca los futuros 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10

SGCB2021
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Por el 
Prof. LESTER

DEL 23 AL 29 DE FEBRERO DE 1976 Astrólogo Diplomado

OBO. DOS GLG ' ( 
TRES GLOBOS. -( 
los pequeños», ,» 
te, Sésamo!»

*• C

RAL INFORMA-

CHE
ARIO.
la edición.

PARA VER.
igrama informa-

Alfredo Ames-

'I

•I

•(
•<

'C

ARIES El ingreso del SOL 
en su sector 12, se
de de los asuntos 
confidenciales, lle
vados en segundos- 
terceros planos; lo

HAENDEL (1685), Peter FONDA (1939), Elston HOWARD (1930). Día 24: 
COUPERIN (1723), Marjorie MAIN (1890), William SHIRER (1904). Día 25: 
CAMILO FLAMARION; A. CUPERIN (1725); RENOIR (1841); Jim BACKUS 
(1913), George HARRISON (1943), Jed HARRIS (1900). Dia 26: Tony RAN
DALL (1924): Betty HUTTON (1921), Jackie GLEASON (1916), Margaret 
LEIGHTON (1922). Dia 27: Joan BENNETT (1910), James FARRELL (1904), 
Irvin SHAW (1913); Elizabeth TAYLOR (1932), Joanne WOODWARD (1931); 
David SARNOFF (1891), Dia 28: MONTAIGNE (1533), Brenda Allluyeva STA
LINA (1920); Milton CANIFF (1907), Linus PAULING (1901), MOSTEL (1915) 
Grimar NOVAES (1895), Vicente MINNELLI, Stephen SPENDER (1909). Dia 
29: ROSSINI (1792).

LUNA NUEVA - Novilunio en PISCIS -

CANCER El SOL acaba de 
entrar en Piscis, su 
sector 11. sede de 
las esperanzas y 
anhelos, propósi
tos y metas, la

el domingo 29 a las 23,25 —hora solar—

LIBRA El SOL en Piscis, 
recién ingresado, 
afecta especial

mente a su sector 
10, sede de su vida 
social-profesional.

"LOS ASTROS INCLINAN 
PERO NO OBLIGAN: 
INDUCEN, PERO NO DE 
TERMINAN: IMPELEN, 
PERO NO COMPELEN"

CAPRI El SOL entró hace 
pocos días en el 
signo afín al suyo, 
—Piscis), precisa
mente en su sector 
9, sede de sus elu-

I DEL MARTES, 
niento de cho- 
(Shoci^ treat- 
1964 14 
Sidney Boehm, 

ón: Denis San

ates- Stuart 
in, Carol Lyn- 
xldy McDowell.

Bacall, Olive 
3-
AS NOTICIAS.

:ION.
0 religioso.

HDA Y CIERRE

furtivo e inesperado, pone acento a todo lo 
relacionado con su subsconsciente. Aprove
che sus errores pasados para no volver á caer 
en ellos. Esta semana es la más positiva del 
mes. Extraordinarios los días, 25, 26, 27 y 
28; las amistades y los afectos serán punto 
de convergencias armónicas.

suerte y eí azar, sus acciones filantrópicas, 
sociales e incluso amicales. Extiende el 
círculo de sus amistades: IPromociónesel. 
Semana excepcional para la vida social-pro
fesional. Todo contribuye para que us^ 
vea más claro en sí mismo y las oportunida
des sean más preclaras.

reputación y contactos medio-ambienta, que 
ahora estarán en plena efervescencia de si
tuaciones benefactores y antiprasión. Au
mente su prestigio y no defraude a los que 
confían plenamente en usted y sus metas. 
El 26 y 28 serán días de excepción a sus 
propósitos.

cubraciones intelectualoides, le fe y les reli
giones, los viajes o noticias del'extranjero, 
asf como los viajes importantes. Sentana 
muy buena en general para todos los signos. 
En el hogar-doméstico-familiar todo irá aho
ra mejor.

TAURO El SOL entró hace 
poco en su sector 
8, sede de heren
cias, pensiones, co
misiones, bienes 
en común, la se-

xualidad y el fin de las cosas y todo lo que 
de alguna manera se comprontete uno con 
el futuro. Procura no pabonearse de éxitos y 
triunfos, evite tentar o motivar celos innece
sarios. Semana extraordinariamente positiva 
en general. Las armonías planetarias son 
ahora totales, sin eclipses.

'LEO
El SOL está ahora 
en Piscis, acaba de 
ingresar en este 
signo opuesto to- 

[ talmente al suyo: 
1180 grados zodia-

cales les separan; se trata de su sector matri
monial, casa 7, sede de asociaciones y cola
boradores, los problemas del entorno... los 
demás serán ahora los que lleven la batua 
IPues muy bien! IQue la lleven! Ahora será 
mejor así. Esta semana está en armonía y en 
paz con el Cosmos. Así pues ¿Si los astros le 
son propicios...? ¿A qué espera?

ïw!]
El SOL acaba de 
\entrar en su sector 

sede del trabajo 
\cotidiano y la sa- 
\lud en general. En- 
'cuentre al mejor

JIJX ACUARIO
\EI SOL acaba de 
[ingresar en Piscis, 
precisamente s'u. 

[signo ideal amoro- 
\so y sector 5, sede 
\de le vide senti-

método de modernizar su trabajo y actuali
zarlo al mtáximo. Extrecha sus lazos con co
legas y colaboradores: no permita nunca que 
la discordia o los mtalentendidos hagan mella 
en usted. La semana que nos ocupa es ex
traordinariamente benéfica para los Libras.

mental-afectiva-creacional-artística, también 
los pasatiempos, espectáculos y diversiones. 
Como la samarte reúne todos los ingredien
tes pleneterios de une totel ermoníe micro- 
macrocósmica lEnhorebuenal El hogar esta
rá especialmente beneficiado.

\MA

PORTIVO.
5n; J. M. Pu

jón: M. Rato, 
ación: J. F.

colaboradores: 
oga, S. Peláez, 
náez, G. Gar- 
Barte, S. Gil, 

i.

AS EN EL SE- 
» PROGRAMA, 
ición nacional 
nacional.

ROS Y ESTt

IMAGEN.

SI AN - BAR

EXOTICA
5 DE
,DA/ 30

», diversión, Pre- 
Madre Vedruna, 
052

'2

idad y reservado 
os lo que Vd. 
letrás telefónica, 
. Tino. 291166

08 de ayer, viva 
ozca los futuros 

de la música.

] GEFJIINIS El SOL acaba de 
entrar en su sector 
4, sede del hogar y 
la vida doméstico- 
familiar; , piense 
que la armón fa ho-

gareña condiciona grandemente sus futuros 
éxitos y un estado de ánimo firme y contro
lado. Los viajes.y desplazamientos comple
mentarán su felicidad, especialmente en esta 
semana, llena de aspectos planetarios armó
nicos.

El SOL acaba de 
BUlnnljH ingresar en su sec- 

J tor 3, sede de los
uVUM estudios, lecturas,
■■USb desplazamie nt

cortos, correspon
dencia, contratos... La Luna estará en su sig
no natal los días 24, 25 y 26, aumentando 
su magnetismo e influencia personal. Felices 
compras si opta por objetos artísticos o de 
adorno simplemente. Buenas inversiones. 
Excelente momento promocional-financiero

CRUCIGRAMA
por 

Juan 
Poch

HORIZONTALES:

1 . Familiarmente, 
Acobardar.- 2. Calendario de 
pared. Mamífero cérvido de astas, 
muy ramosas.- 3. Teneros 
carino.- 4. Lengua hablada en 
Francia. Añade. Preposición 
inseparable. 5. Interjección con 
que se ahuyenta los gatos. Pone 
■ a fecha.- 6. Nervioso.- 7. Pero. 
Estima.- 8. Acción de apelar.- 9. 
Que ha sufrido daño. Marca de 
moto.

VERTICALES:

1. Cruel, inhumano. Ofensa, 
Mravio.- 2. Símbolo del tántalo. 
Escaño que tiene acolchado el 
asiento y el respaldo.- 3. Juego 
infantil. Midas el peso.- 4. 
Quebrantar. Símbolo del 
lantano.- 5. Vocales . Camino, 
senda.- 6. Dícese de las vasijas de 
mucho hueco o barriga. Símbolo 

L. del cobalto.- 7. Forma de 
; pronombre personal. Tostáis.- 8. 
b Preposición inseparable. 
I Corpúsculo constitutivo de la 
S materia, pl. 9. Grupo de 
I personas que andan rondando. 
I Nombre de mujer.

SAGITA- El SOL acaba de 
dejar su signo na
tal para ingresar 
hace muy poco, en 
su signo siguiente: 
Piscis, sede de su

PISCIS
\EI SOL acaba de 
[ingresar en su pro- 
\pio signo natal as
trológico, su sec
tor 1 personal e in
transferible, seda

sector 2: lo adquisitivo, financiero, crema- 
tístico-dinerario, adquirido por sus propios 
esfuerzos. Así mismo la Luna estera en su 
signo natal los días 27 y 28 aumentando su 
magnetismo e influencia personal. Semana 
insuperable para los acuarianos: Venus-Mer
curio en sendos trígonos a Plutón. ¿Se pue
de pedir más?

de su propia caracterología y temperamenta
lidad, su comportamiento e iniciativas ina
lienables. La lurte también se hará eco a esa 
llamada solar y los días 29 (hlovilunio), 1 
y 2 de marzo, estará también en Piscis, 
aumentando su magnetismo e influencia 
personal. Se trata de una semana excepcio
nal para usted.

,-------------------------
UNA REVISTA DIFERENTE

1234 56789 KARMA - 7

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR

h. 1. Termitero.-2. Erio. 
Acal.-3. S. Aneto. E.-4. To. Eser 
As.-5. Arad. Rafa.-6. 
Amanece.-7. Ore. O. RRR.-8. 
Candelero.-9. Anal. Osos.

V. 1. Testa. Oca.-2. Er.
Orarán.-3. Ría. Amena.-4.
Moneda. DI.-5. I. Es. Noé-6.
Tataré. Lo.-7. Eco. Acres.-8. Ra.
Aferro.-9. Olesa. Ros.

• PLATILLOS VOLANTES
• ASTROLOGIA
• SIMBOLOGIA
• HIPNÛLOGIA

• PARAPSICOLOGIA
• ESPIRITISMO
• FUTUROLOGIA
• ORIENTALISMO

SOLICITE UN EJEMPLAR COMPLETAMENTE
GRATIS A "KARMA-7"

Aula. Marqués del Duero, 155/157 * Barcelona-4

Don.................................................... ...... . .........................

con domicilio en................................................................
«
población............................................................................

provincia................................................ .............................

DESEO ME REMITAN GRATIS UNA REVISTA
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ KARMA - 7_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
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Un fí^imen Administrativo 
espec^ para Aragón

ZARAGOZA, 24 (ARAGON/exprés).- Un régimen administrativo especial para 
las provincias de Zaragoza ha sido solicitado, a través de la Comunidad General de 
Aragón, por las tres diputaciones de la región a través de la reunión mantenida ayer 
por los presidentes y vicepresidentes de las tres diputaciones en el Palacio Provincial 
de Zaragoza.

En este sentido los representantes 
de las diputaciones han acordado 
celebrar en breve un pleno 
extraordinario en cada una de ellas 
para proponer oficialmente esta 
solicitud de régimen especial dirigida al 
Gobierno. Dentro de este capítulo se 
incluiría también la solicitud de que se 
constituya una comisión paritaria que 
se encargue de estudiar el contenido de 
dicho régimen especial.

Según fuente oficial, lo que ha 
movido a los presidentes y 
vicepresidentes de las diputadones de 
Huesca, Teruel y Zaragoza a formular 
esta primera petición es lo decidido en 
el Consejo de Ministros celebrado el 
pasado viernes en Barcelona y en_el 
que, como se sabe, fue concedida 
similar situación a las cuatro provincias 
que componen la región catalana.

“Cuando hablo de autonomía 
no me refiero a nada que 
atente contra la unidad de España

(Hipólito Gómez de Las Roces)

DECLARACIONES DE 
GOMEZ DE LAS ROCES

"Hemos visto con alegría que en el 
último Consejo de Ministros, el 
Gobierno, interpretando 
progresivamente la Ley de Régimen 
Local, considera que ya podemos 
aspirar a un régimen especial de los 
que regula la citada Ley, y 
consecuentemente, hemos decidido 
tomar la iniciativa, ha manifestado 
anoche a Radiotelevisión Española el 

presidente de la Diputación de 
Zaragoza, Hipólito Gómez de Las 
Roces. "Esta petición es el resultado 
de un viejo propósito, tan viejo como 
el de la Mancomunidad aragonesa.

porque sin este régimen especial, quizá 
nos faltase el fundamento político y, 
soore todo, el económico que asegura 
la viabilidad que esa Mancomunidad". 
Respecto a los puntos fundamentales 
que debería contemplar el régimen 
especial para Aragón dijo que, a su 
juicio, son dos: "El político, que nos 
dote de unas competencias superiores 
a las que hasta ahora tienen las 
provincias, y el económico, sin el cual 
no puede haber autonomía política. 
Cuando hablo de autonomía no me 

refiero a nada que atenta contra la 
unidad de España, que para mí es 
sagrada".

REUNION DE LA 
COMISION DE REGIMEN 
ESPECIAL PARA 
VIZCAYA Y GUIPUZCOA

MADRID, 24 (Logos).— Ayer 
tarde, se reunió en la sede del instituto 
de Administración Local, la Comisión 
para ios estudios del régimen especial 
para las provincias de Vizcaya y 
Guipúzcoa. La comisión está presidida 
por don Luis Jordana de Pozas y 
actúan como vicepresidentes d 
director general oe Administración 
Local, don Angel Gómez Picazo; y-los 
presidentes de las dipu*?ciones 
provinciales de Vizcaya y Guipúzcoa. 
Asistieron todos los vocales que 
integran la misma.

En el orden del día de la comisión 
figuran la lectura del acta de la sesión 
anterior; la entrega de documentación 
complementaria; presentación de 
trabajos preliminares elaborados por 
ambas diputaciones y ruegos y 
preguntas.
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LOS TRANSPORTISTAS 
MADRILEÑOS ACUERDAN IR
AL PARO HACEN UN LLAMAMIENTO A LOS TRANS- 

PORTISTAS DE TODA ESPAÑA PARA ()UE 
ESTE SEA GENERAL

La Universidad, esta mañana

MADRID, 24 (Europa Press).— A lo 
largo de la tarde de ayer, unos 
quinientos transportistas discrecionales 
de mercancías por carretera, en su 
mayoría autopatronos, celebraron una 
asamblea en la institución sindical 
Virgen de la Paloma, en la que 
decidieron ir al paro y hacer un 
llamamiento a los transportistas de 
toda España para que sea general.

En la asamblea estuvieron 
presentes, además de transportistas de 
diferentes puntos del país, el 
presidente del Sindicato Provincial de 
Transportes y Comunicaciones, señor 
Cabildo, el titular de la Unión 
Provincial de Empresarios y su 
vicepresidente.

La actitud fue adoptada a causa del 
semi-paro forzoso en que, en la 
actualidad, se encuentra gran parte del 
sector como consecuencia del exceso 
de oferta existente para el porte de 
mercancías.

La petición fundamental, que es 
apóyada por la casi totalidad, es que 
todo* los impuestos queden refundidos 
en el gas-oil. La oposición a esta 
postura viene por parte de los grandes 
empresarios, ya que a mayor trabajo 
realizado, el impuesto sería mayor. 
Los partidarios de esta fórmula, basan 
su argumentación en considerar que es

HANITESTANTES DETENIDOS. A DISPOSICION DEL T.O.P,
MALAGA, 24 (Cifra').-' Como 

consecuencia de los incidentes ocurridos el 
pasado jueves en la barriada de Portada Alta, 
durante una manifestación de obreros en 
paro, siete detenidos han sido puestos a 
disposición del Tribunal Orden Público, 
además de habérseles sancionado con 10 mil 
pesetas a cada uno.' - * * “ .v.-, 

más justa, ya que los transportistas sin 
trabajo o con el vehículo averiado 
pagarían menor impuesto. A mayor 
abundamiento, la administración se 
evitaría trámites burocráticos y 
obtendría beneficios de los que ahora 
trabajan ilegalmente, y se produciría 
un descenso de la contaminación, ya 
que los transportistas procurarían 
gastar menos gas-oil a base de filtros y 
depuradores.

En la asamblea, habló también el 
presidente de la cooperativa de 
Talavera de la Reina, quien se unió en 
nombre de todos ios transportistas de 
aquella localidad al paro votado por 
los asambleístas.

Los restantes puntos reivindicativos 
tratados fueron la represión del 
intrusismo; permitir la transferencia de 
propiedad de las autorizaciones de 
transportes entre transportistas sin 
merma de ios derechos; ampliar en un 
50 por ciento la vida en las 
autorizaciones de transportes de los 
vehículos en base al menor rodaje que 
efectúan; aclarar que a los vehículos de 
servicio público no les afecte el 
aumento del impuesto de circulación; 
anulación del canon de coincidencia; y 

creación de una comisión mixta para 
tratar de llegar a la solución de los 

I problemas.

Los detenidos son Manuel García 
Antonio Bergara. José García, Francisco' 
Camón, María Jesús Primo, Ana María 
González y Miguel Morales, pertenecientes 
en su mayoría al gremio de la construcción 
, u abogados tratan de conseguir su 
libertM, a la par que recurren contra la

*i’4*^vianclón gubernativa.* O í 4 ».» j ¿ -

ZARAGOZA, 24 (ARAGON/exprés).- 
Muy movida estaba la Universidad esta 
mañana. ’Los exámenes de Febrero, junto 
con las continuas asambleas que se celebran 
para esclarecer la situación de los 
representantes elegidos fuera del decreto; la 
situación de los P.N.N. de toda la facultad, 
(aunque únicamente están en huelga los de 
Ciencias), y los estudios conjuntos sobre 
planes de estudio que se llevan a cabo por 
grupos en las distintas facultades, dan 
muestras de la intensa actividad que se está 
desarrollando en el recinto universitario.

Los P.N.N. de Ciencias siguen en paro, y 
esta mañana a las doce del mediodía se ha 
celebrado una asamblea de Distrito, 
conjunta entre P.NN. y alumnos para tratar 
sobre los asuntos que se han producido en 
los últimos días, de forma preferente sobre 
las conclusiones de los.P.N.N. en la asamblea 
de ValerKia, para adoptar una postura a 
seguir.

Esta tarde para las cuatro se ha 
programado una asamblea de representantes 
de Distrito en la Facultad de Filosofía para 
aclarar posturas y estudiar todo lo referente 
a las elecciones.

También mañana a las doce se celebrará 
otra asamblea en la Facultad de Filosofía 
para tratar, a nivel de Facultad, de ciclos, 
planes de estudios y comisiones de ciclos.

El ambiente, como decimos está muy 
movido, y ante las escasas soluciones que se 
están aportando al paro de los P.N.N. por 
parte de los organismos superiores, parece 
ser que profesores no numerarios de otras 
facultades se unirán al paro.

MEDICINA: MAR DE FONDO

Sigue el mar de fondo en Medicina 
respecto a las elecciones. Los representantes 
elegidos fuera del decreto, parece ser que 
fueron legalizados por el Decano de la 
Facultad para tener opción a la elección del 
Delegado de Facultad, pero a última hora 
surgieron impugnaciones de seis 
representantes, de los veintiocho que iban a 
votar, y el decano suspendió la votación, 
porque estos veintitrés representantes se 
negaron a votar ante el sistema que el 
Decano había impuesto.

PROBLEMAS EN EG.B. PARA 
REUNIRSE

Seiscientos profesores de E.G.B. 
presentaron una carta al Delegado Provincial 
del M. E. C. para solicitarle una reunión a fin 
de tratar los problemas por los que atraviesa 
el sector. El Delegado les propueso tres 
caminos: Convocatoria de Asamblea a través 
del SEM; Instancias individuales al 
Gobernador Civil solicitando la reunión; o 
Reunión por centros para elaborar una 
ponencia conjunta y elevarla al Ministro a 
través del Delegado, por medio de instancias 
individuales. Los Profesores de E.G.B. han 
optado por comenzar por ésta última y 
estudian, por centros, los siguientes puntos:

1 .— Derogación del Decreto y 
reelaboración con participación nuestra.

2 .— Dedicación exclusiva.
3 .— Jubilación voluntaria.
4 . — Cien por cien del sueldo total en caso 

de enfermedad, sin limitación temporal.
5 .— Equ iparación de sueldos entre 

interinos, contratados y enseñanza privada 
con los profesores con plaza propia.

6 .— Reglamento de centros elaborado 
por los claustros.

7 .— Formación y actualización 
permanente del profesorado.

8 . — Colegio profesional.

MARTIN FERRAND

"NO CREO QUE APAREZCA
NUEVO DIARIO"

MADRID, 24 (Cifra).— “No hay muchas 
esperanzas de que el periódico “Nuevo 
Diario’’ reaparezca’’ ha declarado d director , 
del matutino madrileño, Manud Martín 
Ferrand a “España a las ocho’’, primer 
diario hablado de Radio Nacional.

“A mí —añadió— para que un periódico 
deje de salir a la calle, con lo que se atenta a 
la libertad de expresión, me parece que 
nunca hay suficientes razones. Este 
conflicto —dÿo más tarde Martín Ferrand— 
afectará por igual al personal de redacción y 
al de talleres*’.
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